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Quarta (23), à noite, no prédio
da Acipi (agora, entrada pela
rua Prudente de Morais), os ex-
secretários municipais José
Tadeu Fischer (esquerda) e
Luiz Antonio Lopes Fagundes,

ALMANAQUE— I
durante lançamento do livro
Almanaque de Piracicaba do
Século XXI. Ficaram na fila
para autógrafo do ex-prefeito
Barjas Negri (PSDB) e do “mi-
nistro” Miromar Rosa, o Miro.

O jornalista Romualdo Cruz
Fillho (esquerda) é o respon-
sável pelas entrevistas que

ENTREVISTAS
entreiam segunda (28), no
Sesc, com a Família Soleda-
de, através da TV Unimep. A11

Durante o evento de quarta
(30), o ex-prefeito Barjas Ne-
gri e sua família, Sandra, Ma-
rina e Daniel Negri, e o “mi-
nistro” Miromar Rosa, o Miro,
autor do Almanaque de Piraci-
caba do Século XXI, e o próprio

ALMANAQUE – II
ex-ministro da Saúde anotou
as curiosidades do livro: 4.285
notas, sendo que o ano de
2002 teve menos, apenas 95;
2017 teve mais, com 589, e a
Covid teve 243 registros. A mé-
dia por ano foram 204 notas.

Divulgação

Edição: 40 páginas

ZEZINHO – I
Este Capiau, idoso e cansado,

nunca escondeu a admiração pela
poesia do vereador Zezinho Perei-
ra (União Brasil), que sempre se
utiliza de um verdadeiro arsenal de
ditos populares quando usa a tribu-
na da Câmara. Desta vez, ele recor-
dou: “Ninguém chuta cachorro
morto”, ao responder ex-vereador
que o criticou (sem citar nome).

ZEZINHO – II
Zezinho também aproveitou o

momento para fazer uma verdade
análise sobre a conjuntura  previs-
ta para 2024. “O processo eleitoral
já aflorou na cidade”, disse e co-
mentou que, na pesquisa do Insti-
tuto Paraná, publicada recentemen-
te, 70% dos eleitores ainda estão
indecisos e ironizou: “Paulo Cam-
pos aparece em primeiro, já que
quem está com mais intenção de
voto que ele não pode concorrer.”
Novamente, sem citar nomes.

LAR DOS VELHINHOS
Com olhar de Cidade Geriátri-

ca, a primeira do Brasil, o Lar dos
Velhinhos de Piracicaba completa,
hoje, 117 anos. Passaram, ali, mui-
tos benfeitores e este Capiau, idos e
cansado, não pode deixar de, com
lembranças gloriosas, do benemé-
rito Jairo Ribeiro de Mattos, ex-
vereador, ex-deputado estadual,
ex-professor da Esalq. Hoje, às 8h,
da manhã, civicamente, vão tremu-
lar, no Lar, as bandeiras do Brasil,
de São Paulo, de Piracicaba e da
própria instituição. Parabéns. Mui-
tos anos ao Lar dos Velhinhos,
como é carinhosamente chamado.

REPORTAGEM
Uma reportagem especial so-

bre os 50 anos do Salão de Humor
de Piracicaba será apresentada
hoje, às 20H, no Jornal do SBT,
cujo editor é o também piracicaba-
no José Ochiuso. Enquanto a festa
principal, com sua audiência, o SBT
espalhará um pouco da nossa his-
tória pelo Brasil. Maravilha.

ME RESPEITA – I
O clima ficou quente na reu-

nião de quinta-feira, 24, na Câ-
mara. O vereador Gilmar Rotta
(PP) não gostou, nem um pouco,
da acusação, feita pelo colega de
plenário, Fabrício Polezi (Patrio-
ta). Ao usar o tempo de orador, o
bolsonarista puro-sangue disse
que, quem votou a favor de audi-
ência pública sobre a morte da
criança picada por escorpião na
UPA Vila Cristina estaria “queren-
do sambar em cima do caixão”.

ME RESPEITA - II
Rotta reafirmou o seu posici-

onamento favorável à audiência e
disparou contra Polezi: “Eu sou
um homem sério, responsável, eu
não estou aqui para crescer e apa-
recer, eu tenho nome, sou respei-
tado nesta cidade”, disse. “O se-
nhor me respeita, se quiser dar uma
volta comigo na cidade, vamos ver
quem vai ser aplaudido ou quem
vai ser vaiado”, acrescentou.

ME RESPEITA - III
Em cerca de cinco minutos de

fala, Rotta acionou a metralhado-
ra giratória: “Eu entrei nesta Casa
com 16 anos, vá no RH e veja se
tenha algo que me desabone. Não
tem nada que me desabone”, disse,
ao lembrar que, quando presidente,
até o ano passado, recebeu pelo me-
nos sete pedidos de cassação contra
Polezi. “O senhor me ofendeu ao
dizer ‘sambar no caixão da meni-
na’. Eu não admito isso”, concluiu.
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Junior Kadeshi, diretor, e a equipe do Salão de Humor no último dia da montagem
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Meio século depois,
o Salão de Humor
Abertura e premiação da histórica 50a edição acontecem neste sábado, 26, no palco
externo do Teatro do Engenho; é Piracicaba como Capital Internacional de Humor

Patrimônio Cultural Imate-
rial, ícone do humor gráfico
mundial, uma história de resis-
tência à ditadura militar no Bra-
sil. O Salão Internacional de Hu-
mor de Piracicaba chega, hoje, à
histórica 50a edição, com abertu-

ra e premiação que serão realiza-
das, a partir das 19h30, no palco
externo do Teatro do Engenho.
Os números são expressivos e
superam a edição de 2022: são
318 trabalhos expostos, entre
cartum, charge, caricatura, qua-

drinhos, temático (Meia Idade),
escultura, prêmio Unimed, que
tem como tema saúde, produzidos
por 175 artistas, de 30 países. En-
tre as novidades, está o novo e
moderno layout da montagem,
para tornar a visitação ainda mais

dinâmica. “O novo layout vai sur-
preender o público. As obras, sepa-
radas por categorias e muito bem
sinalizadas, estão dispostas de for-
ma a tornar a visitação lúdica, agra-
dável e divertida”, conta Júnior
Kadeshi, diretor do Salão. A13

1.700 PROFESSORES EM PIRACICABA

Divulgação

A deputada Professora Bebel fez questão que
o Congresso Estadual da Apeoesp fosse reali-

zado em Piracicaba; reunião preparatória
aconteceu em todo o Estado de São Paulo. A7

Fotos: Comunicação SindBan Piracicaba

ESPAÇO DE EVENTOS SINDBAN
Em evento na próxima se-
gunda-feira, 28, o Sindicato
dos Bancários de Piracica-
ba e Região comemora o Dia
Nacional dos Bancários. Um
dos destaques da comemo-
ração, com início às 18h30

na sede do Sindicato, será
a entrega do Espaço de
Eventos SindBan, um amplo
auditório que foi construído
pela entidade na sua nova
sede, inaugurada em no-
vembro do ano passado. A8
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Esclarecimentos e comentários avulsos

Ainda sobre o fil-
me "Entre os
 muros da esco-

la", de Laurent Can-
tet, - um filme suges-
tivo e que incita à re-
flexão - aqui vão al-
guns esclarecimentos e
comentários avulsos.

No caso da meni-
na que se julgou ofen-
dida, a tradução da
legenda não foi bem feita. Quem
conhece francês sabe que o pro-
fessor usou um termo que tem
sentido muito amplo, claramente
querendo atribuir-lhe o significa-
do de "desocupada", "ociosa",
"pouco responsável" (sentido em
que a palavra era mais usada na
geração do professor), mas a me-
nina entendeu no sentido pejora-
tivo extremo, como "prostituta"
(sentido em que, na geração dela,
a palavra é mais geralmente apli-
cada). Na geração do professor, o
sentido corrente do termo era
bem menos agressivo do que no
da menina. O que o cineasta pa-
rece ter querido mostrar, nesse
pormenor concreto do filme, é a
diversidade de interpretações de
uma mesma palavra, de acordo
com os usos e costumes de ge-
rações e de ambientes sociais di-
ferentes. Esse matiz, o tradutor
da legenda não soube pegar.

Algo disso existe no portu-
guês com a palavra "vadia". Quan-
do eu era ginasiano, em 1964 ou
1965, um professor podia per-
feitamente dizer que uma aluna
que não tinha feito sua lição era
"vadia". Não era elogioso, cla-
ro, mas estava muito longe de sig-
nificar o que significa hoje, em que
"vadia" tem no linguajar corren-
te sentido bem mais agressivo.

*      *      *
Não me parece que o profes-

sor tenha pecado por excesso de
rigidez. Pelo contrário, ele me pa-
receu quase sempre bastante fle-
xível, incentivando os alunos a fa-
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larem, e aceitando até
mesmo "numa boa" per-
guntas que, se fosse rí-
gido, consideraria ofen-
sivas, como quando um
aluno perguntou algo
que nada tinha a ver
com a aula, sobre a ori-
entação sexual dele.

Ele procurava dia-
logar a todo momento,
procurava seriamente

cumprir seu papel. Frequentemen-
te, chegava ao verdadeiro heroís-
mo, diante de provocações, man-
tendo-se calmo e sempre procuran-
do dialogar, muito embora seus ar-
gumentos fossem pouco eficazes
para atingir os alunos. Na verda-
de, eles falavam quase línguas di-
ferentes. Ele dizia coisas lógicas,
mas de uma lógica que era inal-
cançável pelos alunos revoltosos.

O que me chamou a atenção
era a "maioria silenciosa" da clas-
se. O filme focaliza o antagonis-
mo do professor e dos três ou
quatro alunos que lhe faziam opo-
sição acirrada; focaliza também
um aluno chinesinho, que queria
estudar seriamente, e um outro
discente que hoje se chamaria
"nerd" (nos meus tempos de gina-
siano, a gíria para esses alunos apli-
cados era "caxias"). Todos os ou-
tros alunos faziam parte da "maio-
ria silenciosa" e não se manifesta-
ram, pelo menos ativamente.

Não fica claro, no filme, que
efeito produziam as falas do pro-
fessor nessa maioria. Todo o enfo-
que do filme está nos opositores,
como se eles fossem representan-
tes autênticos da totalidade do cor-
po discente. Ora, pela experiência
de sala de aula e pela experiência
de vida, sabemos muito bem que,
numa dinâmica de grupo, nem
sempre os que se manifestam, fa-
lam e assumem o protagonismo
realmente exprimem o sentimento
e o entendimento da maioria.

*      *      *
Já há vários anos não estou

mais lecionando no Ensino Médio,
mas lecionei muito tempo nesse ní-
vel. Eu sempre procurava estimu-
lar o contraditório, desde que res-
peitoso, de parte a parte. Eu dizia
aos alunos que quem fizesse em sala
uma pergunta original e bem feita
sobre a matéria, receberia um pon-
to positivo na média; se fosse uma
pergunta tão difícil que eu não sou-
besse responder na hora, e precisas-
se estudar para responder depois, o
aluno ganharia dois pontos positi-
vos; e se o aluno me corrigisse e apon-
tasse algum erro no que eu estava
dizendo, ganharia três pontos posi-
tivos. Eu sempre dizia para a meni-
nada: "Desconfiem muito de pro-
fessor que acha que sabe tudo; qua-
se sempre é um ignorante que tem
medo de ser desmascarado"...

Eu também dizia que o melhor
e mais divertido modo de inferni-
zar a vida do professor não é fa-
zendo bagunça na sala, como cri-
anças, mas é estudando bem a ma-
téria que o professor vai expor e
mostrando que o professor está mal
informado, ou não sabe bem a
matéria... Aí é que a contestação
fica divertida! E contava a eles coi-
sas que eu mesmo fiz, quando
adolescente, que deixava meus
professores muito atrapalhados...

*      *      *
Ainda sou do tempo em que

os melhores alunos ganhavam
medalhas "de honra ao mérito",
tinham seus nomes inscritos nos
"quadros de honra" e recebiam prê-

mios estimulantes. Atualmente,
critica-se muito a meritocracia
nos ambientes escolares. Não
concordo com essas críticas. Não
há mal algum em que o ensino
seja meritocrático. Desde os tem-
pos da velha Paideia grega ele foi
sempre meritocrático, por mais
que isso hoje em dia pareça "po-
liticamente incorreto". Mesmo
na atualidade, países que têm al-
cançado grande desenvolvimen-
to no ensino, como Chile, Coreia
do Sul, Finlândia e outros mais,
são altamente meritocráticos. O
errado é supor que o reconheci-
mento do mérito dos melhores
humilhe e desestimule os menos
bons; pelo contrário, estimula-os.

Tudo na vida é meritocrá-
tico, queiramos ou não. Cada
um de nós sempre colhe o que
plantou, em todas as etapas da
vida, desde o nascimento até a
morte. Não me parece realista
fazer uma escola que fuja des-
sa regra geral. Alunos que sai-
am da escola sem entender que
a realidade é essa, sairão des-
preparados para enfrentar a
vida, tal como de fato ela existe.

O reconhecimento do mé-
rito e do demérito são conse-
quência da liberdade humana.
Os regimes não meritocráticos
são, quase sempre, ditaduras.

*      *      *
Uma película ambientada em

outro país, mas em contexto psi-
co-sociológico parecido é "Escrito-
res da Liberdade". Verdadeira
obra-prima do cinema. Havemos
de comentá-la em outra ocasião.

———
Armando Alexandre dos
Santos, licenciado em
História e em Filosofia,
doutor na área de Filo-
sofia e Letras, membro
da Academia Portugue-
sa da História e dos Ins-
titutos Históricos e Geo-
gráficos do Brasil, de São
Paulo e de Piracicaba

As muitas mortes
de Mãe Bernadete

DescanseDescanseDescanseDescanseDescanse
em paz Mãeem paz Mãeem paz Mãeem paz Mãeem paz Mãe
BernadeteBernadeteBernadeteBernadeteBernadete

Sergio O. Moraes

Caro Ivan, tenha
paciência comi-
go. As violências

muitas, as mortes, me
trazem de volta ao
tema. Que loção? Que
vidro aberto de loção
abafaria o mal cheiro
que é desde sempre?
Preciso falar sobre Mãe Bernadete.

Fui apresentado a ela nos
noticiários sobre seu assassina-
to. 72 anos, assassinada na últi-
ma quinta-feira, dia 17 - 12 ti-
ros. Mulher negra, líder quilom-
bola, Ialorixá, dona de uma for-
ça imensa. Se ao menos ela se ca-
lasse, se ao menos não lutasse pelo
direito ao seu culto, se ao menos
não lutasse pelo título para as fa-
mílias assentadas no território do
quilombo Pitanga dos Palmares,
do qual era líder. Talvez estivesse
viva. Por que não se calou?

Bernadete Pacífico (sobreno-
me duplamente sugestivo), por que
não se aposentou quando a "assas-
sinaram", junto com seu filho Bi-
nho, também líder, há seis anos?
Me desculpe Mãe Bernadete se jun-
to as duas mortes. Se simplifico, se
sou curioso, se insisto nas pergun-
tas. Mas por que preferiu continu-
ar lutando pelo direito à posse da
terra, orientando as pessoas, mar-
cando exames médicos, distribu-
indo cestas básicas, organizando
manifestações culturais? Por que,
se os ataques aos terreiros e lide-
ranças religiosas se intensificaram
após 2017? Talvez estivesse viva.
Por que não parou de lutar?

Ivan, de onde essa senhora ti-
rava forças para enfrentar o pre-
conceito, a intolerância à cor da
pele, à religião, os grileiros, a fome,
a dor, as mortes tantas? Mãe Ber-

nadete morreu em um
tempo em que precisa-
mos de um dicionário
para nos darmos conta
do machismo nas pala-
vras e expressões. Pre-
cisamos de uma Promo-
toria, uma Delegacia
Especial, para combater
a violência contra a
mulher, contabilizada

em minutos. Ainda não compreen-
demos a laicidade do estado brasi-
leiro. A violência contra jovens po-
bres e negros é sinônimo de barbá-
rie. Que os quilombolas têm direito
à posse, assim como os povos origi-
nários têm direito à demarcação de
suas terras, que não é favor, é justi-
ça. De onde, Ivan, ela tirava forças?

Meu caro, finalizo lembrando-
o da "Missa dos Quilombos" - leia
os poemas, escute. Creio que Mãe
Bernadete ficaria feliz com a lem-
brança. Do poema, Em Nome do
Deus, alguns versos salteados:

"Em nome do Deus
de todos os nomes

-Javé/Obatalá/Olorum/0ió./ Em
nome do Deus, que a todos os

Homens/nos faz da ternura e do
pó./ Em nome do Pai, que fez

toda carne,/a preta e a branca,/
vermelhas no sangue./ Em nome

do Povo que espera,
na graça da Fé,/à voz do Xangô,

o Quilombo-Páscoa/que o
libertará."

Descanse em paz Mãe Ber-
nadete.

———
Sergio Oliveira Moraes,
físico e professor apo-
sentado Esalq/USP
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Gregório José

Muitas vezes
nos depara-
mos com lo-

cuções que comparam
as pessoas e enfatizam
suas deficiências e im-
perfeições. Um conheci-
do provérbio diz isso
claramente: quando
mostramos um polegar para al-
guém, três de nossos polegares tam-
bém apontam para nós mesmos.
Este conceito sugere que reconhe-
cer falhas nos outros é um reflexo
de nossa percepção de nós mes-
mos. Perceber as imperfeições dos
outros significa autoestima, ou
mais: é um reflexo das próprias ca-
racterísticas de cada um. No entan-
to, confiar apenas em nossas pró-
prias mensurações não é suficiente
para verdadeira transmutação.

O princípio de "corrigir em si
mesmo o que você critica nos ou-
tros" exige autoconsideração e au-
toaperfeiçoamento mais profundos.

Vários filósofos, desde
pré-socráticos até pen-
sadores brasileiros con-
temporâneos, têm refle-
tido sobre essa ideia,
enfatizando a impor-
tância de olhar para
dentro antes de apontar
as falhas dos outros.

Sócrates, o filóso-
fo grego, via o autoco-

nhecimento como o caminho para
a virtude Convida-nos a explorar
nossas próprias imperfeições para
cultivar a sabedoria e a auto-
transformação. Confúcio já ar-
gumentou que cultivar as virtu-
des que criticamos nos outros é es-
sencial para criar um ambiente equi-
librado e moralmente elevado.

O filósofo germânico Imma-
nuel Kant abordou essa ideia de
um ponto de vista moral. onde a
ética do dever é determinada pela
intenção por trás da ação. Frie-
drich Nietzsche, por outro lado,
viu essa tendência crítica como
um reflexo de nossa própria fra-

queza moral, e Carl Jung explorou
as sombras que lançamos sobre
os outros como o lado não resol-
vido de nossas próprias mentes.

Ao considerarmos as pers-
pectivas desses pensadores, fica
claro que a ideia de "Melhore em
você o que você critica em outro"
pode ser vista como um convite
a autorreflexão, crescimento
pessoal e construção de uma
base ética sólida para interações
sociais saudáveis e harmoniosas.

Educadores e filósofos con-
temporâneos como Paulo Freire,
Rubem Alves, Leandro Carnal,
Vivian Mose, Luis Filipe Pondé,
Marilena Chauí, Márcia Tiburi e
Mário Sérgio Cortella reforçam

essa abordagem. Eles enfatizam
a necessidade de autoconheci-
mento, autenticidade, autogover-
no e compaixão pelos outros.

Leandro Karnal explica que
podemos entender ao identificar-
mos aspectos que criticamos nos
outros, temos a oportunidade de
olhar para dentro de nós mesmos
e reconhecer possíveis áreas de de-
senvolvimento. Assim, ao enfrentar-
mos nossas próprias contradições,
estamos nos engajando em uma
análise profunda de nossa própria
subjetividade nos tornando mais
tolerantes e compassivos pelos
pensamentos de Márcia Tiburi.

Nesse sentido, ao incorporar
essas reflexões, a ideia se transfor-
ma em uma jornada de autodesco-
berta, desenvolvimento ético e cres-
cimento consciente, contribuindo
para a nossa própria evolução pes-
soal e para a construção de uma
sociedade mais justa e harmoniosa.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Profissão
Douglas Alberto F.

de Campos Filho

Embarcar em uma
carreira é como
 dar um passo

em uma estrada que
guiará  uma parte
significativa da sua
vida. É uma aventu-
ra emocionante, re-
pleta de aspirações, sonhos e
esperanças de fazer a escolha
certa. A ideia de trabalhos in-
felizes pode parecer distante,
mas é um aspecto crucial que
não deve ser negligenciado.

Todo jovem adul-
to enfrenta essa deci-
são que muda a vida,
muitas vezes guiada
pelo atrativo tentador
de empregos bem re-
munerados ou pela
perspectiva de amplas
oportunidades. No en-
tanto, um estudo sig-
nificativo conduzido

pela Universidade de Harvard re-
velou que a chave para a verda-
deira felicidade na carreira pro-
fissional não está no salário pol-
pudo no final do mês, mas em algo
muito mais simples e profundo.
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A Conexão Humana no Am-
biente de Trabalho: Um Caminho
para a Felicidade, que fica mais
forte com o diminuído da arte.

Você se lembra da última vez
que riu com um colega ou com-
partilhou uma conexão genuína
com um colega de trabalho? Pois
bem, esses momentos aparente-
mente triviais podem ser a base
da satisfação na sua carreira.

Em uma era em que dinhei-
ro, sucesso e aparência domi-
nam nossa psique coletiva, a
pesquisa de Harvard serve como
uma revelação esclarecedora. O
estudo, abrangendo um perío-
do de 85 anos e envolvendo mais

de 700 participantes, chegou a
uma conclusão interessante: as
pessoas que trabalham em pro-
fissões com pouca ou nenhuma
interação social tendem a ser
infelizes nos seus trabalhos.

Você se lembra da última vez
que riu com um colega ou com-
partilhou uma conexão genuína
com um colega de trabalho? Pois
bem, esses momentos aparente-
mente triviais podem ser a base
da satisfação na sua carreira.

Em uma era em que dinhei-
ro, sucesso e aparência domi-
nam nossa psique coletiva, a
pesquisa de Harvard serve como
uma revelação esclarecedora. O
estudo, abrangendo um perío-
do de 85 anos e envolvendo mais
de 700 participantes, chegou a
uma conclusão interessante: as
pessoas que trabalham em pro-
fissões com pouca ou nenhuma
interação social tendem a ser
infelizes nos seus trabalhos.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico

Tabaco (IV) - Efeito das Campanhas

Eu achava que as imagens
 nos maços de cigarro -
  obrigatórias desde 2002

- não surtiam os efeitos almeja-
dos pelas campanhas contra o
tabaco. Felizmente enganei-me.
Pesquisa do Inca (Instituto Na-
cional do Câncer) concluiu que
num período de 30 dias, 39% dos
fumantes desistiram de fumar
pelo menos um cigarro. 61,6% de
fumantes foram levados a uma
reflexão e 48,2% ficaram propen-
sos a deixarem de fumar. O Bra-
sil tem 27 milhões de fumantes.

O sucesso das campanhas
foi tanto que o governo prepa-
rou posteriormente mais dez ou-
tras imagens mais chocantes,
com o intuito de causar impacto

na população. Havia foto de bebê
prematuro morto e uma vítima
de gangrena. Cigarros produzi-
dos desde 05/05/2009 veicula-
ram novas advertências. Pala-
vras como "horror" estiveram em
destaque nos alertas. A intenção
era provocar uma mudança na
legislação para que as imagens
fossem estampadas na frente
também, e não apenas no verso.

A pesquisa apontou tam-
bém que só 50% dos fumantes
notam com frequência os aler-
tas, e para uma mudança se-
ria preciso que normas da An-
visa (Agência de Vigilância Sa-
nitária) fossem modificadas.

Fonte: http://www.agora.uol.com.br/

Estou me relacionando
virtualmente com um esco-
cês há 15 dias. Recebo e-
mails românticos diaria-
mente e respondo todos. Ele
diz que aconteceu algo má-
gico e gostaria de viver co-
migo por toda a vida. Em
breve virá ao Brasil para
me conhecer e conversar-
mos sobre nosso futuro. O
relacionamento está in-
tenso para ambos, mas
temo que ele possa estar
mentindo. Há como saber?

É curioso que em meio a um
momento carregado de idealiza-
ções como sempre acontecem
em relações virtuais você se
questione algo tão racional, mas
muito pertinente. Não quero di-
zer que ele minta, mas que a
imagem que criamos do outro e
a que passamos ao outro é ape-

INTERATIVO
nas uma imagem. Você e ele
nada sabem do outro sob o as-
pecto da convivência cotidiana.

E mesmo sem um primei-
ro encontro, que muitas vezes
nem o famoso 'clique' rola,
você fala em planos futuros e
viver por toda a vida juntos.
Acho que nisso pode acontecer
a frustração. Não por haver
mentira intencional, e sim por-
que o real se apresenta, fazendo
as idealizações perderem força.

Os relacionamentos em ge-
ral carregam idealizações, mas
virtualmente isso ganha propor-
ções gigantescas. Para isso é bom
estar preparada, pois havendo o
'clique', será necessário um ma-
nejo nos afetos para a paixão
se transformar em amor, e isso
exige maturidade de ambos.

Quanto à mentira intencional,
em geral as mulheres tem grande
habilidade em desmascará-la.

COMENTÁRIOS
Leitor: Opine, critique, sugira temas nesse espaço.

Use até 200 toques. Sigilo absoluto.

BLOG: http://pedrogobett.blogspot.com/
FACEBOOK: fb.com/psicopontocom
E-MAIL: pedrogobett@yahoo.com.br

CORRESPONDÊNCIA: Praça José Bonifácio, 799
13.400-340 - Piracicaba/SP - (19) 99497-9430

Os gorilas africanos das montanhas, espécie sob forte
ameaça de extinção, têm como única esperança de

sobrevivência, um programa de turismo ecológico para
quem quiser vê-los em seu habitat. Mas os conflitos

armados na região do Parque Nacional de Virunga, no
novo Congo (ex-Zaire) e em Ruanda, fizeram ressurgir a

caça a esses animais, por mero esporte.

CITAÇÃO!
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SENSACÕES
A Taça Libertadores da

América, Copa Sul-Americana e
ainda a Copa do Brasil (com pre-
miações milionárias), fazem su-
cesso. Tudo é diferente:  menta-
lidade, vontade, arbitragem e
regulamento. E, a torcida gosta
e aprova, pois vê jogos decisivos
todas as semanas. Pode até não
parecer, mas o Campeonato Bra-
sileiro acaba ficando num segun-
do plano. Disputar uma Liber-
tadores é tudo o que deseja clu-
bes sul-americanos em razão da
valorização internacional, en-
quanto a Sul-Americana cresce

por causa das presenças de
grandes clubes/times, como Bo-
tafogo, São Paulo e Corinthians.
Os jogos são sempre decisórios e
a emoção está sempre presente.

PONTO FINAL
O XV, bem na Copa Pau-

lista, joga esta tarde (26) em
Bragança contra o time B do
Bragantino. Defesa quinzista
está arrumada, mas o ataque
não consegue sucesso nem
com exaustivos treinos para
jogadas ensaiadas. A tendên-
cia é Paulo Roberto pedir con-
tratações de novos atacantes.

José Renato Nalini

Mas será que a
prática segui-
 rá o discur-

so? O Brasil é pródigo
em planos e promessas.
Avaro na execução dos
primeiros e no cumpri-
mento das segundas.

Todos sabem que
o maior perigo que ronda a hu-
manidade é a mudança climática
gerada pela insensatez dos huma-
nos. O abuso em relação à natu-
reza, o desperdício, a sujeira, a
falta de senso, a perversidade nua
e crua, tudo contribui para acele-
rar o término da aventura dos
"racionais" sobre a Terra. E di-
ante da catástrofe, a cada dia
mais perto, portam-se governo e
sociedade como se não fosse com
eles adotar táticas de ao menos
mitigar a crise e atrasar o caos.

Fala-se em "agenda de de-
senvolvimento sustentável",
mas na prática, incentiva-se o
carro popular, instrumento po-
luidor e a mais egoística forma
de transporte. É só apurar em-
piricamente o uso desse veícu-
lo: mais de noventa por cento a
circular com um único passagei-
ro, que é o próprio motorista.

O governo sabe e propala
que a sustentabilidade não é ma-
nia, não é um novo modismo. É
questão de salvação da humani-
dade. Mas ao mesmo tempo em
que reconhece que a economia
sustentável é uma oportunida-
de, permite que a Amazônia e os
demais biomas sejam comprome-
tidos e destinados à extinção, por
força do domínio dos delin-
quentes apátridas que neles
atuam. A transformação ecoló-
gica e a regulamentação do mer-
cado de carbono estão na teoria.

Explora-se, na
verborragia, o plano de
seis eixos do plano de
transformação ecológi-
ca. Finanças sustentá-
veis, adensamento tec-
nológico, bioeconomia,
transição energética,
economia circular e
nova infraestrutura
verde e adaptação da

sociedade brasileira a tudo isso.

Fala bonita.  Mas o que
ocorre na prática?

Onde a punição dos infrato-
res ambientais? Onde o estímulo
a que a iniciativa privada contri-
bua para o reflorestamento?
Onde o chamamento sério à co-
munidade internacional para
trazer para o Brasil os trilhões
de duros disponíveis para a des-
carbonização? Onde a educação
ambiental que atinja toda a po-
pulação, fazendo-a preservacio-
nista para salvar a própria pele?

Falar é fácil. Fazer é mais
difícil. Mas a hora final já está
no horizonte. A ciência já can-
sou de avisar.  O bicho-ho-
mem colherá o fruto amargo
de sua própria inconsequência.

———
José Renato Nalini, Dire-
tor-Geral da Uniregistral,
docente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Geral da Academia Pau-
lista de Letras (APL)
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A fala é bonita

Fundeb fora do arcabouço fiscal: vitória da Educação
Nossa vida nuncaNossa vida nuncaNossa vida nuncaNossa vida nuncaNossa vida nunca
foi fácil, mas afoi fácil, mas afoi fácil, mas afoi fácil, mas afoi fácil, mas a
perseverançaperseverançaperseverançaperseverançaperseverança
é a marca daé a marca daé a marca daé a marca daé a marca da
nossa lutanossa lutanossa lutanossa lutanossa luta

Professora Bebel

Oprojeto de re-
construção do
nosso país avan-

ça sob a liderança do
presidente Lula, com
as dificuldades que
decorrem do longo
período de seis anos
de desmonte do Esta-
do e das políticas públicas.

Nesta semana, pudemos co-
memorar o fim do teto de gastos
(EC 95/2016) imposto pelo gover-
no Temer e também o fato de o
Fundeb - Fundo de Manutenção
e Desenvolvimento da Educação
Básica e de Valorização dos Pro-
fissionais da Educação -   perma-
nente que conquistamos ter fica-
do fora dos limites do arcabouço
fiscal, que foi aprovado no Senado
e segue para sanção presidencial.

Nosso mandato popular na
Assembleia Legislativa do Estado de
São Paulo teve uma grande partici-
pação na luta que tornou o Fundeb

política pública garanti-
da na Constituição. Já
em 2019 criei na Assem-
bleia Legislativa o Fórum
Estadual pelo FUNDEB
permanente.  Na sequên-
cia, juntamente com de-
zenas de entidades, par-
ticipei diretamente do
trabalho de pressão so-
bre deputados e sena-

dores para assegurar sua aprova-
ção. Agora, fora do arcabouço fis-
cal, fica garantida a aplicação das
verbas na educação básica pública.

Outra grande notícia da se-
mana foi a absolvição da presi-
denta Dilma Rousseff na justiça,
comprovando-se que não existi-
ram as supostas pedaladas fis-
cais, motivo alegado para o golpe
de 2016. Lamento que a grande
mídia tenha escondido esse fato
da sociedade. Divulgar a absol-
vição é não apenas restabelecer a
verdade dos fatos, como reconhe-
cer a lisura e a dignidade da pri-
meira presidenta do nosso país.

Em São Paulo nossa luta pro-
duz resultados. Estamos na expec-
tativa do envio de projetos de lei do
governo para a Assembleia Legis-
lativa para restabelecer o direito
dos professores cumprirem as Ati-
vidades Pedagógicas Diversifica-
das (APD) em local de livre esco-
lha e a falta-aula, para que atra-
sos de minutos não acarretem o
desconto de todo o dia. Espera-
mos também o governo cumpra os
compromissos de instituir a mesa
de negociação permanente sobre
a nossa carreira e a comissão para
rediscutir os critérios para a clas-
sificação da atribuição de aulas.

Já havíamos também con-
quistado o retorno da rede esta-
dual de ensino ao Programa Na-
cional do Livro Didático (PNDL),

decisão que foi anunciada pelo se-
cretário estadual da Educação,
Renato Feder, pouco depois da
nossa manifestação na frente da
Secretaria Estadual da Educação,
na Praça da República. Foi uma
decisão política do governo face
ao nosso movimento e a toda a
repercussão negativa que a deci-
são de rejeitar os livros didáticos
do governo federal provocara.

Entre tantas ameaças con-
tra a educação pública, não acei-
taremos em hipótese alguma a
tentativa anunciada pelo gover-
nador Tarcísio de Freitas de re-
duzir de 30% para 25% as verbas
orçamentárias para a educação.

Sigo confiante que pode-
mos avançar. Nossa vida nun-
ca foi fácil, mas a perseveran-
ça é a marca da nossa luta. E
assim continuará sendo.

———
Professora Bebel, de-
putada estadual pelo
PT e segunda presi-
denta da Apeoesp

Edson Rontani Jr.

" Melhor lavar as
mãos. Estão
 acinzentadas

de tanto folhear jor-
nais", pensei. Quando
me dei conta, passaram
horas folheando jor-
nais impressos de déca-
das passadas... Opa !
Décadas, não. Vamos ser sinceros.
Séculos passados... "A rinite ata-
cou ? Deveria ter usado uma más-
cara...". E assim a história foi se
desenrolando dias destes quando
adentrei ao acervo do Instituto
Histórico e Geográfico de Piraci-
caba, em sua sede situada no Ja-
raguá, perto da Praça Takaki,
onde a vizinhança tradicional
permanece e nos acolhe como
amigos da região, tais quais os
irmãos Abdalla (Jorginho e Mar-
cos), entre outros que ajudam o
comércio a florescer. Agora a re-
gião tem até uma grande rede
supermercadista para o café da
manhã e a prosa com os amigos.

Mas de história e memória
vive o homem. Alguns o denomi-
nam de "guardião da história de
Piracicaba". O Instituto Histórico
e Geográfico de Piracicaba, ao com-
pletar seus 56 anos de fundação,
neste mês de agosto, carrega nas
costas a função essencial de cui-
dar de tudo o que Piracicaba foi
no passado e divulgar para as ge-
rações atuais todo este conteúdo
que soma quase uma tonelada de
materiais, entre livros, jornais,
disquetes, filmes em celuloide, pe-
ças físicas e itens audiovisuais,
entre tantos outros. É um peso
imenso pois nesta quase uma to-
nelada estão vidas, dedicação e
amor pela "Noiva da Colina".

O jornal ao qual
me referi no primeiro
parágrafo é "A Gazeta
de Piracicaba", matuti-
no que circulou de ja-
neiro de 1881 a julho
de 1938. Uma das pri-
meiras edições que o
acervo possui é de
1883, a qual necessita
de total cuidado para

ser manuseada tamanha a fragi-
lidade que o papel jornal sofreu
com a ação do tempo nestes 140
anos. "Ora, por que guardar pa-
pel velho?", dirão alguns. Nestas
páginas está a real história da ci-
dade. Nada inventado. Sem "fake
news". São os relatos de uma so-
ciedade, de uma economia, de
uma política ... de pessoas que fi-
zeram esta cidade a qual hoje usu-
fruímos. Mais que base para es-
tudos sociais e acadêmicos, são
obras para conhecer o passado e -
aí uso um jargão desgastado - evi-
tar que venhamos a cair em erros
já vividos pela humanidade.

Como escrevi, o peso deste
acervo é intangível. Mais que re-
presentam os quilos e quilos de
papel ou outro material que relega
ao futuro o seu conteúdo. Pegue-
mos por exemplo, o acervo deste
Jornal de Piracicaba. Em seus 123
anos de circulação, quantos nomes
não passaram por eles? Quantas
alegrias proporcionaram às famí-
lias piracicabanas? Quanta surpre-
sa nos trouxeram? Quantas tris-
tezas foram motivadas pelas notí-
cias policiais ou pela necrologia?
Quem não esperou pelo resumo da
novela da semana ou pelas cruza-
das para passar o tempo? O jorna-
lismo se torna mágico na infor-
mação, no entretenimento e no co-
nhecimento. Esta memória viva

José Edmar Kihel,José Edmar Kihel,José Edmar Kihel,José Edmar Kihel,José Edmar Kihel,
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O peso de 256 anos

não foi construída sozinha. Preci-
sou da mão e do pensamento do
ser humano, para o bem ou para o
mal. Mas aí, a história é outra.

O Instituto Histórico e Geo-
gráfico de Piracicaba foi idealiza-
do na primeira metade dos anos
1960, a exemplo de outros insti-
tutos históricos que eram criados
no país. Muito se teorizou. Mas,
às luzes dos 200 anos de Piraci-
caba, no ano de seu bicentenário,
1967, o sonho se concretizou. Não
à toa a data de primeiro de agos-
to foi escolhida para sua funda-
ção. Aniversário da cidade...

José Edmar Kihel, que viveu
por longos 100 anos, foi nosso pri-
meiro mentor a presidir a entida-
de. O professor Kiehl era um
exemplo de dedicação à vida. En-
genheiro agrônomo - assim como
os primeiros presidentes e direto-
res da entidade, todos proveni-
entes da ESALQ - e adorava ma-
gia se apresentando em espaços
como o Grande Hotel de Águas
de São Pedro. Idealizou o "Paraí-
so da Criança" e dirigiu por uma
década o Zoológico de Piracica-
ba. Há que diga que travava os
animais de lá como crianças ... ou
mais, como seres humanos, tama-
nha a bondade de seu coração.

Deram sequência a este so-
nho diversas outras personalida-
des. Muitos com notoriedade na
sociedade como Nélio Ferraz de
Arruda, radialista e prefeito da
cidade. O IHGP entrou neste sé-

culo atual com desafios, cami-
nhando para o mundo digital
numa era pré Orkut (já extinto)
e antes mesmo dos smartphones,
mídias sociais ou aplicativos de
comunicação. Fizeram parte de
"cabo de guerra" com os avan-
ços tecnológicos pessoas como
Haldumont Nobre Ferraz, Pe-
dro Caldari, Vitor Pires Venco-
vsky, Valdiza Maria Capranico e
Pedro Vicente Ometto Maurano.

O IHGP possui em suas mãos
a história local. E visa passar este
conhecimento para outras mãos.
Afinal, não adianta guardar co-
nhecimento na gaveta ou no ar-
mário pois cupim e traça não sa-
bem ler, apenas devorar o papel. O
desafio hoje é a propagação deste
material, aliando-se à tecnologia
digital cuja história vem sendo es-
crita. Para tanto, vários canais fo-
ram criados na última década para
que todo este bem material e imate-
rial seja disseminado como infor-
mação, para estudo e conhecimen-
to. Os livros desta entidade propa-
gam conhecimento e, na sua maio-
ria, desconhecida pelo piracicaba-
no. Uma preocupação que univer-
sidades "estrangeiras" querem
guardar para si como a de Har-
vard e do Congresso Norte-Ameri-
cano, que possuem em suas respec-
tivas galerias sobre a história da
América Latina nossas publicações.

Mas as gerações vão e vem. É
preciso surtir o interesse pela his-
tória e criar novas lideranças para
carregar estes fardos tanto físi-
cos como de conhecimento inte-
lectual. Vamos pensar nisso?

———
Edson Rontani Júnior,
jornalista e presidente
do Instituto Histórico e
Geográfico de PiracicabaCUT, 40 anos
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Vicente Paulo
da Silva

Na próxima se-
gunda-fe ira
(28), a Central

Única dos Trabalha-
dores, a CUT, comple-
tará 40 anos. Através
de nosso requerimen-
to acontecerá no Ple-
nário Ulysses Guimarães uma
sessão solene em homenagem as
quatro décadas da quinta mai-
or central sindical das Améri-
cas e um dos maiores símbolos
da luta por direitos trabalhistas
de nosso país. O início da sessão
solene está marcado para as
10h00 com transmissão ao vivo
para todo Brasil via TV Câmara.

Fundada em São Bernardo
do Campo no ano de 1983, fru-
to de uma longa construção co-
letiva, a CUT teve um papel em-
blemático na vida do movimen-
to sindical brasileiro ao longo
das últimas quatro décadas. É
praticamente impossível discor-
rer sobre as grandes mobiliza-
ções dos trabalhadores e traba-
lhadoras do nosso país neste pe-
ríodo sem citar a Central Única
dos Trabalhadores, tão atuante
e presente nessas lutas.

Os anos oitenta marcaram
decisivamente a história brasi-
leira. Somente nesta década vi-
venciamos as Diretas Já, a As-
sembleia Nacional Constituinte,
a Constituição Cidadã e a cria-
ção de entidades que teriam
grande impacto na vida política
e social do Brasil, como o Parti-

do dos Trabalhadores
e a CUT. Tenho imen-
so orgulho em ter par-
ticipado ativamente
da construção dessa
central que tanto nos
honra, bem como ter
tido a oportunidade de
presidir a Central Úni-
ca dos Trabalhadores
de 1993 até 1999.

Depois de uma sequência
dura de ataques contra a classe
trabalhadora capitaneada pelo
golpista Michel Temer, respon-
sável pela "deforma trabalhis-
ta" e pelo inelegível Jair Bolso-
naro, extinguidor do Ministério
do Trabalho, é muito importan-
te celebrar o aniversário da CUT
e, sobretudo ressaltar sua luta,
a luta da classe trabalhadora
brasileira pelo direito ao traba-
lho digno e honesto, pelo direi-
to a livre associação e manifes-
tação dos trabalhadores e tra-
balhadoras, pela garantia e am-
pliação de conquistas e direitos
trabalhistas. Nesse sentido, nos-
so povo poderá sempre contar
comigo e com meu mandato.

———
Vicente Paulo da Sil-
va, Vicentinho, depu-
tado federal, Advoga-
do, professor de Di-
reito, doutorando em
Educação pela USP
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Comissão acolhe vereador,
analisa projetos e anuncia
Fórum de Ciência
Comissão de Educação, Esporte, Cultura, Ciência e Tecnologia se reuniu nesta sexta,
em analise de projetos, acolhimento de novo integrante e, anúncio de reativar Fórum
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Challenge Internacional VI
seguem no fim de semana
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Samuca Miazaki

Vereador Sergio da Van (PL) foi acolhido como relator da comissão na Câmara

Na manhã desta sexta-feira
(25), na sala “Walter Ferreira da
Silva” a Comissão de Educação,
Esporte, Cultura, Ciência e Tec-
nologia se reuniu para deliberar
sobre 13 projetos de lei, sendo 10
proposituras, predominantemen-
te de nome de vias públicas, in-
cluindo três novos, a serem apre-
ciados para receber parecer.

Os integrantes da Comissão
também deram boas vindas ao ve-
reador Antonio Sérgio Rosa Olivei-
ra, o Sérgio da Van (PL), que assu-
me o lugar da então vereadora Ana
Pavão (PL), que respondia pela re-
latoria da Comissão. Também esti-
veram presentes na reunião Rai de
Almeida (PT) - presidenta e Fabri-
cio Polezi (Patriota) - membro.

Na abertura da reunião, a ve-
readora Rai sinalizou o caráter di-
ferencial que marca a primeira re-
tomada dos trabalhos após o pas-
samento da vereadora Ana Pavão,
onde Sérgio da Van responderá
pela relatoria da Comissão. “Terá
bastante a contribuir, na busca do
consenso, de forma tranquila e, em
respeito ao processo democrático”,
destacou a parlamentar ao referen-
dar a chegada do novo colega.

O membro da Comissão, Fa-
brício Polezi também deu as boas
vindas ao novo vereador. “Te-
mos divergências ideológicas,
que se constroem por diferen-
tes caminhos em prol do desen-
volvimento da cidade”, conside-
rou o parlamentar ao também
desejar boas vindas ao colega.

Sérgio da Van agradeceu a
recepção por sua integração na
Comissão e, considerou a situa-
ção diferente em que a vida re-
servou para sua atuação na Câ-
mara ao ocupar a vaga que foi de

Ana Pavão. “Preciso de paciên-
cia, pois tudo é novo para mim.
Vim para somar, para fazer o me-
lhor para a cidade. Já estou me sen-
tindo à vontade agora que sou o
único mais novo na Casa. Espero
fazer um bom trabalho”, concluiu
o parlamentar, que também desta-
cou o apoio que teve de familiares
de Ana Pavão, além do amparo
do seu eleitorado, especialmente
da região de Santa Teresinha.

No encerramento da reu-
nião, a vereadora Rai de Almeida
fez uma fala para registrar que
“somos seres humanos, com li-
mites para desenvolver os traba-
lhos de forma respeitosa, na con-
clusão e exercício do mandato”.
A presidenta anunciou a próxima
reunião da Comissão, na sexta-fei-
ra, dia 1º de setembro, às 10 ho-
ras, que também comportará a
vinda do secretário municipal de
Educação, Bruno Rosa, para um
balanço de gestão do último perí-
odo, além de projetos que o Exe-
cutivo pretende enviar à Câmara.

Rai de Almeida também in-
formou que em reunião há uns

15 dias com o Conselho Munici-
pal de Ciência e Tecnologia foi
cobrada sobre a reativação na Câ-
mara do Fórum Permanente de
Ciência e Tecnologia, o que deman-
dará o desarquivamento deste es-
paço de discussões na Casa de Leis.

PROJETOS - Três novos
projetos deram entrada na Co-
missão, na manhã de hoje: o pro-
jeto de decreto legislativo 31/
2023, de autoria do vereador Fa-
bricio Polezi (Patriota), que con-
cede Medalha de “Mérito Legis-
lativo” a Luiz Antonio de Souza
Franco; projeto de lei 141/2023,
do Executivo, que dispõe sobre a
consolidação da legislação sobre
o Esporte, Lazer e Atividades
Motoras do Município de Piraci-
caba”, a fim de atualizar valores
e instituir novos preços públicos
para uso de equipamentos espor-
tivos, além do projeto 5/2023, de
autoria do vereador Rerlison Re-
sende (PSDB), que denomina de
“Perci Morales” o auditório do
Museu da Água, no bairro Centro.

Já com pareceres favoráveis,
os integrantes da Comissão ratifi-

caram os projetos: 99/2023, , 16/
2023, 80/2023, 93/2023,100/
2023, 101/2023, 102/2023 e 107/
2023, todos de denominação de
vias públicas. Além do projeto 124/
2023, de autoria do vereador Pe-
dro Kawai (PSDB), que institui a
“Semana Luiz de Queiroz”, no Ca-
lendário Oficial de Eventos do Mu-
nicípio. E, o projeto 123/2023, de
autoria do vereador Paulo Hen-
rique (Republicanos), que institui
o Programa Atleta Kids nas Es-
colas Municipais de Piracicaba.

COMISSÃO  - As comissões
subsistem através das legislaturas,
com o objetivo de analisar todas as
matérias que tramitam na Casa de
Lei. Os pareceres foram definidos e
os projetos, agora, seguem a tra-
mitação até eventual apreciação em
Plenário. Compete à Comissão de
Educação, Esportes, Cultura, Ci-
ência e Tecnologia emitir parecer
sobre os processos referentes a
educação, esportes, lazer, cultura,
ensino, artes, pesquisa tecnológi-
ca e científica, patrimônio históri-
co e nomenclatura de vias, logra-
douros e próprios municipais.

O Challenge Internacional VI
de Basquete 3x3 foi aberto ontem,
25, no Engenho Central. No pri-
meiro dia, as quadras montadas
no Engenho Central foram ocu-
padas por 76 alunos do 5º ano da
Escola Municipal Professor Fábio
de Souza Maria, do Jardim São
Francisco, em Piracicaba. Os alu-
nos participaram da clínica e da
vivência promovidas pela ANB
(Associação Nacional de Basque-
te 3x3), no período da tarde.

O representante da escola
municipal, Laurent Lima, disse
que a vivência permitiu o primei-
ro acesso de seus alunos a uma
modalidade de grande relevância
e que fará sua estreia nos Jogos
Olímpicos de Paris 2024. Para a
estudante Lorena Victória Ribei-
ro Camargo, de 11 anos, essa foi
a chance de conhecer e vivenciar
a modalidade 3x3. “Eu adoro o
basquete e hoje tive a chance de
praticar o 3x3, que só conhecia
pelos vídeos”, disse Lorena.

Neste primeiro dia de ativida-
des do Challenge Internacional, o
evento também contou com as par-
ticipações dos atletas do Clube de
Campo de Piracicaba e de 65 alu-
nos do PDB (Programa Desporto
de Base), que ocuparam as quadras
montadas no Engenho Central.

A professora de basquetebol
do PDB Ana Cristina Chistofo-
letti disse que essa é uma experi-
ência fantástica e que permitiu
aos munícipes e aos integrantes

dos núcleos de formação, a opor-
tunidade de ter acesso às ativi-
dades ministradas de maneira
lúdica e que ajuda a despertar o
interesse das crianças a essa
nova modalidade olímpica.

FIM DE SEMANA - O cro-
nograma do Challenge Internacio-
nal VI segue neste sábado e domin-
go, dias 26 e 27 de agosto, a partir
das 9h, no Engenho, com os con-
frontos válidos pelas categorias
sub-15 masculina, sub-18 masculi-
na e feminina, sub-23 masculina e
feminina, adulto feminina, elite
masculina, open masculina, 35+
masculina e 40+ masculina.

Os competidores da etapa
de Piracicaba, no Engenho Cen-
tral, estarão em quadra no fi-
nal de semana em busca das
vagas para representar o país no
Challenge Internacional em Capi-
vari de Baixo (SC), nos dias 29 e
30 de setembro e 01 de outubro.

A etapa também classifica-
rá as equipes para participarem
da final da ANB (Associação
Nacional de Basquete 3x3), que
promove o maior torneio de
basquete 3x3 do continente.

A etapa final do Challenge
Internacional integra as comemo-
rações dos 256 anos de Piracica-
ba e conta com os apoios da Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da
Selam (Secretaria Municipal de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras) e da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural).

Divulgação

Vinicius e as crianças participantes da clinica e vivencia do Basquete 3x3
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Câmara derruba veto e mantêm
o programa de distribuição
Projeto segue agora para o Executivo; se não for sancionado,
deve ser promulgado pelo presidente da Câmara Municipal

Com 14 votos contrários, a
Câmara Municipal de Piracicaba
derrubou, na 45ª Reunião Ordiná-
ria, nesta quinta-feira (24), o veto
do Poder Executivo ao projeto de
lei 36/2023, de autoria do verea-
dor Gustavo Pompeo (Avante), que
cria o programa de fornecimento
gratuito de absorventes higiêni-
cos nas unidades de saúde e de
assistência social do município.

Ao discutir o veto, o autor do
projeto rebateu o argumento da Pre-
feitura de que já existe um progra-
ma federal nesse sentido. “Não é por

isso que eu vou deixar de fazer no
município”, afirmou. “É um progra-
ma que não onera significativamen-
te o Poder Executivo e a distribuição
não é feita indiscriminadamente”.

O vereador Paulo Campos (Po-
demos) destacou que a medida vai
atender as mulheres mais carentes
da cidade. Já o vereador Zezinho
Pereira (União Brasil) criticou a
falta de sensibilidade do governo
com essa parcela da população. “A
partir do momento que o projeto
foi aprovado em duas votações,
criou uma expectativa e agora veta.

Minha preocupação é que vai judi-
cializar e não vai vingar”, colocou.

Os vereadores Laércio Trevi-
san Jr. (PL) e Sílvia Morales (PV),
do Mandato Coletivo A cidade é
Sua, compararam a tramitação
aos projetos que já apresentaram,
o primeiro que tratava da criação
do Banco Comunitário de Cadei-
ra de Rodas e teve o veto acatado
pela Casa e o segundo, que insti-
tui programa de assistência téc-
nica para imóveis de interesse so-
cial, que foi adiado pelo Plenário.

Na justificativa de voto, a ve-

readora Rai de Almeida (PT) lem-
brou o programa do governo fede-
ral, que vai encaminhar recursos
aos municípios para proporcionar
esse tipo de atendimento, “Isso não
é custo, é um investimento na dig-
nidade das mulheres”, afirmou.

O projeto volta agora para o
Poder Executivo. Se o prefeito Lu-
ciano Almeida (PP) não sancionar
a lei no prazo de 48 horas, o projeto
volta à Câmara para ser promulga-
do pelo presidente da Casa, confor-
me previsto na Lei Orgânica do
Município e no Regimento Interno.

GGGGGUARDAUARDAUARDAUARDAUARDA C C C C CIVILIVILIVILIVILIVIL

Orador cobra transparência na apresentação do Estatuto
O guarda civil Fernando Ar-

diane usou a Tribuna Popular, na
45ª Reunião Ordinária, nesta quin-
ta-feira (24), para cobrar transpa-
rência e agilidade na apresentação
do novo Estatuto da Guarda Civil.
Ele lembrou que, após a atuação
de um grupo de trabalho, a minu-
ta do projeto foi encaminhada ao
Poder Executivo em janeiro de
2022, mas até o momento o proje-
to de lei para implantação do es-
tatuto ainda não foi concluído.

Ele disse que a Prefeitura
contratou uma empresa para
promover um estudo, mas que
não tem havido transparência

na apresentação do texto. “Tive-
mos acesso a apenas 8% do tex-
to e uma explicação de apenas
uma hora”, lamentou. “Fizeram
uma proposta bem diferente do
que a gente tinha acordado e fi-
caram muitos pontos escuros”.

O presidente Wagner de Oli-
veira (Cidadania), o Wagnão, ga-
rantiu que a Casa dará abertura
para a discussão com a categoria.
Também se manifestaram os vere-
adores Paulo Campos (Podemos),
Josef Borges (Solidariedade), La-
ércio Trevisan Jr. (PL), Gustavo
Pompeo (Avante), Rai de Almei-
da (PT) e Pedro Kawai (PSDB).

Guilherme Leite

Ardiane pediu para que vereadores cobrem agilidade e transparência

Voltou à pauta da Câmara
Municipal de Piracicaba a co-
brança pela apresentação do Es-
tatuto da Guarda Civil Munici-
pal pelo Poder Executivo. O tema
está disposto no requerimento
702/2023, de autoria do vereador
Paulo Campos (Podemos), apro-
vado na 45ª Reunião Ordinária,
nesta quinta-feira (24). O tema foi
abordado na Tribuna Popular.

O parlamentar salienta, no
documento, que foi promessa do
prefeito Luciano Almeida (PP) en-
viar o estatuto para deliberação da
Câmara até o fim de junho deste
ano, o que não ocorreu. No reque-
rimento, ele questiona o motivo
do atraso na elaboração do pro-
jeto, se há um novo prazo para que

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Câmara volta a cobrar o
Estatuto da Guarda Civil

a medida seja adotada e se existem
outros projetos em andamento vi-
sando a melhorias nas condições
de trabalho da corporação.

O vereador questiona ainda se
há previsão de renovação e amplia-
ção da frota da Guarda. Paulo
Campos salienta, no requerimento,
“a necessidade de uma atenção es-
pecial na organização e estrutura-
ção desta indispensável instituição”.

“Completam-se quatro me-
ses que se assumiu esse compro-
misso. Que o prefeito mande para
nós em caráter de urgência esse
projeto, pois tem causado um
trauma muito grande aos nos-
sos guardas civis”, afirmou.
Confira, no vídeo, nesta página,
a discussão do requerimento.
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Adriana Gennari apresenta
Jazzing The Beatles

O Teatro Sesi Piracicaba recebe
hoje, 26, a cantora Adriana Gennari,
que apresenta o show ‘Jazzing The
Beatles’ e interpreta grandes clássi-
cos de uma das mais importantes
bandas de rock de todos os tempos.
O evento tem duração de uma hora e
classificação livre. A apresentação
começa às 20h e a reserva gratuita
de ingressos está na plataforma Meu
Sesi (www.sesisp.org.br/eventos).

No repertório, canções de John
Lennon, Paul McCartney e George
Harrison ganham novos arranjos e
interpretações, criando uma sono-
ridade autêntica com experimenta-
ções em novos ritmos e formas. Além
de Adriana Gennari na voz, ‘Jazzing
The Beatles’ tem Murilo Barbosa
no piano, Ricieri Nascimento no
baixo e Bruno Bernini na bateria.

Adriana Gennari teve inspi-
ração para realizar o projeto du-
rante uma temporada cantando
em Londres. De volta ao Brasil,
estudou muito sobre a renoma-
da banda inglesa e decidiu unir o
rock às suas influências do jazz.
A cantora vivenciou anos de es-
tudo e tem profundo envolvimen-
to no que se refere à fusão do jazz
com o rock e a música pop.

SERVIÇO
Jazzing The Beatles, hoje,
26, às 20h, no Teatro do Sesi
Piracicaba (avenida Luiz Ral-
ph Benatti, 600, bairro Vila
Industrial). Gênero: Jazz.
Classificação livre. Ingres-
sos gratuitos, com reserva
pela plataforma Meu Sesi
(www.sesisp.org.br/eventos).
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Parque dos Eucaliptos recebe
4ª edição do Pira nos Bairros
Iniciativa acontece na Escola Municipal Professora Edilene Marli
Borghese, das 9h às 13h, com serviços gratuitos para a população

Somam-se algumas décadas
 na experiência humana.
 Muito aprendizado. Ama-

dos e queridos leitores. Os gran-
des mestres da humanidade
sempre nos orientaram. Vamos
a reflexão com Leonardo da Vinci
"Onde há muito sentimento, há
muita dor", Isaac Newton "Te-
nho a impressão de ter sido uma
criança brincando à beira-mar,
divertindo-me em descobrir uma
pedrinha mais lisa ou uma con-
cha mais bonita que as outras,
enquanto o imenso oceano da
verdade continua misterioso di-
ante de meus olhos", Louis Pas-
teur "Nos campos da observação,
o acaso favorece apenas as men-
tes preparadas", Sócrates "A sa-
bedoria começa na reflexão",
Galileu Galilei "Não se pode ensi-
nar nada a um homem; só é pos-
sível ajudá-lo a encontrar a coi-
sa dentro de si", Pablo Picasso
"Em arte, procurar não significa
nada. O que importa é encon-
trar", Ludwig van Beethoven
"Não há nada de tão belo como
aproximarmo-nos da Divindade
e espalhar os seus raios pela raça
humana", Marie Curie "Não po-
demos esperar construir um
mundo melhor sem melhorar os
indivíduos", Mahatma Gandhi
"Cada dia a natureza produz o
suficiente para nossa carência. Se
cada um tomasse o que lhe fosse
necessário, não havia pobreza no
mundo e ninguém morreria de
fome", William Shakespeare
"Todo mundo é capaz de domi-
nar uma dor, exceto quem a sen-
te", Friedrich Nietzsche "Falar
muito de si mesmo pode ser um
jeito de esconder aquilo que real-
mente é", Sêneca "Enquanto o
homem não souber para que
porto quer ir, nenhum vento
será o vento certo", Confúcio
"Não corrigir nossas falhas é o
mesmo que cometer novos er-
ros", Aristóteles "A dúvida é o
princípio da sabedoria", John

Do berço ao túmulo a
ingratidão é filha do egoísmo

Ruskin "Somente quando en-
contramos o amor, é que desco-
brimos o que nos faltava na
vida" e Jesus Cristo "De que ser-
ve ao homem conquistar o mun-
do inteiro se perder a alma?".

Após tanta reflexão e milha-
res de artigos que já comparti-
lhamos com todos, há milênios o
evangelho de Jesus Cristo, nos
concede a oportunidade de reco-
nhecer o humano e o divino pela
perspectiva do Tempo pela visão
da eternidade. O verdadeiro dis-
cernimento interior é concedida
a despeito da natureza, extensão
da mente pelo status espiritual.
O Espírito divino que habita em
você, deve dominar e controlar
cada etapa da sua experiência
humana. Se dentro do átomo, os
elétrons giram em torno do pró-
ton central, relativamente com o
mesmo espaço que os planetas
possuem para girar em torno do
Sol no espaço do sistema solar, o
Amor Maior é entregue a aque-
les que, conhecem Deus entre a
Criatura e o Criador, e assim, se
referem a Deus, como o Nosso
Pai. Se tarde foi ontem, hoje, ainda
temos Tempo. É sempre na paz
que a maior tempestade perde a
sua força. Cada linha aqui certi-
fica o vosso status como cidadão
celeste. Praticar os ensinamen-
tos de Jesus Cristo exige a expe-
riência viva e espiritual. A cons-
ciência filosófica requer o alcan-
ce de níveis de progresso espiri-
tual real. Reveja as suas crenças
limitantes, regidas pelas regras e
cerimônias, e eleve-se, aos níveis
grandiosos do pensamento espi-
ritual e do viver realmente pela
retidão. Se você não mudar o seu
jeito de caminhar, o novo não
chega e os atalhos da ilusão per-
manecem.  Nesta existência, ame
a cada etapa. Regredir para pro-
gredir. E com a amada, querida
e estimada Alma gêmea, a nossa
eterna gratidão. Bom dia e boas
energias. Eu acredito em você.

Arquivo

Das páginas da Tribuna Pira-
cicabana para um blog, de-
pois para um perfil no Face-
book e mais além perfis no
Instagram e também no You-
Tube. Esta coluna “A Foto e a
História” é publicada desde
2006 nas páginas deste ma-
tutino, sempre expondo uma
foto histórica com um peque-
no texto sobre o que aquele
momento representa. Ano
passado, a coluna rendeu um
livro impresso intitulado “A
Foto e a História – Piracicaba
Antiga”, prefaciado pelo jorna-

A FOTO E A HISTÓRIA
lista e diretor da Tribuna, Eval-
do Augusto Vicente. O livro
esgotou na noite de lança-
mento ocorrida em julho no
Museu Prudente de Moraes,
motivando mais uma tiragem.
Agora ele está disponível na
sua versão digital e poder ser
lido e baixado gratuitamente
pelo site do Instituto Históri-
co e Geográfico de Piracica-
ba. Dê uma busca no Goo-
gle em IHGP PIRACICABA.
Vá até a seção PUBLICA-
ÇÕES / LIVROS IHGP e boa
leitura! (Edson Rontani Júnior)

A Prefeitura de Piracicaba
realiza hoje, 26,, a quarta edição
do Pira nos Bairros. A ação será
na Escola Municipal Professora
Edilene Marli Borghese, no bair-
ro Parque dos Eucaliptos, das 9h
às 13h. O evento é aberto ao pú-
blico e todas as atividades são
gratuitas. O Pira nos Bairros é
uma iniciativa que reúne, em um
único lugar e de forma simultâ-
nea, diversos serviços oferecidos
pela Prefeitura, abrangendo to-
das as secretarias municipais.

A Secretaria Municipal de
Educação (SME) estará presente
realizando uma cerimônia espe-
cial para a entrega da revitaliza-
ção da EM Professora Edilene
Marli Borghese. Além disso, a
Smads (Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento
Social) fará atualização do Cadas-
tro Único/ Orientações CRAS/
CREAS, apresentações do Servi-
ço de Convivência e Fortalecimen-
to de Vínculos – SCFV e passará
informações sobre os serviços e
programas da Assistência Social.

Outras secretarias municipais
participantes do Pira nos Bairros são
a Semdettur (Secretaria Municipal
de Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo), com cadastro
para vagas de emprego e cursos de
qualificação, além de orientações
sobre o Banco do Povo e sobre MEI

(Microempreendedor individual), e
a Semuhget (Secretaria Municipal
de Habitação e Gestão Territorial),
com realização/atualização do Ca-
dastro de Demanda para Habita-
ção de Interesse Social, orientações
às famílias envolvidas nos proces-
sos de regularização fundiária
(REURB-S) e aos mutuários da an-
tiga EMDHAP, da CDHU e, do Pro-
grama Minha Casa Minha Vida.

SAÚDE – A Secretaria Mu-
nicipal de Saúde (SMS) vai forne-
cer testes rápidos de IST/AIDs,
orientação sobre alimentação
saudável, avaliação de peso e al-
tura e marcador de consumo ali-
mentar, vacinação com vacinas
disponíveis para campanhas, ve-
rificação de pressão arterial e de gli-
cemia, ação de promoção e preven-
ção em saúde bucal (rastreio de cân-
cer bucal e atividade educativa).

PET – Para os animais de es-
timação, a Prefeitura disponibiliza-
rá diversos serviços, por meio da
Simap (Secretaria de Infraestrutu-
ra e Meio Ambiente), como agen-
damento de castração para cães e
gatos, orientação veterinária, com
consultório itinerante, e vacinação
contra a raiva para cães e gatos.

ARTE E ESPORTES –
Também neste sábado, a Semac
(Secretaria Municipal da Ação
Cultural) oferecerá apresentação
musical do grupo Mississipi Jazz

O Pira nos Bairros é uma iniciativa que reúne diversos serviços
oferecidos pela Prefeitura, abrangendo todas as secretarias
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Band, pintura facial e distribui-
ção de pipoca e algodão-doce. A
Secretaria de Esportes, Lazer e
Atividades Motoras (Selam) com-
plementa a programação com ati-
vidades esportivas e recreação.

MAIS – As secretarias muni-
cipais de Governo (Semgov) e de
Agricultura e Abastecimento
(Sema) e a Guarda Civil integram o
Pira nos Bairros com emissão do
Cartão Pira Cidadão, oficina Hor-
ta em Casa e apresentação do Canil
da GCM, respectivamente. Já a Se-
cretaria de Finanças (Semfi) ofere-
cerá consulta e parcelamento de
débito (IPTU e taxas diversas) e

orientação sobre remissão e isen-
ção; também haverá atendimento
do Procon. E o Semae estará no lo-
cal com informações sobre a Tarifa
Social, levantamento de débitos,
atualização de cadastro e consul-
tas e orientações em geral.

SERVIÇO
Pira nos Bairros. Hoje, 26.
Das 9h às 13h, no bairro Par-
que dos Eucaliptos, na Esco-
la Municipal Professora Edi-
lene Marli Borghese (avenida
Thales Castanho de Andrade,
1.600). Entrada gratuita. Infor-
mações: (19) 3403-1230.
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Câmara vota quatro vetos do
Executivo a projetos de lei

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprecia, na noite de se-
gunda-feira (28), quatro vetos
totais do Executivo a projetos de
lei aprovados pela Casa que, so-
mados a outras 31 proposituras,
compõem a pauta da Ordem do
Dia da 46ª Reunião Ordinária.

O primeiro item da Ordem do
Dia é o veto ao projeto de lei 246/
2022, de autoria de Ana Pavão,
vereadora que morreu no último
dia 15 —a proposta prevê o paga-
mento de premiação em dinheiro
a atletas vencedores de corridas
de rua, maratonas e meias mara-
tonas. O veto recebeu parecer fa-
vorável da CLJR (Comissão de
Legislação, Justiça e Redação).

Ele é seguido pelos vetos ao
projeto de lei 6/2023, que trata
da criação de áreas específicas e
assentos especiais para pessoas
obesas, de autoria de Cássio Luiz
Barbosa (PL), o Cássio Fala Pira;
ao projeto de lei 58/2023, de Pe-
dro Kawai (PSDB), que dispõe
sobre a divulgação da relação de
medicamentos que compõem os
estoques da rede municipal de
saúde; e ao projeto de lei 63/2023,
do ex-vereador Antônio Moacyr
Francetto Júnior, o Pássaro, que
altera dispositivos sobre a regu-
lamentação do tráfego de veícu-
los de transportes de cargas em
Piracicaba. Esses três vetos rece-
beram parecer contrário da CLJR.

A pauta da Ordem do Dia
também traz quatro projetos de
lei, dos quais dois, em segunda
discussão, versam sobre deno-
minações de áreas públicas.

Dos projetos de lei em primei-
ra discussão, volta à pauta, após
ter sido adiado por duas sessões,
o projeto de lei 152/2022, de auto-
ria da vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A Cida-
de é Sua, que autoriza o Executivo
a instituir o Programa Municipal
de Assistência Técnica para Habi-
tação de Interesse Social (Athis).

Também em primeira discus-
são, os parlamentares devem ana-
lisar o projeto de lei 143/2023, do
Executivo, que autoriza a reclassi-

ficação de uma área entre a aveni-
da Professor Alberto Vollet Sachs e
a rua Santa Catarina, no Nova
América, da classe de bens de uso
comum do povo para a classe de
bens patrimoniais do município,
com o intuito de posterior doa-
ção ao Governo do Estado de São
Paulo para a implantação de De-
legacia de Defesa da Mulher.

Os vereadores ainda devem
votar, em regime de urgência, o
projeto de lei complementar 4/
2023 —com substitutivo da CLJR
e emendas—, que modifica no Es-
tatuto dos Funcionários Públi-
cos do Município normas ati-
nentes à sindicância e ao proces-
so administrativo disciplinar.

OUTRAS PROPOSITU-
RAS - Ainda figuram na pauta
da Ordem do Dia os projetos de
decreto legislativo 27/2023 e 30/
2023, que respectivamente tra-
tam de entrega de Título de Cida-
dão Piracicabano e adequação em
solenidade; 9 requerimentos so-
bre temas diversos; e 14 moções
de aplausos e uma moção de ape-
lo, de autoria do vereador Fabrí-
cio Polezi (Patriota), “ao Supre-
mo Tribunal Federal para que ar-
quive de imediato a ADPF 442, que
visa ‘legalizar’ o aborto no Brasil
por meio do Poder Judiciário”.

TRIBUNA POPULAR -
Há três oradores inscritos para
fazerem uso da Tribuna Popular
na 46ª Reunião Ordinária: Ubi-
ratan Campos do Amaral falará
sobre o tema “28 de agosto: Dia
Nacional dos Bancários; a origem
e as conquistas”. Na sequência,
Fernando Favoreto e William Apa-
recido de Souza estão inscritos para
abordarem o tema “ADPF 442,
questões de aborto em geral”.

As reuniões ordinárias são
transmitidas pela TV Câmara, no
canal 11.3 em sinal aberto, 4 da Cla-
ro/Net e 9 da Vivo, com retrans-
missão pelas redes sociais da Casa
(Facebook e Youtube). A Rádio
Educativa FM transmite os tra-
balhos legislativos a partir das
20h pela frequência 105,9 ou no
www.educativafm.com.br.

AAAAAVENIDAVENIDAVENIDAVENIDAVENIDA

Vereador aponta intervenções e melhorias na Luciano Guidotti
O vereador Gustavo Pompeo

(Avante) ocupou a tribuna da Câ-
mara na noite desta quinta-feira
(24), durante a 45ª Reunião Ordi-
nária, para destacar as interven-
ções e melhorias realizadas pela
Prefeitura de Piracicaba ao longo
da avenida Luciano Guidotti. “Foi
construída uma nova rotatória,
assim como instalada uma lom-
bada, para deixar o trânsito mais
seguro, e no mesmo espaço foi
contemplado um bolsão de estaci-

onamento”, disse, ao mostrar ví-
deo sobre a obra concluída.

“Fizeram a terraplanagem, a
pavimentação de forma correta,
as faixas, sendo que as laterais
são para moto e as do meio, para
carro”, detalhou o vereador.

Na área de esporte, ele lembrou
que o programa Bolsa Atleta – que
oferece benefício financeiro a quem
atua na área – recebeu, até agora,
53 beneficiários. “Ainda está na fase
de recurso, de outros pedidos, en-

tão estamos aguardando para sa-
ber o número completo”, disse, ao
parabenizar os contemplados.

Pompeo também destacou a
reunião que teve com represen-
tantes da Selam (Secretaria Mu-
nicipal de Esportes, Atividades
de Lazer e Motoras) para definir
as melhorias das quadras de
basquete localizadas na Área de
Lazer da Rua do Porto. “Ali, já
foi feita a pintura das quadras,
adequação das tabelas e o nive-

lamento do solo e, agora, nós ti-
vemos uma reunião para tratar
da iluminação”, destacou.

AUDIÊNCIA – O vereador
Gustavo Pompeo também defen-
deu seu voto contrário à audiência
pública sobre morte de criança pi-
cada por escorpião na UPA Vila
Cristina. “Não é o instrumento cor-
reto para investigação, por isso en-
tramos com o pedido de uma CPI
(Comissão Parlamentar de Inqué-
rito), que é para investigar”, disse.
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Congresso estadual da Apeoesp reunirá
mais de 1.700 professores em Piracicaba
Evento promete movimentar hotéis, restaurantes e o comércio da cidade, e serão três dias: 01, 02 e 03 de setembro

A Apeoesp (Sindicato dos Pro-
fessores do Ensino Oficial do Es-
tado de São Paulo) reunirá mais
de 1700 professores em Piracica-
ba, no XXVII Congresso Estadual
que a entidade promoverá na ci-
dade nos próximos dias um, dois
e três de setembro. O Congresso,
que reunirá professores de todas
as regiões do Estado de São Pau-
lo, das 94 subsedes da Apeoesp,
acontecerá no Engenho Central, e
promete movimentar a economia
local e da região, principalmente
com hospedagens em hotéis, além
de restaurantes e o comércio.

A proposta de promover esse
Congresso Estadual em Piracica-
ba foi aprovada em encontro vir-
tual da diretoria da entidade, no
dia 24 de junho último, que foi co-
ordenado pelo seu primeiro presi-
dente, Fábio de Moraes, e pela sua
segunda presidenta, a deputada es-
tadual piracicabana Professora Be-
bel (PT). Neste encontro, inclusive,
foi definido um calendário de ações

e lutas em defesa do magistério
paulista, assim como pela amplia-
ção do número vagas para o con-
curso de professores, realizado no
início deste mês, e pela retomada
de direitos e por reajuste salarial.

Bebel diz que fez questão de
defender a realização do Congres-
so Estadual da Apeoesp em Pira-
cicaba para também ajudar a pro-
mover o turismo na cidade, que
tem inúmeras atrações. “A As-
sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo acaba de aprovar pro-
jeto de lei de minha autoria que
torna Piracicaba MIT (Município
de Interesse Turístico) e com a vin-
da de quase dois mil professores
de diversas regiões do Estado,
além de contribuir com a econo-
mia local, também vai ajudar a
propagar a nossa cidade que tem
um grande potencial turístico”, diz.

O Congresso Estadual é a ins-
tância máxima de deliberação da
Apeoesp, realizado a cada três
anos, em conjunto com a Confe-

rência Educacional, com o objeti-
vo de fixar as diretrizes da enti-
dade no campo educacional, cul-
tural e outros eventos. Os profes-
sores delegados que participarão
do Congresso Estadual foram elei-
tos em suas respectivas regiões,
que debateram e tiraram propos-
tas que serão apresentadas ao
longo dos três dias de evento, que
será marcado por debate da con-
juntura política e econômica.

Os delegados de Piracicaba ao
Congresso Estadual foram eleitos
no último domingo, na colônia de
férias da Apeoesp em Águas de São
Pedro num encontro preparatório
que também reuniu representan-
tes das subsedes de Pirassununga
e Botucatu, reunindo mais de 120
pré-delegados. O evento também
contou com as participações da
deputada Professora Bebel e do
ex-presidente do Partido dos Tra-
balhadores e ex-deputado fede-
ral José Genoíno, que fez análise
da conjuntura política atual.

A deputada Professora Bebel durante encontro preparatório para o
Congresso Estadual realizado em Águas de São Pedro, domingo passado

Divulgação
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Unimed Piracicaba avança com migração tecnológica
O Hospital Unimed Piracica-

ba celebra a migração para o siste-
ma de gestão avançado SOUL MV
HTML5. Essa transformação tec-
nológica representa um marco sig-
nificativo na busca contínua da
instituição pela evolução tecnoló-
gica, alinhando-se às demandas do
cenário de saúde digital, com o ob-
jetivo de oferecer ainda mais exce-
lência na qualidade do atendimen-
to prestado aos seus pacientes.

Parceiro da MV desde 2011,
o hospital já utiliza diversas solu-
ções da empresa nas áreas assis-
tencial e administrativa e, agora,
consolida mais um novo projeto
de inovação com o upgrade tecno-
lógico de MV2000 para a versão
SOUL MV HTML5. Com 53 anos
de história, a Unimed Piracicaba
é referência na região em atendi-
mento médico-hospitalar, reali-
zando cerca de 300 mil atendi-
mentos por ano. A instituição, que
integra o maior sistema de saúde
da América Latina, é líder no mer-
cado de planos de saúde de Pira-
cicaba e está entre as 50 Maiores
& Melhores empresas do país.

Entre os reconhecimentos e
premiações, o complexo hospitalar
recebeu o selo de acreditação ONA
(Organização Nacional de Acredi-
tação) no Nível 3, em 2017. A Coo-
perativa também possui a certifi-
cação ISO 9001:2015, concedida
pela acreditadora DNV-GL, em
2019, além do Selo de Sustentabili-
dade, na categoria Prata, da Uni-
med do Brasil, pela adoção de prá-
ticas socioambientais responsáveis.

“O processo de migração foi
intenso. Realizamos um mapea-
mento analítico de fluxos e vári-
as fases de homologação com os
usuários-chave de cada setor
para personalizar as necessida-
des, identificar possíveis lacunas
e nos preparar para a grande
mudança. Com essa inovação,
reafirmamos o compromisso do
hospital em fornecer cuidados de

saúde de ponta, com excelência
e agilidade, visando melhorar a
experiência tanto dos pacientes
quanto dos profissionais de saú-
de”, destaca Carlos Joussef, pre-
sidente da Unimed Piracicaba.

O SOUL MV é uma solução
inovadora de gestão hospitalar de-
senvolvida pela MV, empresa líder
na América Latina no desenvolvi-
mento de softwares para todo o
ecossistema da saúde. A platafor-
ma é o sistema mais utilizado por
instituições de saúde do país e tam-
bém contempla o Prontuário Ele-
trônico do Paciente (PEP MV), eleito
por seis vezes consecutivas o me-
lhor da América Latina, segundo o
instituto norte-americano Klas.

O hospital obtém diversos be-
nefícios ao adotar uma versão mais
atualizada e inovadora da plata-
forma, que oferece diversas funci-
onalidades com o gerenciamento
HTML5. A migração ainda garan-
te maior segurança da informação
na gestão hospitalar, sendo pre-
parada com o protocolo HTTPS,
um certificado de segurança re-

Filipe Paes/Studio47

Equipe de Inovação da Unimed Piracicaba: agentes de transformação tecnológica para excelência dos serviços

conhecido por evitar ataques aos
dados, além de estar em confor-
midade com a LGPD (Lei Geral
de Proteção de Dados Pessoais).

Para Thalita Fermino, coor-
denadora de Inovação da Unimed
Piracicaba, esse é mais um passo
da organização rumo à inovação.
“Com o SOUL MV HTML5, con-
quistamos um sistema com ferra-
mentas muito mais leves e rápi-
das, que podem ser facilmente
acessadas de diferentes navega-
dores web, eliminando a depen-
dência do Adobe Flash e tornando
a plataforma compatível com ta-
blets e celulares. Essas característi-
cas trazem avanços significativos
para o hospital, que está investin-
do em inovações para a transfor-
mação digital da saúde”, explica.

O maior receio do Unimed Pi-
racicaba era garantir a seguran-
ça do projeto durante a atualiza-
ção dos processos e na visualiza-
ção dos fluxos dentro da nova
plataforma para alcançar o avan-
ço e conseguir usufruir de todas
as novas ferramentas oferecidas

pelo sistema. “O principal gargalo
que tínhamos era a individualida-
de dos acessos e a personalização
por módulos para cada setor. O
SOUL MV HTML5 centralizou es-
sas informações em uma única
tela, nas consultas de menus e
módulos por um único navegador.
Isso otimiza o tempo para o pro-
fissional de saúde investir no que
realmente importa, que é o cuida-
do ao paciente”, completa Thalita.

Apesar da recente migração,
o hospital já identifica inúmeros
benefícios da plataforma na inte-
gração dos processos assistenciais
e na eficiência. “Recebemos vários
feedbacks positivos do corpo clí-
nico. Os prestadores de serviços
de urgência e emergência elogia-
ram o novo prontuário eletrônico,
especialmente por oferecer uma li-
nha do tempo e histórico do paci-
ente na tela principal, além da ve-
locidade da plataforma e dos me-
nus, que apresentam várias novas
descrições e funcionalidades”, res-
saltou Rodrigo Capato, gerente de
Tecnologia da Unimed Piracicaba.

Domingo (27), 385 escolas da
rede estadual de São Paulo serão
locais de prova do Exame Nacio-
nal para Certificação de Compe-
tências de Jovens e Adultos (Enc-
ceja) 2023. Realizado pelo Insti-
tuto Nacional de Estudos e Pes-
quisas Educacionais Anísio Tei-
xeira (Inep), órgão vinculado ao
Ministério da Educação, em co-
laboração com as secretarias
municipais e estaduais, o exame
viabiliza o acesso ao diploma do
Ensino Fundamental e Ensino
Médio para quem não concluiu os
estudos na idade apropriada./  

Em 2023, o Inep recebeu 1,1
milhão de inscrições em todos os
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385 escolas estaduais
realizam prova domingo

estados brasileiros e Distrito Fede-
ral. Para o certificado do Ensino
Fundamental, o candidato deve
ter, no mínimo, 15 anos completos
na data do exame. No Ensino Mé-
dio, a idade limite é de 18 anos./  

O exame é aplicado em dois
períodos — manhã (9h às 13h) e
tarde (15h30 às 20h30) —, e divi-
dido em duas partes: redação e
prova objetiva com 30 questões em
cada área de conhecimento (de-
finida de acordo com a etapa)./
 No site oficial do Inep, na pági-
na do Sistema Encceja Nacional
(www.enccejanacional.inep.gov.br/
), os candidatos podem consul-
tar o “cartão de confirmação”.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) teve requerimento 707/
2023 aprovado na 45ª Reunião
Ordinária, nesta quinta-feira
(24). O documento solicita infor-
mações ao Executivo sobre a ins-
talação de faixa de pedestres na
avenida Cristovão Colombo, na
altura do número 2.500, na ro-
tatória Ubiracy de Jesus Sanches,
no bairro Jardim São Vicente II.

A justificativa apresentada
pelo vereador é que o local possui
grande fluxo de pedestres e alto
movimento de veículos, o que tor-
na necessária a instalação de uma
faixa de pedestres para proporci-
onar maior segurança no trânsi-
to da região. Ele apresentou uma
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Falta de faixa de pedestre em
avenida motiva requerimento

indicação sobre o assunto em
março deste ano, no entanto, até
o momento, a secretaria respon-
sável pela análise e execução da
melhoria não se manifestou.

O requerimento também
questiona se a secretaria já reali-
zou vistoria no local com a finali-
dade de analisar e estudar a ins-
talação da faixa de pedestres e
qual é o parecer da equipe técnica
da secretaria. Em caso negativo, o
documento questiona o motivo
pelo qual não foi realizada a visto-
ria e exarado parecer à solicitação.

O parlamentar pergunta se exis-
te uma previsão de atendimento da
demanda apresentada na indicação
e alega risco de acidentes no local.
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Movimento do Bem realiza
caminhada no domingo, 27

Como parte da programação
dos 256 anos de Piracicaba e tam-
bém em referência ao mês do vo-
luntariado, que é agosto, por conta
do Dia Nacional do Voluntariado
(28/8), acontece neste fim de se-
mana, no domingo, 27, a Caminha-
da do Movimento do Bem, a partir
das 7h, no Engenho Central. O
evento une esporte e solidarieda-
de, porque é indicado que os parti-
cipantes doem no dia dois quilos
de alimentos não perecíveis, no
ponto de concentração da caminha-
da, no pequeno pátio, nas proximi-
dades do Teatro Erotides de Cam-
pos. O montante coletado será des-
tinado ao Fussp (Fundo Social de
Solidariedade de Piracicaba). As
inscrições estão encerradas.

Os 500 primeiros participan-
tes que se inscreveram e receberam
a confirmação da inscrição por
mensagem no WhatsApp terão di-
reito a uma camiseta personaliza-
da. A retirada será no dia do even-
to, mediante a doação dos alimen-
tos. Haverá sorteio de prêmios, in-

cluindo duas bicicletas. O percurso
é de 5km. “Estamos muito felizes
com esta parceria, porque temos
um evento que estimula a saúde e
o bem-estar, com a prática esporti-
va em um dos cartões-postais do
município, e, ainda, a solidarieda-
de, com a doação de alimentos que
poderão ser destinados a famílias
que precisam”, falou a presidente
do Fussp, Andréa Almeida.

A idealização e a realização do
Movimento do Bem são do Comes-
pi - Simespi (Conselho da Mulher
Executiva do Sindicato das Indús-
trias Metalúrgicas, Mecânicas, de
Material Elétrico, Eletrônico, Side-
rúrgicas e Fundições de Piracica-
ba, Saltinho e Rio das Pedras),
CME-Acipi (Conselho da Mulher
Empresária da Associação Comer-
cial e Industrial de Piracicaba) e
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Selam (Secretaria Municipal de
Lazer e Atividades Motoras), Se-
mac (Secretaria Municipal da Ação
Cultural), Secretaria de Governo,
Fussp e plataforma Pira Solidária.

Divulgação

Andréa Almeida é presidente do Fussp, que receberá os alimentos
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SindBan inaugura novo espaço de
eventos no Dia Nacional dos Bancários
Um dos destaques da comemoração, com início às 18h30 na sede do Sindicato, será a entrega do Espaço de Eventos SindBan

Em evento na próxima se-
gunda-feira, 28, o Sindicato dos
Bancários de Piracicaba e Região
comemora o Dia Nacional dos
Bancários. A data é uma home-
nagem a uma das maiores para-
lisações da categoria, realizada
em 1951, que durou 69 dias e se
tornou um marco das principais
conquistas e direitos obtidos pe-
los bancários ao longo da histó-
ria. Foi oficializada pela Lei nº
4368, de 23 de julho de 1964.

Um dos destaques da come-
moração, com início às 18h30 na
sede do Sindicato, será a entrega

do Espaço de Eventos SindBan,
um amplo auditório que foi cons-
truído pela entidade na sua nova
sede, inaugurada em novembro
do ano passado. Os associados
também terão a oportunidade de
visitar as instalações e conhecer
todos os serviços oferecidos.

“Para nós, do SindBan Pira-
cicaba, essa é uma das celebra-
ções mais importantes do ano. É
um momento de valorizar a vida,
o trabalho e as lutas dos traba-
lhadores e das trabalhadoras
bancárias. E o 28 de agosto re-
presenta exatamente o momento

Sede do Sindicato dos Bancários, na Rua Boa Morte, 1457 – Centro

de fortalecermos essas lutas e pen-
sarmos em novas conquistas”,
afirma José Antonio Fernandes
Paiva, presidente do Sindicato dos
Bancários de Piracicaba e Região.

Paiva observa que além da luta
por direitos econômicos e sociais, o
Sindicato tem ampliado seu leque
de atuação. “Hoje nós temos em
mente que é preciso cuidar do ban-
cário, pensar sobre suas condições
de trabalho, sua saúde, pois é um
profissional que vive um dia a dia
de muita tensão e esforço”, explica.

Nesta perspectiva, o Sindica-
to mantém dezenas de convêni-

os, nas áreas de saúde, educação,
esporte, lazer, turismo, entre ou-
tras. Também oferece diretamen-
te um conjunto de serviços, por
meio do seu Núcleo de Saúde e
Qualidade de Vida, que inclui as-
sessoria jurídica, o espaço beleza,
assistência social e profissionais de
psicologia, nutrição e osteopatia.

A entidade ressalta ainda a
capacidade de negociação dos
sindicatos e dos trabalhadores
bancários, que tem garantido a
conquista de direitos importan-
tes e inovadores durante as cam-
panhas salariais. “Nós temos

uma das Convenções Coletivas
de Trabalho mais amplas, que
tem permitido a valorização do
profissional bancário e a proteção
do seu salário, benefícios e condi-
ções de trabalho”, salienta Paiva. 

A data base para negociação
salarial dos bancários é o dia 1º
de setembro e a Convenção Coleti-
va de Trabalho atual tem valida-
de de dois anos. Foi acordada em
2022, com validade até 31 de agos-
to de 2024, o que garante à cate-
goria, por exemplo, reajuste de
salários e benefícios pelo INPC in-
tegral, mais 0,5% de aumento real,

a partir de setembro. As campa-
nhas também têm resultado em
acordos adicionais por bancos,
sempre com ampliação dos direi-
tos previstos na convenção.

O Sindicato dos Bancários
de Piracicaba e Região está ins-
talado na rua Boa Morte, 1457,
no Centro, com atendimento de
segunda à sexta-feira, das 8 às
17 horas. Mais informações so-
bre a entidade podem ser obti-
das no seu site (bancariosde
piracicaba.com.br) e também
pelos telefones (19) 3417.1333 e
(19) 99791.5542 (Whatsapp).

Fotos: Comunicação SindBan Piracicaba

Print da capa de boletim comemorativo ao Dia Nacional dos Bancários

Visita dos dirigentes do Sindicato às agências de Piracicaba, nesta semana
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O Vereador Paulo Cam-
pos, 42 anos, lançará presen-
cialmente sua autobiografia
em evento gratuito, hoje dia 26
de agosto das 14:00 às 16:00
horas no Salão Cristal do Clu-
be Coronel Barbosa. O livro da
Editora Nova Consciência, es-
tará disponível para distribui-
ção gratuita aos convidados
e conta um pouco a trajetória
pessoal, profissional, religiosa
e política do vereador. Assina-
do pelo professor universitário
e jornalista renomado Adol-
pho Queiroz, livro tem o prefá-
cio do deputado estadual Hé-
lio Zanata (PSD) e apresenta-
ção do ex-presidente Jair Bol-
sonaro, do PL, que identifica
Paulo como um grande políti-
co do interior do Estado de São
Paulo.  Segundo Zanata, “tan-
tos os apertos de mão que pas-
sam por nós políticos, que às
vezes perdemos a conta. Mas
nunca um foi tão efusivo, acom-
panhado de forte abraço e as
vezes até de um beijo na mi-
nha rala cabeleira, dados pelo
amigo e parceiro Paulo Rober-
to Campos. Que hoje, no Pode-
mos, continua a mesma figura gigantesca de
sempre. Não só pelo tamanho, mas pelo seu
caráter sua fé inabalável. Tem-se mostrado
um lutador incansável na remoção das desi-
gualdades sociais do nosso povo. Sempre
atento às questões sociais e as demandas
particulares da sua igualmente gigante cida-
de de Piracicaba, agora uma região metro-
politana do pujante Estado de São Paulo.”

O livro fala das origens do vereador, que
começou bem, cedo a trabalhar como reci-
clador de materiais inservíveis no lixão do
Jardim Novo Horizonte. Seu pai faleceu quan-
do ele tinha pouco mais de nove anos, dei-
xando viúva d. Maria José e mais seis irmãos.
Com isso, o jovem Paulo foi à luta. Sua pri-
meira atividade no campo político foi aju-
dar os demais trabalhadores daquele espa-
ço a se constituírem numa cooperativa, que
foi fechada posteriormente pelo poder pú-
blico. Depois disso Paulo começou a traba-
lhar na Caterpillar, onde obteve dois apoios
decisivos para a sua formação profissional,
intelectual e religiosa. Foi de lá que recebeu

os primeiros apoios para prestar vestibular
em Direito, na UNIMEP. Fez o curso, graduou-
se, prestou e foi aprovado no exame da Or-
dem dos Advogados do Brasil, constituiu es-
critório profissional ao lado de amigos; casou-
se com Daniela e tem um filho, Francisco.

Mas foi na política que ele se destacou.
Sua vida política começou em 2008, pelo
PSB, e para vereador fez 1.996 votos. Filiou-
se ao PTB, e obteve 4.601 votos, foi um dos
candidatos mais votados e conquistou uma
cadeira na Câmara Municipal de Vereado-
res de Piracicaba. Voltou às urnas em 2016,
pelo PSD e fez 4.770 votos. Elaborou o pro-
jeto “Ficha Limpa” de Piracicaba, que impe-
de pessoas com condenações jurídicas de
participar da vida pública. Candidato a de-
putado estadual pelo PSB, em 2018, obten-
do 15.443 votos. Em 2020, foi o segundo ve-
reador mais votado, conquistando 3.621 vo-
tos. No ano de 2022 foi candidato a Deputa-
do Federal pelo Podemos para representar a
Região Metropolitana de Piracicaba em Bra-
sília e conquistou cerca de 23 mil votos.

LLLLLETRASETRASETRASETRASETRAS

Novos acadêmicos tomam
posse na quarta-feira, 30
Sessão da Academia Piracicabana de Letras será realizada no Salão
Nobre da Câmara Municipal de Piracicaba, quarta (30), às 19h30

ANGELA MARIA FURLAN
Cadeira 25 - Patrono: Francisco Lagreca
É formada em Jornalismo e História, Máster
em Jornalismo para Editor, pós-graduação
Lato Sensu em História e Cultura e MBA em
Mídias Digitais. Atuou nos jornais O Diário de
Piracicaba, Tribuna Piracicabana, A Província
e na rádio Alvorada.
Atuou como correspondente da EPTV e Fo-
lha de São Paulo. Foi Editora executiva no
Jornal de Piracicaba, Diretora do Departa-
mento de Comunicação  da Câmara Munici-
pal de Piracicaba e Assessora de Imprensa
da Fumep – Fundação Municipal de Ensino.
Desde 2003 é editora da Gazeta de Piracica-
ba. Tem vários livros publicados.
Entre outras premiações, teve um projeto indi-
cado para a final do prêmio Esso de Jornalismo.

ANTONIO FILOGENIO DE PAULA JUNIOR
Cadeira 12 - Patrono: Ricardo Ferraz de Arruda Pinto
Graduado e pós graduado em Filosofia, mes-
tre e doutor em Educação,  possui vários livros
publicados, artigos em jornais e premiações
diversas. Atua na Biblioteca Municipal de Pira-
cicaba há vários anos. Tem formação musical
e é atuante na área de cultura afro-brasileira.

BIANCA TERESA DE OLIVEIRA ROSENTHAL
Cadeira 31 - Patrono: Victorio Angelo Cobra
Advogada e escritora, publica artigos em jor-
nais, faz palestras e tem inúmeros livros publi-
cados de poesia, contos e infantis.

A Academia Piracicabana de
Letras (APL) realiza na próxima
quarta-feira, às 19h30, no Salão
Nobre Salão Nobre “Helly de
Campos Melges” da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba, a sessão de
posse de novos acadêmicos.

Após a divulgação do edital
de convocação, a APL recebeu e
analisou diversos currículos. Os
nomes dos candidatos foram
apresentados aos acadêmicos
numa Assembleia Geral Ordiná-
ria (AGO) e aprovados através de
votação. Foi um processo muito
rigoroso e seguiu o que estabelece
o Estatuto Social da entidade.

Vitor Pires Vencovsky, pre-
sidente da entidade, destaca
que participar da APL é um
grande privilégio, pois todos
têm a oportunidade de conhe-
cer outros acadêmicos e ajudar
em vários projetos voltados ao
desenvolvimento da literatura
em Piracicaba. Acreditamos que
através da cultura podemos
transformar a vida das pessoas.

O evento é aberto ao público
e contará com a presença de fa-
miliares, amigos e outros convi-
dados dos novos acadêmicos.

SOBRE A APL - A Aca-
demia Piracicabana de Letras
foi fundada por João Chiarini
em Sessão Magna realizada em
11/03/1972 na Faculdade de
Odontologia de Piracicaba. É
constituída por 40 acadêmicos

CHRISTINA NEGRO SILVA
Cadeira 17 - Patrono: Virgínia Pratta Gregolin
Formada em Letras com Mestrado em Educa-
ção. Professora de redação, coordenadora pe-
dagógica, diretora de escola desde 2008, es-
critora com várias premiações. Publica na im-
prensa e integra grupos literários.

MARCELO BATUÍRA DA CUNHA LOSSO PEDROSO
Cadeira 15 - Patrono: Archimedes Dutra
Advogado, doutor em Direito, Economia, Admi-
nistração de Empresas e Jornalismo. É editor
do Jornal de Piracicaba. Palestrante, tem vári-
os livros publicados, artigos em jornais, títulos
e premiações diversas.

MARIA MADALENA TRICÂNICO
DE CARVALHO SILVEIRA
Cadeira 14 - Patrono: Branca Motta de Toledo Sachs
Advogada, escritora, poetisa e contadora de his-
tórias, com textos em várias antologias e publi-
cações de crônicas, contos e poesias na im-
prensa. Tem participação atuante nos grupos
literários de Piracicaba.

SHIRLEY BRUNELLI CRESTANA
Cadeira 27 - Patrono: Salvador de Toledo Pisa
Professora, escritora e poetisa premiada,
tem centenas de textos e poemas publica-
dos em jornais e em mídias digitais. É auto-
ra do livro Asfalto das Horas e integra  deze-
nas de coletâneas. Membro fundadora do
Centro Literário de Piracicaba.

NOVOS ACADÊMICOS

e seus respetivos patronos. Tem
como objetivos congregar escri-
tores, incentivar pesquisas e es-
tudos sobre a literatura, desen-

volver e apoiar iniciativas de
cunho literário junto ao poder
público e entidades particula-
res, incentivar e orientar jo-

vens escritores, divulgar os
grandes vultos da literatura e
realizar a publicações de livros,
revistas e conteúdos digitais.

A vereadora Rai de Almeida
(PT) apresentou o requerimento
696/2023, solicitando informa-
ções ao Executivo sobre o paga-
mento da gratificação aos moni-
tores e integrantes de classes de
suporte pedagógico à docência.
A aprovação da propositura
ocorreu nesta quinta-feira (24),
na 45ª Reunião Ordinária.

Ela quer saber se os moni-
tores e integrantes de classes de
suporte pedagógico à docência
estão recebendo a gratificação.
Na possibilidade de resposta ne-
gativa, a parlamentar pergunta
quando foi o último ano. Per-

PPPPPEDAGOGIAEDAGOGIAEDAGOGIAEDAGOGIAEDAGOGIA

Requerimento pede
informações sobre
pagamento a monitores

gunta ainda quantos monitores
e integrantes de classes de su-
porte pedagógico à docência atu-
am na rede municipal de ensino.

A gratificação aos monito-
res e integrantes de classes de
suporte pedagógico à docência
está prevista nas leis 6.568/2009
e 6.964/2010. Trata-se de uma
vantagem pecuniária a ser con-
cedida uma única vez ao ano,
desde que os ocupantes dos car-
gos estejam em efetivo exercício.
A parlamentar ocupou a tribuna
da Câmara para detalhar a ques-
tão e destacou ainda outros re-
querimentos de sua autoria.
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Psicólogos: papel fundamental
em todo no universo hospitalar
No ambiente hospitalar, enfermidade quase sempre gera instabilidade emocional;
atuação do psicólogo faz a diferença; 27 de agosto é comemorado o Dia do Psicólogo

ÓÓÓÓÓRGÃOSRGÃOSRGÃOSRGÃOSRGÃOS

Trabalho conjunto na
Santa Casa permite a
captação nesta sexta

De forma consciente ou não, o
27 de agosto, Dia do Psicólogo, é
uma data relacionada a todo ser
humano que, via de regra, utiliza
de suas ‘habilidades psicológicas’
para lidar com as diversas formas
de vivências e experiências emocio-
nais que a vida lhe apresenta.

No ambiente hospitalar, es-
pecificamente, a situação de en-
fermidade quase sempre gera ins-
tabilidade emocional e exige a in-
tervenção de profissionais capa-
citados para lidar neste cenário,
por vezes, de angústia, dor e so-
frimento que expõem a fragilida-
de humana diante da doença,
mas que também reafirma sua
grande capacidade de superação.

“Neste momento, é preciso ter
o discernimento e a atitude propor-
cionados pela psicologia para con-
duzir o paciente à busca da com-
preensão sobre suas dificuldades e
a forma com que se relaciona com
elas e com o mundo interno e exter-
no”, disse a psicóloga Paula Maia
ao traduzir a magnitude do traba-
lho que o time de 11 psicólogos de-
senvolve nos complexos assistenci-
ais da Santa Casa de Piracicaba. Ela
concede apoio nas Unidades San-
ta Casa e Hospital Santa Isabel.

Para a psicóloga clínica An-
dressa Neves da Silva Zambon, da
Unidade de Hemodiálise do Hos-
pital, o time de psicólogos busca
compreender como o ser humano
cria sua história, como ele viven-
cia e como lida com ela. “Acompa-
nho pacientes renais crônicos e
ajudar em seus processos de acei-
tação da condição e adaptação ao

tratamento com vistas estabilida-
de psicológica e emocional dos
nossos pacientes tem sido, de fato,
uma valiosa oportunidade de tro-
ca e crescimento diários”, disse.  

A psicóloga clínica oncológi-
ca Pedrilha de Goes Baggi, por
sua vez, lembra que a aborda-
gem da equipe não se limita aos
sintomas emocionais, mas tam-
bém a suas causas psicológicas,
físicas e psicossomáticas, de for-
ma a ajudar o paciente a passar
pela experiência de adoecimen-
to, conceder suporte aos famili-
ares e trabalhar esses aspectos
junto à equipe multidisciplinar para
que a assistência seja integral.

Para os psicólogos Paulo
Gonçalves, Leticia Usberti Elias,
Patricia Maurys, Ednaldo de
Moraes e Juliana Bortolazzo, os
efeitos desta conduta promovem
saúde e bem-estar ao paciente e
também às equipes multiprofissi-
onais envolvidas na assistência,
com reflexos positivos à comuni-
dade como um todo. Eles atuam
junto aos Programas de Saúde
Inteligente e Vila Saúde mantidos
pela Santa Casa Saúde Piracicaba
e, por meio da psicoterapia, traba-
lham para acolher os pacientes e
cuidar de suas queixas para alívio
ou resolução de seus conflitos.

A psicóloga organizacional
Nathali Arruda Toledo lembra
que essas premissas são instituí-
das com apoio do NADEP- Nú-
cleo de Aprimoramento e Desen-
volvimento de Pessoas, responsá-
vel pelos programas de treina-
mento e capacitação continua de

Membros da equipe de psicólogos da Santa Casa de Piracicaba

Divulgação

equipes, líderes e gestores, para
que comportamentos sejam trei-
nados na própria organização.
“Isso ajuda a adequar conceitos e
comportamentos em prol da comu-
nidade hospitalar”, considerou.

“Isso faz do psicólogo um pro-
fissional importante sobretudo,
dentro de organizações de saúde,
onde ele atua como facilitador da
comunicação e da expressão huma-
na por meio da linguagem, visan-
do a representação e a elaboração
de vivências que podem resultar em
adoecimentos ou internações”,
considera a psicóloga organizacio-
nal, Camila Abreu Sartori, do setor
de Recrutamento e Seleção, onde
elas contribuem para a estrutura-
ção do processo de análise dos can-
didatos e identificação dos perfis
comportamentais e técnicos dos
profissionais a serem contratados.

“Há também o olhar voltado

para a saúde e o bem-estar do tra-
balhador”, lembrou a Claudia Ro-
verone Serrador, vinculada ao
SESMT- Serviço Especializado em
Segurança e Medicina do Traba-
lho do Hospital. Segundo ela, o
foco é direcionado no cuidado e
prevenção e, também, na inter-
venção para adequação estrutu-
ral do ambiente de trabalho.

Ao reverenciar e agradecer o
trabalho desempenhado pelos psi-
cólogos no âmbito hospitalar, o
provedor Alexandre Valvano Neto
lembrou que a atuação destes pro-
fissionais é imprescindível e envol-
ve atenção direta ao paciente, à fa-
mília e à equipe de saúde. “Eles
trabalham, para promover mu-
danças, atividades curativas e de
prevenção, e ainda possibilitar a
diminuição do sofrimento que a
hospitalização e a doença cau-
sam. Parabéns”, cumprimentou.

Na busca incessante por sal-
var vidas por intermédio de trans-
plantes de órgãos, a Santa Casa de
Piracicaba, em parceria com a OPO
(Organização de Procura de Ór-
gãos) da Unicamp e o Hospital das
Clínicas - Incor, de São Paulo, re-
alizou na manhã desta sexta-fei-
ra, 25, a captação para o transplan-
te de múltiplos órgãos que  mobili-
zou vários segmentos da cidade.

Uma mulher de 47 anos, cuja
identidade permanece em sigilo,
tornou-se a protagonista de um
ato de altruísmo que traz espe-
rança e salva vidas. Com o con-
sentimento da família, ela se tor-
nou doadora de múltiplos órgãos
após seu falecimento e, entre eles,
o coração que teve seu destino fi-
nal em São Paulo. A captação e
transporte do órgão, que deve ser
implantado em outro corpo em até
quatro horas, foi possível graças
ao esforço conjunto de uma equi-
pe médica especializada, a prefei-
tura de Piracicaba, que por inter-
médio da Semuttran (Secretaria
Municipal de Trânsito e Trans-
portes) acompanhou o translado
da ambulância do Incor  São
Paulo até o campo de futebol do
estádio Barão da Serra Negra, o
qual a diretoria do Clube, pron-
tamente abriu os portões e libe-
rou o gramado para a chegada
do helicóptero Pelicano, da Polí-
cia Civil, numa demonstração de
cooperação entre instituições dis-
tintas para um bem comum.

O processo meticuloso e cro-
nometrado teve início na Santa
Casa de Piracicaba, onde mais
de sete médicos uniram suas
habilidades para realizar a re-
moção dos órgãos. Cada minuto
desempenhou um papel crucial
nesse procedimento, pois o obje-
tivo era garantir que esses órgãos
cheguem a tempo de salvar.

Entre a saída da equipe o Cen-

Fotos: Divulgação

Parceria entre a Santa Casa, OPO e Incor

Helicóptero Águia deu sua contribuição especial

tro Cirúrgico da Santa Casa de Pi-
racicaba, até o estádio Barão da
Serra Negra, foram quatro minu-
tos. Assim que chegaram, o heli-
cóptero Pelicano pousou e em me-
nos de cinco minutos decolaram
com a equipe médica do Incor São
Paulo com destino a Capital, pois
o paciente já estava preparado e
esperando seu novo coração.

Além do coração, a equipe da
OPO da Unicamp realizou a lo-
gística de transporte do fígado e
das córneas para Sorocaba, e do
rim para a Unicamp, em Campi-
nas. Cada um desses órgãos re-
presenta uma esperança de vida
para o paciente e seus familiares.

Para o médico neurocirurgião
e vice coordenador da Cihdott (Co-
missão Intra-Hospitalar de Doação
de Órgãos e Tecidos para Trans-
plante) da Santa Casa de Piracica-
ba, Moises Lara, "a doação de ór-
gãos é um gesto de generosidade
em meio à dor, que impacta positi-
vamente milhares de vidas. A agi-
lidade na captação e transplante
de órgãos é uma prova tangível de
que a colaboração entre diferen-
tes instituições e o comprometi-
mento de profissionais dedicados
faz toda diferença para os que estão
na fila do transplante", salientou.

A enfermeira coordenadora
da Cihdott da Santa Casa, Milena
Pessoa, ressaltou ainda que duran-
te todo o processo a equipe man-
tém os cuidados ao paciente doa-
dor e atua no acolhimento dos fa-
miliares. Paralelo a isso, realiza
todo o preparo para que as equipes
de captação possam fazer a retira-
da desses órgãos e garantam que
os mesmos cheguem em seguran-
ça ao receptor. "O ato é de transpor
a dor da perda, entendendo a ne-
cessidade de fazer o bem ao outro.
Orientamos que a doação de órgãos
depende exclusivamente da decisão
da família do paciente", finaliza.

CCCCCONSELHOONSELHOONSELHOONSELHOONSELHO

Desenvolvimento Rural elege nova mesa diretora, segunda
O Comder (Conselho Muni-

cipal de Desenvolvimento Rural)
dará posse, segunda (28), aos
novos membros para o biênio
2023-2025, e em seguida a elei-
ção da mesa diretora, a partir
das 14h, na sede da Sema (Se-
cretaria Municipal de Agricul-
tura e Abastecimento), na Av.
Dr. Paulo de Morais, 2113.

A eleição será para escolher
o novo presidente, vice-presiden-
te e secretário do conselho. A com-
posição atual da diretoria é com-
posta pelo presidente Marcelo Fe-
rezini, produtor rural e represen-
tante da cooperativa de produção
e processamento de hortaliças
Coopihorti, pelo vice-presidente
Ricardo Cerveira, da IBS (Instituto
Biosistêmico), e o secretário Henri-
que Bellinaso, da Cati (Coordena-
doria de Assistência Técnica Inte-
gral), eleitos em junho de 2021.

A nova composição de mem-
bros do Comder é composta por
titulares e suplentes indicados

Conselho de Desenvolvimento Rural é ativo desde 1993

Thais Passos/SEMA

pelas seguintes instituições que
constam na lei de criação do Con-
selho: Sindicato Rural de Piraci-
caba e Região; Coplacana; Afo-
capi (Associação dos Fornecedo-
res de Cana de Piracicaba);
Esalq; Câmara Municipal de Pi-
racicaba; Sema; Smads; EDA
(Escritório de Defesa Agropecu-
ária); IBGE (Instituto Brasileiro
de Geografia e Estatística de Pi-
racicaba); Ceagesp; Cena (Cen-
tro de Energia Nuclear na Agri-
cultura); EDR (Escritório de De-
senvolvimento Regional); Apta
(Agência Paulista de Tecnologia
dos Agronegócios Pólo Regional
Centro-Sul) e Sindicato dos Tra-
balhadores Rurais de Piracicaba.

Também fazem parte do Com-
der os grupos representantes de
produtores rurais, sendo a Coo-
pihort; Coopimays (Cooperativa dos
Produtores de Milho de Piracica-
ba); OCS Agroecológica Piracicaba;
Arca (Associação de Agricultura
Familiar) e Sindicato dos

Trabalhadores(as) na Agricultu-
ra Familiar de Piracicaba, além
das instituições não-governamen-
tais: IBS e Instituto Terra Mater.

Os membros do Conselho
Municipal de Desenvolvimento
Rural de Piracicaba nomeados te-
rão mandato de dois anos, sendo

permitida sua recondução nos ter-
mos da legislação pertinente. O
exercício da função de Conselheiro
é considerado serviço público rele-
vante e não remunerado. As reu-
niões ordinárias ocorrem mensal-
mente na Sema, com a duração de
aproximadamente duas horas.

CUTCUTCUTCUTCUT

Deputado Vicentinho faz
homenagem na segunda

O deputado federal Vicentinho
convida a imprensa e a sociedade
para a “Sessão Solene em Homena-
gem aos 40 anos da Central Única
dos Trabalhadores – CUT”, que
ocorrerá no Plenário Ulysses Gui-
marães, na Câmara dos Deputa-
dos, no dia 28 de agosto de 2023,
segunda-feira, a partir das 10h.

A Central Única dos Traba-
lhadores (CUT) completa quatro
décadas de dedicação à luta pelos
direitos e interesses dos trabalha-
dores brasileiros. Fundada em
1983, a CUT se consolidou como
uma das principais vozes na bus-
ca por melhores condições de tra-
balho, justiça social e igualdade.
A sessão solene é uma oportuni-
dade de celebrar essa trajetória

marcante e reconhecer a contri-
buição da CUT para a sociedade.

O Deputado Vicentinho des-
taca a importância de reconhecer o
papel desempenhado pela Central
Única dos Trabalhadores ao longo
de sua história. “A CUT tem sido
um pilar fundamental na defesa
dos direitos dos trabalhadores e na
promoção de um ambiente laboral
mais justo. Esta sessão solene é uma
maneira de honrar esse compro-
misso e reafirmar nosso apoio às
suas causas”, afirma o deputado.

O evento será transmitido
ao vivo pela TV Câmara, permi-
tindo que o público em todo o
país possa acompanhar as ho-
menagens e discursos em come-
moração aos 40 anos da CUT.

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Cras Mário Dedini realiza hoje a festa Caipiracicaba
Centro de Referência de Assis-

tência Social (Cras) Mário Dedini,
serviço da Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento So-
cial (Smads), promove hoje, 26, às
14h, a festa Caipiracicaba. O even-
to é aberto à população e contará
com apresentações culturais, ativi-
dades coletivas, contação de histó-
ria sobre os 256 anos de Piracica-
ba, além de pipoca e algodão-doce.

Aparecida Bertaia, coordena-
dora da unidade, explica que a fes-
ta, assim como as demais ações do
Cras, tem objetivo de reunir gera-
ções de famílias, promover proteção
social e fortalecimento de vínculos
familiares e comunitários. “Preten-
demos no dia do evento, reunir os
moradores do território para, sim-
bolicamente, apagar as velinhas de
aniversário da nossa cidade”, diz.

A ação terá apresentação cul-
tural de crianças e adolescentes do
Centro de Convivência Intergera-
cional (CCInter) Algodoal; apresen-
tação de ginástica rítmica, com o
Programa Desporto de Base, com

a professora Maria Rosana Reis,
da Secretaria de Esportes, Lazer e
Atividades Motoras (Selam); con-
tação de histórias com abordagem
na história de Piracicaba, cultura,
lendas e mais, com Carmelina To-

ledo Piza, além de cantigas de roda
e atividades coletivas realizadas pela
equipe do Programa Criança Feliz,
com os participantes do evento.

A ação conta com apoio da
Selam, Ação Cultural (Semac), Cen-

tro de Convivência Intergeracio-
nal, Programa Criança Feliz, Co-
munidade Tirolesa, Associação
Atlética Educando pelo Esporte
e Centro Social de Assistência e
Cultura São José (Cesac).

Apresentação com crianças e adolescentes do CCInter

Divulgação
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Pague Menos recebe homenagens
em Mogi Guaçu e Santa Bárbara
Antonio Santichio, sócio-proprietário da Rede de Supermercados Pague Menos, recebe
título de cidadão guaçuano e moção da Câmara Municipal de Santa Bárbara d’Oeste

Fotos: Divulgação

Vereador Pezão e Antonio Santichio, novo cidadão de Mogi Guaçu

Arnaldo Alves, Antonio Santichio e Felipe Sanches: homenagens

Um trabalho que iniciou com
o sonho, o de ter uma vendinha.
Antonio Santichio tinha 12 anos
quando foi pagar a conta em uma
venda na cidade de Santa Rita
d’Oeste, interior de São Paulo,
com seu pai, senhor Luiz Santi-
chio. O então menino indagou
“Pai, por que a gente não compra
uma venda como essa?” E de lá
pra cá, o sonho só cresceu. O
marco inicial da história é a aqui-
sição de um pequeno mercado, no
bairro Jardim São Paulo, em Ame-
ricana, interior de São Paulo, o LF
Santichio & Filhos LTDA, junto
aos seus irmãos João e Laerte.

Depois, o nome do empreen-
dimento foi alterado para Anjola,
junção das iniciais dos três irmãos.
Em julho de 1989, o nome muda
para Pague Menos, dando início a
marca. Hoje, agosto de 2023, são
33 vendinhas, como carinhosa-
mente Antonio Santichio chama, já
a caminho de 35 lojas.  Em abril de
2023, foi lançado o livro “O sonho
que plantei na roça”, de autoria de
Antonio Santichio. Toda a história
sobre o Supermercados Pague Me-
nos pode ser conferida nas 110 pá-
ginas, que estão divididas em 14
capítulos. O prefácio foi redigido por
Ana Maria Braga, garota-propa-
ganda 2023 da rede varejista. 

E toda essa história, aqui con-
tada de forma resumida, colhe fru-
tos. Um deles é o reconhecimento
através de honrarias, visto que a
Rede contribui com o desenvolvi-
mento das 20 cidades onde tem
unidades, gerando emprego e im-
pulsionando a economia. Na úl-
tima semana foram dois. Anto-
nio Santichio recebeu o título de
cidadão guaçuano, na Câmara
Municipal de Mogi Guaçu, e mo-
ção de aplausos, da Câmara Mu-
nicipal de Santa Bárbara d’Oeste.

Em Mogi Guaçu, cidade onde
está a 32ª loja da Rede, o vereador
Amaraí de Oliveira Gomes, o Pe-
zão, indicou Antonio Santichio para
receber o título de cidadão guaçu-
ano. Na noite do dia 21 de agosto,
aconteceu a Sessão Solene, presidi-
da pelo vereador Jéferson Luís da
Silva, e secretariada pelo autor da
honraria. Compuseram a mesa dos

trabalhos ainda o vice-prefeito,
Major Marcos Tuckumantel, e o se-
cretário de Turismo, Luiz Cláudio
Soares de Souza.  Estiveram presen-
tes o CEO, Murilo Brotherhood, o
CFO, Fabio Alves, a diretora de Gente
e Gestão, Stela Fantuci, o gerente de
Marketing e Comunicação, Fabio
Cecon, o gerente da loja de Mogi
Guaçu, Diogo Moreira e colabora-
dores da unidade local da Rede.

Durante o discurso, Antonio
Santichio lembrou de sua história
e todo caminho que percorreu, jun-
to aos seus irmãos e família. “Con-
fesso que tudo isso, mais de 40
anos de história, não foi fácil! Mas,
o que posso dizer é que com muito
trabalho você pode alcançar seu
sonho, assim como alcancei o meu”,
afirmou. “Agradeço a oportunida-
de e reconhecimento em receber o
título de cidadão guaçuano, esco-
lha do vereador Pezão. Aproveito
para agradecer também todos os
vereadores que estão aqui presen-
tes, o presidente da Câmara, o pre-
feito, Rodrigo Falsetti, e o vice-pre-
feito, Major Marcos Tuckumantel.
Meu muito obrigado aos gestores
do Pague Menos que sempre são
tão dedicados e estão marcando
presença hoje. Obrigado também
aos colaboradores da loja de
Mogi Guaçu que puderam estar
aqui. Peço que, por gentileza,
transmitam meu agradecimento
aos que não puderam”, finalizou.

Na manhã de terça-feira
(22), foi a vez de receber no Com-
plexo Administrativo da Rede de
Supermercados Pague Menos os
representantes do Poder Público
de Santa Bárbara d’Oeste: o vice-
prefeito, Felipe Sanches, e o vere-
ador Arnaldo Alves, que manifes-
tou aplauso a Antônio Santichio,
pelo 34º aniversário da Rede de
Supermercados Pague Menos.
Essa moção, aprovada por todos
os vereadores, celebra o percurso
inspirador da Rede, desde sua
fundação, até se tornar um pilar
econômico da comunidade. Ao
longo do documento, é ressalta-
do que Antonio Santichio, desde
sua infância, nutriu o desejo de
estabelecer seu próprio negócio.

Emocionado, Antonio Santi-

chio agradeceu a honraria e des-
tacou que “amo dar emprego.
Para mim, o colaborador tem que
estar feliz em trabalhar no Pague
Menos. Só aqui em Santa Bárba-
ra d’Oeste, somando as três lojas
em funcionamento e este Comple-
xo Administrativo, temos 1300
funcionários”. Ainda, agradeceu
mais este reconhecimento. “Estou
muito feliz pela homenagem.
Agradeço o vereador Arnaldo
Alves pela moção e o vice-prefei-
to, Felipe Sanches, pela parceria
que temos com a Prefeitura de
Santa Bárbara”, complementou.

Atualmente, são 33 lojas em
funcionamento em 20 municípios
(Araras, Americana, Artur No-
gueira, Boituva, Campinas, Hor-
tolândia, Indaiatuba, Itu, Limei-
ra, Mogi Guaçu, Nova Odessa,

Paulínia, Piracicaba, Santa Bárba-
ra d’Oeste, São João da Boa Vista,
São Pedro, Salto, Sumaré, Tietê e
Valinhos), além do Centro de Dis-
tribuição, Centro Administrativo
e Entreposto de Carnes, em Santa
Bárbara d’Oeste e Auto Posto, lo-
calizado em Nova Odessa. O so-
nho que começou em ter uma ven-
dinha e poder gerar emprego tor-
nou-se realidade. A cada loja inau-
gurada contribui com a abertura
de novas vagas de trabalho e o
número de colaboradores não
para de crescer. Hoje são mais de
6.800. No final do segundo se-
mestre de 2023 serão inaugura-
das mais duas lojas. O endereço e
horário de funcionamento de cada
uma das lojas físicas podem ser con-
sultados no site https://www.super
paguemenos.com.br/unidades/s

A edição 2023 do progra-
ma Trajetórias, desenvolvido
pela TV Unimep e Sesc Piraci-
caba, que homenageia persona-
lidades piracicabanas, terá es-
treia no canal universitário e
no canal da emissora no You-
tube no próxima segunda (28).

A partir dessa data, todos
poderão acompanhar as seis en-
trevistas da temporada realiza-
das pelo jornalista Romualdo
Cruz Filho e gravadas pela equi-
pe da TV Unimep. Nessa edição,
foram entrevistados a família
Soledade: João Antônio Soleda-
de, Pedro Soledade e Aparecida
Soledade de Souza; Maks Weiser;
Craveiro e Cravinho (Sebastião e
João Franco); Antônio Natal Gon-
çalves, Hilda Gobbo e João Prata. 

Além de registrar as histórias
de vida e homenagear as persona-
lidades piracicabanas que contri-
buíram para o enriquecimento cul-
tural da cidade, o programa Traje-
tórias também busca refletir e de-
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Trajetórias, produzido pela
TV Unimep e  Sesc Piracicaba,
estreia segunda-feira, dia 28

Divulgação

Jornalista Romualdo Cruz Filho (à esquerda) é o responsável
pelas entrevistas; dia 28, com a Família Soledade

senvolver novos conhecimentos
capazes de fomentar novos olha-
res sobre as raízes piracicabanas. 

AGENDA – As entrevistas
vão ao ar sempre nas últimas se-
gundas-feiras de cada mês, às 20h.
Confira as datas de veiculação: 28
DE AGOSTO – Família Soleda-
de: João Antônio Soledade, Pedro
Soledade e Aparecida Soledade de
Souza; 25 DE SETEMBRO –
 Maks Weiser; 30 DE OUTU-
BRO – Craveiro e Cravinho (Se-
bastião Franco e João Franco); 27
DE NOVEMBRO – Antônio Na-
tal Gonçalves; 25 DE DEZEM-
BRO – Hilda Gobbo; 29 DE JA-
NEIRO (2024) – João Prata.

TRANSMISSÕES – As
entrevistas podem ser acompa-
nhadas no canal da TV Unimep:
as transmissões ocorrem pelo
canal 13 Claro/NET, Canal 4 Cla-
ro/Net às 10h e TV Digital UHF
canal 11.3, além do canal da TV
Unimep no YouTube: https://
www.youtube.com/c/TVUNIMEP 
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Requerimento solicita informações
sobre castrações de animais

Na 45ª Reunião Ordinária,
realizada nesta quinta-feira (24), o
vereador Laércio Trevisan Jr (PL)
teve o requerimento 727/2023 apro-
vado. Ele solicita informações ao
Executivo sobre as castrações rea-
lizadas pela prefeitura. Trevisan Jr.
quer saber quem recebe e adminis-
tra os pedidos de castrações no sis-
tema atual da Prefeitura de Piraci-
caba, quem contrata este sistema e
quem é o funcionário responsável.

Além disso, o vereador pede infor-
mações sobre como é realizada a
divulgação, de acordo com os prin-
cípios da administração pública.
Outra questão é se existem pesso-
as ou ONGs que agendam pedi-
dos de castrações sem ser no sis-
tema ‘on-line’ atualmente existen-
te. O requerimento pede ainda que
seja informada a quantidade de
cães e gatos castrados mensalmen-
te, de janeiro a agosto de 2023.
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A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Saúde,
segue com as ações de recadastra-
mento dos pacientes da rede pú-
blica de saúde e de apresentação
do Cartão Pira Cidadão que, na
Saúde, vai substituir o atual car-
tão azul do SUS (Sistema Único
de Saúde). A partir da próxima
semana, do dia 28/08 a 01/09, as
equipes estarão no PSF Anhumas
e, de 04 a 15/09, no PSF Jardim
Vitória e CRAB Novo Horizonte,
das 8h às 16h, de segunda a sexta-
feira. Para efetivar o cadastro é
importante apresentar CPF, RG e
comprovante de residência atual.

Além destes pontos volantes, a
SMS disponibiliza outros dois pon-
tos fixos na região central para este
trabalho: o Poupatempo Municipal/
Centrus – ao lado do Terminal Cen-
tral de Integração (TCI) –, das 8h às
16h, e o Centro de Especialidades Mé-
dicas (CEM) – o Postão, atrás do
Mercado Municipal –, das 8h às 17h.

O cartão Pira Cidadão tem
como objetivo agilizar e facilitar o
acesso a todos os serviços públi-
cos municipais. Entre os benefíci-
os do cartão estão a praticidade e
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Cadastramento acontece
em três unidades de PSF
Para o cadastro é importante apresentar CPF, RG e comprovante de residência atual
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Seminário gratuito sobre turismo
de experiência reúne 80 pessoas

Ação de cadastramento no Cartão Pira Cidadão acontece
no PSF Anhumas a partir da próxima semana

Divulgação

Com público de cerca de 80
pessoas, aconteceu na noite de on-
tem, no Sesc, o seminário gratuito
Experiências e Tendências para o
Turismo em Piracicaba, com reali-
zação da Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Diretoria de Turismo,
vinculada à Semdettur (Secretaria
Municipal de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo),
em parceria com o Sebrae, FIA
(Fundação Instituto de Adminis-
tração) e Sesc. Na ocasião, o públi-
co ouviu palestra sobre o tema mi-
nistrada por Carlos Alberto Leal
Rodrigues, administrador especi-
alista em Políticas Públicas para o
Turismo e consultor da FIA, e, sem
seguida, pôde conhecer exemplos
de turismo de experiência na cida-
de, com empresários do setor.

“O turismo é um polo gerador
de trabalho e é importante que es-
tejamos com pessoas qualificadas
no setor, então, promover eventos
como este, que passam conhecimen-
to às pessoas, que estimulam a tro-
ca de informações e o networking,
é uma das nossas bases de traba-
lho, para fortalecermos cada vez
mais nossa cidade”, comentou o
titular da Semdettur, José Luiz Ri-
beiro, na abertura do seminário.

Na sequência, Carlos Alberto
Leal Rodrigues deu início à pales-
tra, comentando sobre o turista
que, atualmente, busca mais pro-
ximidade com a realidade do local
visitado, desejando experiências
para a vida. “O turismo de experi-
ência requer vivências autênticas
e significativas. É um novo nicho
de mercado, uma nova forma de

agilidade para agendamento de
consultas médicas, retirada de me-
dicamentos, rematrículas em cre-
ches e inscrições em cursos ofere-
cidos pelo Executivo. Enquanto o
cidadão piracicabano tem essas
vantagens, a Prefeitura consegue,
graças aos cadastros, um sistema
de informações atualizado com os
dados integrados sobre a socieda-
de, para que possa planejar políti-
cas públicas para o munícipe.

SITE – A SMS reforça que,
para obter o cartão, também é pos-
sível realizar o cadastro no site
cartaopiracidadao.com.br ou pre-
sencialmente na travessa Olegário
Mariano, 327, Vila Monteiro – de
segunda a sexta-feira, das 8h às
17h; e sábados, das 8h às 12h. Em
caso de dúvidas, os contatos são
(19) 99458-3813 e faleconosco@
cartaopiracidadao.com.br.

Conforme explica o secretário
de Saúde, Douglas Koga, a chega-
da do Cartão Pira Cidadão trará
modernidade e agilidade aos aten-
dimentos. “Nosso novo software
de saúde está alinhado com o Mi-
nistério da Saúde, ou seja, evita a
duplicidade de cadastros situação

que vinha trazendo problemas no
acolhimento do paciente. Com isso
consolidado, nosso prontuário
eletrônico terá maior eficiência
além de ofertamos outros servi-
ços de saúde pelo próprio APP do
Cartão Pira Cidadão”, afirmou.

APP – O cartão Pira Cidadão
também disponibiliza o aplicativo
PiraCidadão, por meio do qual os
moradores poderão, por exemplo,

indicar locais que estejam com fal-
ta de água, focos de dengue, pro-
blemas na iluminação pública e até
mesmo solicitar limpeza nas ruas.
O aplicativo também permite que a
pessoa cadastrada receba um SMS
de lembrete com o horário e local
da consulta agendada. O app está
disponível para ser baixado nas
lojas de aplicativos de celulares
para os sistemas Android e iOS.

Divulgação

Ivan Correr, Fernando Koury e Marta Poggi durante bate-papo no Sesc

trabalhar com o que posso pro-
porcionar ao turista”, comentou.

Após a palestra, subiram ao
palco para um bate-papo Luiz Fer-
nando Koury, representante da
agência de turismo Nas Nuvens, e
Ivan Correr, da Rota Tirolesa, com
mediação de Marta Poggi, consul-
tora especializada em tendências,
marketing e transformação digi-
tal no turismo. Eles falaram, prin-
cipalmente, sobre as experiências
turísticas nos bairros Santana e
Santa Olímpia e no Tanquã, evi-
denciando características peculi-
ares destes locais e as atividades
realizadas, que proporcionam
bem-estar, com trilhas, passeios de
barco e observação da fauna, e co-
nhecimento sobre cultura, gas-
tronomia, vestimentas e compor-
tamentos das comunidades.

“Foi uma noite muito enrique-
cedora, com explanações provocati-
vas para a criação de atividades tu-
rísticas que ofereçam experiências
inesquecíveis às pessoas. E Piracica-
ba, de fato, é uma excelente cidade
para esse tipo de turismo, portanto,
precisamos cada vez mais fomentar
isso”, comentou Alessandra Freire,
diretora municipal de Turismo.

Esse seminário integra o
Programa para Desenvolvimen-
to do Trade de Turismo de Pira-
cicaba, realizado pela Prefeitura
e Sebrae. O programa começou
em julho, com as OPPs (Oficinas
de Planejamento Participativo)
em diversos polos turísticos do
município, e segue até o fim do ano
com consultorias individualiza-
das para as empresas do setor.

A delegada regional do Creci
(Conselho Regional de Corretores
de Imóveis), Maria Vilanir Brás de
Freitas, e a conselheira Therezinha
Maria Serafim receberam, na 45ª
Reunião Ordinária, nesta quinta-
feira (23), a moção de aplausos nº
59/2023, de autoria da vereadora
Sílvia Morales (PV), do Mandato
Coletivo A Cidade é Sua, pelos 45
anos da regulamentação da pro-
fissão de corretor de imóveis. Elas
representaram o presidente do con-
selho, José Augusto Viana Neto.

“É uma honra entregar esta
moção ao Creci, a estas mulhe-
res sempre atuantes”, disse a ve-
readora. “A profissão de corre-
tor movimenta muito a econo-
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Creci recebe moção de aplausos pelos 45 anos de regulamentação
Guilherme Leite

Homenagem foi entregue pela vereadora Sílvia Morales

mia quando traz projetos, tran-
sações de compra e venda, loca-
ção, passa escritura, impostos”.
Ela destacou que são 280 imobi-
liárias e cerca de 1,8 mil correto-
res de imóveis em Piracicaba.

Corretora há 40 anos, Vilanir
de Freitas destacou a importância
de receber a homenagem e lembrou
que, no próximo dia 27, comemo-
ra-se o dia do corretor de imóveis.
Para Therezinha Serafim, correto-
ra há 45 anos, o reconhecimento é
gratificante. “A gente consegue
passar o imóvel para aqueles que
necessitam, aqueles que estão na
luta, na correria”, colocou. Confi-
ra, no vídeo, nesta página, a ceri-
mônia para entrega da moção.

Os sócios-fundadores do Res-
taurante Monte Sul de Piracicaba,
Gilberto Black e Ana Maria Basso
Black receberam, nesta quinta-fei-
ra (24), a moção de aplausos nº
113/2023, de autoria do vereador
Pedro Kawai (PSDB), pelos 25 anos
de fundação. A entrega da home-
nagem ocorreu em cerimônia reali-
zada no Hall do Salão Nobre da Casa.

O autor da propositura des-
tacou a importância do reconhe-
cimento a uma empresa do inte-
rior que investe nos seus funcio-
nários e na cidade. “Com 25 anos
de atuação, são pessoas corajo-
sas e de muita competência”,
afirmou. “Este é um reconheci-
mento de toda a cidade. Obriga-

do por investirem, empregarem e
por acreditarem em Piracicaba”.

Para Ana Black, o reconhe-
cimento é de extrema importân-
cia para o estabelecimento e para
os colaboradores. “É um traba-
lho árduo, todo dia, aos domin-
gos, feriados, fins de semana.
Agora temos o fruto colhido des-
te sacrifício”, colocou. “Amo o
que faço e faço com carinho”.

Fundado em 1998, o restau-
rante possui hoje duas unidades
em Piracicaba, o Monte Sul Centro
e Monte Sul JK. Conta com massa
de fabricação própria, chef especi-
alizado em comida japonesa e um
trabalho que o credencia como tra-
dicional na cidade e na região.

Guilherme Leite

Vereador Pedro Kawai agradeceu a empresa por investir na cidade
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Executivo é questionado sobre
falta de manutenção em campo

No requerimento 720/2023, o
vereador Cássio Luiz Barbosa (PL),
o Cássio Fala Pira, solicita infor-
mações ao Executivo sobre a pre-
cariedade do campo de futebol de
areia da rua Jorge Haddad Dib,
na esquina com a rua Dale Miguel
Dib, no bairro Boa Esperança.

Os argumentos são a falta
areia no campo, que está toma-
do pelo mato, e o alambrado,
que está quebrado e enferruja-
do. Além disso, a área necessi-

ta de manutenção e pintura e
corte e limpeza de mato no en-
torno. Segundo o parlamentar,
em 17 de maio foi apresentada
ao Executivo a indicação 2210/
2023, ainda sem resposta.

Na propositura aprovada nes-
ta quinta-feira, Cássio Fala Pira
perguntou se é de conhecimento do
Executivo a necessidade de manu-
tenção e por qual motivo ela não
aconteceu. Indaga ainda sobre exis-
tência de cronograma para a obra.
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Restaurante recebe moção de aplausos pelos 25 anos IIIIIMPLANTMPLANTMPLANTMPLANTMPLANTAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO

Vereadora pede informações
sobre o Jardim Botânico

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A ci-
dade é sua, questiona o Executi-
vo sobre a criação do Jardim Bo-
tânico de Piracicaba. Ela apresen-
tou nesta quinta-feira (24), na
45ª Reunião Ordinária, o reque-
rimento 722/2023. Silvia lembra
que o Jardim Botânico foi criado
pelo decreto municipal 17.377, em
26 de janeiro de 2018. Depois dis-
so, foi instituída uma comissão
interdisciplinar, para consecução
dos objetivos descritos no decre-
to e auxílio técnico e científico.

“Já foi construído na área
Santa Rita o primeiro módulo da
sede administrativa, com 100 me-
tros quadrados, contendo recep-
ção, sala administrativa, copa e
sanitários”, diz. Ela disse que o
seu gabinete recebeu pedidos de
munícipes para averiguar o está-
gio atual do projeto referente à

criação. A vereadora pergunta
qual é o estado da arte do proje-
to, quais ações foram executadas
e se já foi implantado algum tipo
de Coleções Botânicas na área.

No requerimento, Silvia per-
gunta ainda a previsão para cer-
camento da área Santa Rita, com
o objetivo de viabilizar posterior-
mente a execução de trilhas no
local, a própria implantação de
coleções botânicas, além da cons-
trução do Centro de Convivência
e de outras estruturas necessári-
as para o desenvolvimento de ati-
vidades de Jardim Botânico.

Questiona ainda quem são os
membros atuais da Comissão In-
terdisciplinar do Jardim Botâni-
co de Piracicaba, qual é a periodi-
cidade de reunião e o cronogra-
ma das próximas reuniões. Ele
pede ainda que o Executivo apre-
sente o projeto do Jardim Botânico.
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Cerimônia de abertura e premiação
acontece hoje no Engenho Central
Evento acontece a partir das 19h, no palco externo do Teatro do Engenho, com música, stand up comedy e homenagens

1- Diretor do Salão, Junior Kadeshi (à esquerda), e equipe do Salão fazem os úlitimos ajustes da exposição; 2- Grande Banda do Sertão abre
as atividades da cerimônia, no Teatro do Engenho; 3- Personalidades mundialmente conhecidas ganharam homenagens em esculturas

1 2

Um ícone do humor gráfico
mundial, o Salão Internacional de
Humor de Piracicaba completa
meio século de vida em 2023, uma
marca atingida com vitalidade, re-
levância e muita criatividade. A tão
aguardada abertura e premiação
da histórica 50ª edição acontece
hoje, 26, no palco externo do Tea-
tro do Engenho, no Parque do En-
genho Central. A programação
contempla ainda música, stand up
comedy, homenagens e muitas no-
vidades. A entrada é gratuita.

O 50º Salão de Humor, que
passou a ser Patrimônio Cultural
Imaterial este ano, permanecerá
aberto à visitação gratuita até 28
de outubro, sempre às quintas e
sextas-feiras, das 9h às 17h, e aos
sábados, domingos e feriados, das
12h às 20h. Além da mostra prin-
cipal, também acontecem 10 mos-
tras paralelas, a Caminhada do
Humor, e o 21º Salãozinho de Hu-
mor, entre outras atividades.

Antes da cerimônia de aber-
tura, o público será recepcionado,
a partir das 17h50, com o show da
Grande Banda do Sertão, direto
do Vale do Paraíba, com repertó-
rio jazzístico e tradicionais mar-
chinhas de carnaval. Após a aber-
tura oficial, no mesmo palco do
Teatro do Engenho, às 20h, tem
stand up comedy com Stanley
Markley. A cantora e compositora
Ana Paula Moreti encerra as apre-
sentações da cerimônia de aber-
tura. O Salão também receberá
uma moção de aplauso da Câma-
ra Municipal, pelos seus 50 anos.

Os números do 50º Salão de
Humor são expressivos e supe-
ram a edição de 2022: são 318
trabalhos expostos, entre cartum,
charge, caricatura, quadrinhos,
temático (Meia Idade), escultura,
prêmio Unimed, que tem como
tema saúde, produzidos por 175
artistas, de 30 países. Compõem
a mostra 62 caricaturas, 75 car-
tuns, 50 charges, 41 temáticos de
saúde, 29 temáticos (50 anos: A
Crise da Meia Idade), 44 tiras e

17 esculturas. Além de Brasil, tem
obras de Alemanha, Arabia Sau-
dita, Argentina, Bélgica, China,
Chipre Espanha, Estados Unidos,
França, Índia, Irã, México, Polô-
nia, Romênia, Tailândia, Uzbekis-
tão, Venezuela, entre outros.

TÁ DIFERENTE – Entre as
novidades para os 50 anos do Sa-
lão está o novo e moderno layout
da montagem, para tornar a visi-
tação ainda mais dinâmica. “O
novo layout vai surpreender o pú-
blico. As obras, separadas por ca-
tegorias e muito bem sinalizadas,
estão dispostas de forma a tornar
a visitação lúdica, agradável e di-
vertida. No mesmo Armazém da
mostra principal, montamos as
mostras paralelas, que também
ganharam layout novo”, conta Jú-
nior Kadeshi, diretor do Salão.

Já ao entrar no Armazém 14,
o visitante passará por um túnel
do tempo, que conta a história, dé-
cada por década, dos 50 anos do
Salão de Humor. Em seguida, en-
trará na mostra principal e depois
terá acesso às paralelas. Uma de-
las - Fatos e Fotos do Salão Inter-
nacional de Humor de Piracicaba -
conta com centenas de fotos que
mostram desde os criadores do
Salão, em 1974, artistas premiados,
jurados, até pessoas que fazem o
Salão acontecer, nos bastidores.

O Armazém 14 abrigará a
mostra 50 anos de Humor, com
diferentes temas e muita cor. Há
paralelas em outros espaços,
como a passarela Pênsil, Biblio-
teca Municipal Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto, Casa do Povoa-
dor, Rodoviária e no Pecege.

Carlos Beltrame, secretário da
Ação Cultural, enfatiza que os 50
anos do Salão é um motivo de or-
gulho e festa tanto para os envolvi-
dos na sua realização ao longo de
meio século, como também para a
população. “É o Salão de Humor
de Piracicaba para o mundo. A
mostra de humor revelou e conti-
nua revelando talentos do humor
gráfico do Brasil e do mundo. Du-
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rante os dois meses de visitação,
Piracicaba vira o epicentro do hu-
mor, um evento para rir, refletir e
também se emocionar”, disse.

O 50º Salão Internacional de
Humor de Piracicaba integra a pro-
gramação de aniversário dos 256
anos da cidade, é realizado pela
Prefeitura via Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural) e Ce-
dhu (Centro Nacional de Docu-
mentação, Pesquisa e Divulgação
do Humor Gráfico de Piracicaba).

PREMIADOS – Os premi-
ados do 50º Salão de Humor se-
rão anunciados na cerimônia de
abertura neste sábado. Com o re-
ajuste dos valores a partir deste
ano, o valor total de prêmios do
Salão é de R$ 90 mil. Passaram
de R$ 5.000 para R$ 7.500 para
todas as categorias - cartum,
charge, caricatura, quadrinhos,
temática, escultura, prêmio Uni-
med, que tem como tema saúde,
Prêmio Júri Popular Alceu Ma-
rozi Righetto, feito por votação
do público pelo site do Salão, e
Prêmio Câmara Municipal, sem-
pre para uma caricatura.

Especialmente para a 50ª edi-
ção foi criado o Prêmio Adilson
Maluf, também no valor de R$
7.500, oferecido pela família do
ex-prefeito, entusiasta do evento e
que faleceu em julho do ano pas-
sado, destinado exclusivamente ao
melhor trabalho entre os artistas
piracicabanos ou residentes na ci-
dade. O Grande Prêmio, entregue
ao melhor trabalho entre todos os
selecionados e expostos desta edi-
ção, também teve reajuste, passan-
do de R$ 10 mil para R$ 15 mil.

SERVIÇO
50º Salão Internacional de
Humor de Piracicaba. Ceri-
mônia de abertura, hoje, 26,
às 19h, no palco externo do
Teatro Municipal Erotides de
Campos (avenida Dr. Mauri-
ce Allain, 454, Parque do En-
genho Central). Entrada gra-
tuita. Informações: salao
internacionaldehumor.com.br.

Fotos: Divulgação

SALÃO DE HUMOR 1985

Fotografias marcam euforia do ‘outro dia’
O saguão do Teatro Muni-

cipal ‘Dr. Losso Netto’ lotado,
com visitantes se espremen-
do entre as obras da 12ª edi-
ção do Salão Internacional de
Humor, em 1985, é o retrato
da euforia do evento naquele
fatídico e último ano em que
vigorou no País a ditadura cí-
vico-militar, instalada mais de
duas décadas antes, em
1964. A fotografia de Davi Ne-
gri revela a euforia do “outro
dia” cantada por Chico Buar-
que no clássico “Apesar de
você”, lançado em 1978.

Às vésperas da abertura
da 50ª edição, agendada para
hoje, 26, no Engenho Central,
a partir das 19h, a série Acha-
dos do Arquivo resgata ima-
gens da abertura do evento
realizado 38 anos atrás, “o
qual carregou sua importân-
cia subjetiva, sendo a primei-
ra edição após o início da re-
democratização brasileira”,
avalia Caroline Leme Margio-
ta, estagiária de História do
Setor de Gestão de Documen-
tação e Arquivo da Câmara, e
responsável pela pesquisa.

As fotografias, em preto e
branco, revelam também o es-
tilo da época. Um olhar mais
clínico nas pessoas no sa-
guão do Teatro Municipal, é
possível perceber rostos curi-
osos nas obras, um senti-
mento muito marcante naque-
le período pós-censura prévia,
quando liberdade de informa-
ção ainda estava em teste.

No acervo, composto por
24 imagens, também são
mostradas algumas das obras
daquela edição, as quais en-
volviam tiradas com o cresci-
mento do País na época, as-
sim como se utilizando de fi-
guras como o presidente dos
EUA, Ronald Reagan, e o pró-
prio presidente brasileiro, José
Sarney – que assumira o car-

go após a morte de Tancredo
Neves, eleito pelo colégio elei-
toral. Sem contar, é claro, as ca-
ricaturas que retratam persona-
lidades do mundo artístico.

“O Salão de Humor serviu
como uma das formas de re-
sistência. A ideia foi concebi-
da a partir do intuito de des-
pertar o pensamento crítico a
partir das artes gráficas”, ana-
lisa Caroline Margiota. “O bom
humor aguça sensações
como desdém e a crítica por
meio do riso”, destaca.

A 12ª edição do Salão de
Humor também revela a im-
portância do evento para cír-
culos intelectuais de projeção
nacional, algo que está na
gênese do evento. Naquela
abertura, que teve como mes-
tre de cerimônia Chico Caru-
so, a mesa de jurados contou
com Miguel Paiva, Milton Coe-
lho da Graça, Carlos Grassetti,
Zélio, Audálio Dantas, José Ma-
ria do Prado e Paulo Caruso.

Realizado pela primeira vez
em 1974, durante o mandato de
Adilson Maluf, o Salão Internaci-
onal de Humor foi oficializado
cinco anos mais tarde com a Lei
Municipal 2.249, de 10 de se-

tembro de 1979 – a qual trami-
tou na Câmara de Piracicaba
como o projeto de lei 29/1976.

Em 2002, o Salão de Hu-
mor passou a fazer parte da
estrutura da Semac (Secreta-
ria Municipal de Ação Cultu-
ral), com a Lei  Munic ipal
5.194, em que ficou criado
também o CEDHU (Centro
Nacional de Documentação,
Pesquisa e Divulgação de
Humor de Piracicaba).

No último dia 28 de julho, o
prefeito Luciano Almeida editou
o decreto municipal 19.640,
que dispõe o registro do even-
to como Patrimônio Histórico e
Cultural Imaterial de Piracica-
ba. “Com isso, fica preservado,
como patrimônio, o humor
como fortalecimento, manuten-
ção e proteção da Democracia”,
conclui Caroline Margiota.

No momento em que o
Salão de Humor chega a
meio século de realização,
mantendo importância cultu-
ral e artística, há de se ques-
t ionar, assim como Chico
Buarque cantou em 1978:
“Como vai proibir, quando o
galo insistir em cantar?”

Apesar de tantos vocês.

Na véspera da 50ª edição, série ‘Achados do Arquivo’
resgata imagens de Davi Negri da abertura do evento
no ano que a ditadura militar se encerrava

Davi Negri
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Prefeito Thiago Silva visita mais
de dez obras em andamento
Acompanhado do secretário de Obras, o chefe do Executivo municipal vistoriou obras de infraestrutura, transporte, saúde, educação, lazer e cultura

Fotos: Daniel Machado/Prefeitura de São Pedro

Na quinta-feira, 24, o pre-
feito de São Pedro, Thiago Silva,
vistoriou algumas obras do mu-
nicípio em fase final de constru-
ção e outras já bem adiantadas
no cronograma de execução. As
obras visitadas representam in-
vestimentos de aproximadamen-
te R$ 14 milhões, vindos de con-
vênios ou recursos municipais.

Acompanhado do secretário
de Obras, Caio Piedade, ele fez a
primeira parada no Terminal Ro-
doviário "Pedro Bragagnolo", por-
ta de entrada para os turistas que
visitam São Pedro. Durante a vis-
toria, o chefe do Executivo confe-
riu de perto a nova cobertura ins-
talada, suportada por uma estru-
tura de 4 colunas de 7 toneladas
cada, com 21 metros de largura. A
área externa também teve amplia-
da de uma para cinco as platafor-
mas de embarque e desembarque.

"A reforma vai atender as de-
mandas da nossa cidade, que
vem num crescente desenvolvimen-
to, e vai impactar positivamente a
rotina de todos aqueles que utilizam
cotidianamente o terminal", des-
tacou o prefeito, que citou tam-
bém os benefícios que a obra trará
para os usuários do transporte
coletivo municipal e de excursões.

Em seguida, o prefeito e o se-
cretário se dirigiram a um dos prin-
cipais pontos turísticos de São Pe-
dro, o Parque "Maria Angélica
Manfrinato", que passa por uma
grande revitalização, que torna-
rá o local ainda mais agradá-
vel, com mudanças no paisagis-
mo e no calçamento do local. O
espaço de lazer também vai fi-
car mais inclusivo, com a insta-
lação, entre outros itens, de ba-
lanço para cadeirantes. Os sanitá-
rios também foram completamen-
te reformados e modernizados.

O próximo local visitado foi
o bairro Vista Alegre, que, gra-
ças a um convênio com o Go-

verno do Estado de São Paulo,
será 100% pavimentado e rece-
berá, ainda, uma nova praça
com academia ao ar livre. A
obra está em fase de conclusão.

No bairro Estância Água
Mineral, mais conhecido por
Capim Fino, o prefeito e o secre-
tário também verificaram a pa-
vimentação da região, uma
grande obra recentemente con-
cluída pela Prefeitura e que ga-
rantirá melhoria na mobilidade
e infraestrutura do local. Além
das galerias pluviais, foram ins-
talados, ainda, quase 4.500
metros lineares de guias e sar-
jetas e 16.500 metros quadra-
dos de pavimentação.

O município também terá um
novíssimo hospital, o Hospital Dia,
localizado no bairro São Benedito.
Serão 15 novas salas de consulta,
um moderno centro cirúrgico, com
ala de internação e salas de proce-
dimento, como coleta de sangue
e vacinação. Tudo com atendi-
mento gratuito, 100% pelo Sis-
tema Único de Saúde.

Outra obra fundamental para
a saúde do povo são-pedrense é a
UBS São Dimas, segunda da ci-
dade em número de pacientes
atendidos. O local, também em
fase adiantada de execução, está
sendo reformado e ampliado
para melhor atender moradores do
bairro São Dimas e região.

Ainda nesta área tão impor-
tante para o município, o prefeito
também verificou as obras adian-
tadas da Central de Transporte da
Saúde, construída atrás do Hospi-
tal São Lucas, que centralizará a
logística e o deslocamento das am-
bulâncias no atendimento emer-
gencial e o transporte gratuito de
pacientes que precisam realizar
exames e consultas em outros mu-
nicípios. Nos últimos 12 meses, a
administração municipal já reali-
zou mais de 5.300 remoções e 600

viagens, beneficiando 24 mil paci-
entes. Na Educação, outra impor-
tante conquista para São Pedro: a
ampliação da escola Guido Dante.
Localizada no bairro São Thomé, a
unidade escolar contará com mais
salas de aula e maior capacidade
de vagas, zerando filas e oferecen-
do melhores condições aos alunos.

"Investir em educação é um
ponto-chave para garantir o futu-
ro das nossas crianças. E melho-
rar a infraestrutura dos centros
educacionais sempre foi um com-
promisso da administração", disse
o prefeito, que saiu bastante anima-
do do local após a visita de vistoria.

No bairro Jardim Nova Es-
tância, o prefeito verificou de perto
as obras de reforma do Fundo So-
cial de Solidariedade. No local, que
deve ser inaugurado ainda neste
ano, também está sendo construí-
da uma Cozinha-Escola, dotada de
toda a infraestrutura de uma mo-
derna cozinha industrial, com am-
plos fogões, balcões e câmara fria.

"Aqui a Prefeitura disponibili-
zará ao cidadão uma série de cur-
sos gratuitos de gastronomia e con-
feitaria, principalmente para as fa-
mílias em estado de vulnerabilida-
de social", adiantou o prefeito en-
quanto caminhava pelo local.

O prefeito aproveitou a ida até
o centro para verificar a última eta-
pa da reestruturação de outro car-
tão postal da cidade: o Museu Gus-
tavo Teixeira, um dos pontos mais
tradicionais de São Pedro, que está
passando por uma ampla revitali-
zação, com pintura e projeto de
acessibilidade, e que em breve es-
tará disponível para visitação tu-
rística e da população, em geral.

Por fim, na Praça do Fórum,
verificou o início dos trabalhos de
manutenção, revitalização e limpe-
za de um dos espaços de lazer pre-
feridos da vizinhança, que conta-
rá também com lâmpadas LED e
uma nova academia ao ar livre. Capim Fino

Cozinha Escola no Fundo Social

Museu Gustavo Teixeira Novo hospital

Estação Rodoviária

Prefeito Thiago Silva, no prédio do Museu Gustavo Teixeira
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Eleição em Laranjal Paulista
acontece dia 1º de outubro
Lista dos candidatos aos cargos de conselheiros já está disponível;
votação será das 8h às 17h, em escolas do centro e dos distritos
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Cidade Limpa
chega na cidade

A escolhas dos novos membros
do Conselho Tutelar de Laranjal
Paulista acontecerá no dia 1º de
outubro, das 8h às 17h. A Secreta-
ria de Promoção Social e Política
Habitacional e o Conselho Munici-
pal dos Direitos da Criança e do
Adolescente de Laranjal Paulista já
disponibilizaram a lista dos candi-
datos aos cargos de conselheiros.
Todos os cidadãos, maior de 16
anos, inscritos como eleitores do
município podem participar do
processo eleitoral. A pessoa interes-

sada poderá votar em apenas um
candidato e deverá comparecer à
zona eleitoral com o título de elei-
tor, físico ou digital, e um docu-
mento oficial de identidade com
foto. A participação é facultativa e
não poderá ser feita por procura-
ção. Os eleitores do Distrito de La-
ras poderão votar na Escola
“João Brunheira” e os do Distri-
to de Maristela, na Escola “Dona
Isabel Alves Lima”. As demais
zonas eleitorais do município se
concentrarão Escola “João Salto”.

CANDIDATOS — Confira a
lista com os números e nomes: 10
– Célio de Jesus Pires Junior (Celi-
nho de Jesus); 11 – Cristiane Oli-
veira Batista; 12 – Djalma Benedi-
to de Almeida Carducci (Djalmi-
nha); 13 – Donata Rodrigues Pa-
palardo Castanho; 14 – Elza Maria
Inácio; 15 – Evely Cristina Cravito
(Evelyn); 16 – Fernanda Cavasin;
17 – Hernani José Antunes de Lima
(Irmão Hernani); 18 – Joseane
Maria Pereira da Silva (Josi); 19 –
Julia Grasiela Milani Esteves; 20 –

Larissa Zambianco Pereira; 21 –
Lucilene Aparecida Papin; 22 – Lu-
cimara Aparecida Ribeiro Ferro (Lu-
cimara Ferro); 23 – Marciene Ro-
berto Mariano (Pastora Marciene);
24 – Maria Tereza Casemiro de Oli-
veira; 25 – Onivaldo Tiveron (Tive-
ron); 26 – Orlando Zambianco Ju-
nior; 27 – Priscila Bena; 28 – Rena-
ta Rodrigues Pedroso de Arruda;
29 – Rosana Aparecida Bellotto; 30
– Sonia Maria Marcon; 31 – Telma
Rosangela Lino de Lale; 32 – Tha-
myris Cristina Pinto (Thatha).

Laranjal Paulista tem vaga
disponível no setor industrial
para líder de montagem. Os in-
teressados devem comparecer à
Secretaria de Indústria, Comér-
cio e Emprego, localizada na
Rua Delfino de Melo, 63, com
Carteira Profissional (física ou
digital), RG e CPF. O horário
de atendimento é das 8h às
15h30, de segunda a sexta.

O Projeto Cidade Limpa esta-
rá em Laranjal Paulista na próxi-
ma semana. A iniciativa é fruto de
parceria entre a Prefeitura e a TV
TEM, acontece de 28 de agosto a
1º de setembro, com a missão de
coletar de maneira correta resídu-
os de grande volume que contribu-
em para proliferação de doenças
como a dengue. Móveis, colchões,
eletrodomésticos e todo tipo de re-
síduos inservíveis, que não são re-
colhidos pela coleta de lixo regular,
devem ser deixados em frente as
casas, mas somente no dia que o
caminhão estiver passando no bair-
ro. Mas, atenção, entulho, restos
de construção civil, resíduos de
poda, além de lixos eletrônicos e
lâmpadas, não serão coletados.

CALENDÁRIO — O muti-
rão de limpeza começa já na se-

gunda-feira (28), nos bairros Pe-
dro Pinto, Residencial São Roque,
Vila Zalla, Residencial Itaporan-
ga, Jardim das Palmeiras, Jardim
Europa, COHAB São Roque e Vila
Félix. Já na terça (29), a coleta
atenderá o Centro, Jardim 10 de
Outubro, Vila Totti, Jardim Bela
Vista, Jardim São Cristóvão, Re-
sidencial Nenê Garpelli e Vila Cam-
pacci. Na quarta-feira (3), será a
vez da Vila Darci, Colinas, Altos
dos Laranjais I e II, CDHU Nello
Parducci, Residencial Pedro Zane-
lla e Jardim Panorama. Na quin-
ta (31), serão atendidos: Vila São
José, Bairro Matadouro, João
Roma, Centro, Jóia do Tronco e
Jardim Ambiental I e II. Fechan-
do a programação na sexta-feira
(1º), os distritos de Maristela e
Laras serão os beneficiados.
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Vagas de emprego
para montagem

CONFEITARIA — O PAT
de Laranjal Paulista está com
vaga disponível para auxiliar de
confeitaria. Os interessados de-
vem comparecer à Secretaria de
Indústria, Comércio e Emprego,
localizada na Rua Delfino de Melo,
63, com Carteira Profissional (fí-
sica ou digital), RG e CPF. O horá-
rio de atendimento é das 8h às
15h30, de segunda a sexta-feira.

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS
SR. OSMAR GARCIA MENDES
faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 56 anos, filho
dos finados Sr. Bento Antonio
Mendes e da Sra. Dinizia Gar-
cia Mendes, era casado com
a Sra. Maria dos Prazeres Mo-
reira Mendes; deixa os filhos:
Ana Paula Moreira Mendes e
Paulo Henrique Moreira Men-
des. Deixa demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo sa-
ído o féretro às 16h30 da sala
“C” do Velório do Cemitério
Parque da Ressurre ição,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. PAULO POLIZEL COELHO
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 62 anos, filho dos
finados Sr. Pedro Silveira Coe-
lho e da Sra. Dirce Polizel Sil-

veira Coelho, era viúvo da Sra.
Carmen Silvia Donaio Coelho;
deixa o filho: Evandro Coelho,
casado com a Sra. Andressa
Morena Campos Coelho. Deixa
a neta Sophie Campos Coelho,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
14h30 do Velório do Parque da
Ressurreição, sala “B”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. BENEDITO FERRARI faleceu
anteontem, na cidade de Santa
Maria da Serra/SP, contava 76
anos, filho dos finados Sr. Luiz
Ferrari e da Sra. Catarina Jezui-
no Ferrari; deixa as filhas: Alda
Margarete Ferrari e Adriana
Maura Ferrari de Souza. Deixa
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-

lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 17h00 da sala 01 do
Velório do Cemitério Municipal
da cidade de Santa Maria da
Serra/SP, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. AMBROSINA FERREIRA
DA SILVA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 95 anos, filha
dos finados Sr. Antonio Ferreira
de Souza e da Sra. Laura do
Espirito Santo, era viúva do Sr.
Pedro Francisco da Silva: deixa
os filhos: Francisco Antonio da
Silva; Antonio Raimundo Nona-
to; Cicera Maria da Silva e Maria
Marelana da Silva, já falecida.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala 03 do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-

de, para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. TERESINHA PINTO fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 68 anos, filha dos fina-
dos Sr. João Pinto e da Sra.
Ana de Oliveira Pinto; deixa os
irmãos: Maria Helena Binato,
casada com o Sr. Luis de Je-
sus Binato; Isabel Crist ina
Pinto; Airton Pinto e Djanira
Pinto dos Santos, casada com
o Sr. Antonio Airton dos San-
tos. Deixa sobrinhos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
16h30 da sala “02” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOEL DE SOUZA MATOS
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 68 anos de ida-
de, era casado com a Sra. Eli-
sabete Montrasio. Era filho do
Sr. Ataide Barboza de Matos e
da Sra. Maria de Souza Barbo-
za, falecidos. Deixa os filhos:
Deise Maria de Matos, Wa-
shington Montrasio de Paula
casado com Luciane Cristina
Macel, Hugo Montrasio de Ma-
tos casado com Sandra Regi-
na Alves Rodrigues, Bruna Ali-
ne Montrasio de Matos casada
com Lucas Gonçalves, Maiara
Rafaela Montrasio de Matos.
Deixa netos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem às 17:00 hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal da Vila Rezende –
Sala 01, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. EXPEDITO JULIO DE SOU-
ZA faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 81 anos de ida-
de e era viúvo da Sra. Irene Gar-
cia de Souza. Era filho do Sr. Gil
Júlio de Souza e da Sra. Maria
Gonçalves de Souza, falecidos.
Deixa os filhos: Dr. Werner Gar-
cia de Souza casado com Laila
Regina Bittencourt de Souza,
Willian Garcia de Souza casa-
do com Fernanda Paulino, Va-
nessa Garcia de Souza. Deixa
02 netos, demais parentes e
amigos.  O velório ocorrerá hoje
no Memorial Metropolitano de
Piracicaba - Sala Safira, das

07:30 hs até as 11:30 hs, em
seguida haverá a Cerimônia de
Homenagens Póstumas no
Salão Nobre do mesmo local.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

ROBERTA RISSO faleceu dia
23pp na cidade de Piracica-
ba, aos 47 anos de idade. Era
filha do Sr. José Roberto Ris-
so e da Sra. Rosali de Fatima
Camussi  Risso.  Deixa de-
mais parentes e amigos. O
seu sepultamento dar-se-a
hoje as 14:00 hs saindo a
urna mortuária do Velorio da
Saudade – Sala 03, seguindo
para o Cemiterio da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ILSON LAMA GONÇALVES
Faleceu anteontem na cidade
de Aguas de São Pedro, aos 69
anos e era casado com a Sra.
Carmen Helena Escobar Gon-
çalves. Era filho dos finados: Sr.
Antonio Lama Gonçalves e da
Sra. Joanna Baptista Gonçal-
ves. Deixa os filhos: Debora
Escobar Gonçalves, Denisi Es-
cobar Gonçalves Chiarelli e Va-
leria Escobar Saad. Deixa ne-
tos e demais parentes. O seu
corpo foi transladado para a ci-
dade de São Pedro e o seu se-
pultamento deu se ontem sain-
do o féretro ás 14:00 h do Veló-
rio Memorial Bom Jesus – Sala
1 seguindo em auto fúnebre
para o Cemitério Parque São
Pedro onde foi inumado em ja-

zigo da família. Esta sala pos-
sui serviço de Velório On-Line
consulte os familiares. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. BENEDITA NICOLETTI Fa-
leceu ontem na cidade de São
Pedro, contava 83 anos de ida-
de e era fi lha dos finados
Sr.Carlos Nicoletti e da Sra.
Maria Vaccari.Deixa os filhos:
Marcio Antonio Nicoletti casado
com Renata Aparecida Barbo-
sa de Araujo.Deixa irmãos, so-
brinhos, netos e demais paren-
tes. O seu corpo será transla-
dado para a cidade de Torrinha
e o seu sepultamento dar se
hoje saindo o féretro ás 09:00 h
do Velório Memorial Bom Jesus
– Sala 1 seguindo em auto fú-
nebre para o Cemitério Munici-
pal de Torrinha onde será inu-
mada em jazigo da família. Esta
sala possui serviço de Velório
On-Line consulte os familiares.
À família e amigos enlutados

os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO CARLOS CAM-
PESATO Faleceu ontem na ci-
dade de São Pedro aos 71
anos de idade e era casado
com a Sra.Maria de Lourdes
dos Santos Campesato. Era
filho dos finados Sr.Virgil io
Campesato e da Sra.Pierina
Bosco Campesato. Deixa os
filhos:Ana Paula Campesato
Pisco casada com Giuliano
Alex Pisco e Guilherme Cam-
pesato casado com Thalita
Bontorim Bragagnolo. Deixa
neta, demais parentes e ami-
gos. O seu corpo foi transla-
dado para a cidade de São
Paulo e o seu sepultamento dar
se hoje saindo o féretro ás
13:00 h do Velório Cemitério da
Penha seguindo para o Cemi-
tério da mesma localidade onde
será inumado em jazigo da fa-
mília. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no
ramo de reciclagem, enviar currícu-
lo na Rua General Camara 488, Jd
Califórnia.
------------------------------------------

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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A importância do local para a
qualidade de vida e bem-estar
Ao escolher o local onde iremos morar, devemos
considerar nossas necessidades individuais e prioridades

PPPPPUBLICAÇÃOUBLICAÇÃOUBLICAÇÃOUBLICAÇÃOUBLICAÇÃO

Diogo Arrais descomplica
a Língua Portuguesa

Divulgação

Um lar é muito mais do que apenas um espaço físico

Quando pensamos em quali-
dade de vida e bem-estar, é fun-
damental considerar o ambiente
em que vivemos. A escolha do lo-
cal onde iremos morar desempe-
nha um papel crucial nesse as-
pecto. Afinal, o lugar que chama-
mos de lar pode impactar signifi-
cativamente nossa felicidade,
saúde e satisfação geral. Nesse
contexto, a infraestrutura que
temos à disposição é um fator
determinante na busca por uma
vida equilibrada. Pensando nis-
so, a Frias Neto Consultoria de
Imóveis traz um artigo voltado a
entender que investir no seu lar é
investir em qualidade de vida.

Um lar é muito mais do que
apenas um espaço físico. É o lo-
cal onde buscamos refúgio, des-
canso e convívio com nossos en-
tes queridos, família e amigos.
Ou seja, encontrar um ambien-
te propício ao nosso bem-estar é
essencial. Mas o que torna um
local ideal para morar? Várias
características podem influenci-
ar essa decisão, e a infraestru-
tura é um aspecto crucial.

A infraestrutura abrange
uma ampla gama de serviços e
comodidades disponíveis em uma
determinada região. Isso inclui
acesso fácil a vias cruciais na ci-
dade, tráfego tranquilo, boa se-
gurança, limpeza urbana, proxi-
midade de estabelecimentos co-
merciais, espaços verdes, escolas,
hospitais e outras instalações es-
senciais. Quando esses recursos
são bem planejados e acessíveis,
contribuem diretamente para
uma maior qualidade de vida e
bem-estar dos moradores.

Ao escolher o local onde ire-
mos morar, devemos considerar
nossas necessidades individuais
e prioridades. Avaliar a infraes-
trutura da região é essencial para
garantir que nossas demandas
diárias sejam atendidas de ma-
neira conveniente e eficiente.

CONTATO COM A NATU-
REZA - A presença de espaços
verdes também desempenha um
papel significativo no bem-estar.
Parques, jardins e áreas de lazer
proporcionam não apenas um
ambiente agradável para ativida-
des físicas e recreação, mas tam-
bém contribuem para a saúde
mental e emocional dos morado-
res. Estudos mostram que a pro-
ximidade de áreas verdes está as-
sociada a níveis mais baixos de
estresse, melhora do humor e
maior sensação de tranquilidade.

ACESSO A SERVIÇOS
ESSENCIAIS - A disponibili-
dade de serviços básicos como

escolas e hospitais de qualidade
é fundamental para a qualida-
de de vida das famílias. Morar
em uma região com instituições
de ensino bem avaliadas e aces-
so a serviços de saúde confiá-
veis   e próximos pode trazer
segurança e conforto, especial-
mente para aqueles com filhos.

CONEXÕES E SEGU-
RANÇA - Além da infraestrutu-
ra física, é importante considerar
também a qualidade do ambien-
te social e comunitário. Morar em
uma região com uma comunida-
de acolhedora e engajada pode
promover conexões sociais signi-
ficativas, senso de pertencimento
e apoio mútuo. Eventos locais,
iniciativas comunitárias e opor-
tunidades de interação podem
contribuir para uma maior sen-
sação de bem-estar e felicidade.

Outro aspecto a ser consi-
derado é a segurança. Viver em
um local seguro e tranquilo é
essencial para o nosso bem-es-
tar. Contribuem para isso: ilu-
minação adequada, presença
policial ou de segurança parti-
cular eficiente, bem como bai-
xos índices de criminalidade.

Por fim, a proximidade de
opções de lazer e entretenimento

Professor lança coletânea com conteúdo espontâneo
e criativo, que simplifica o uso da vírgula, hífen, acentos,
dos porquês e torna a estrutura linguística menos rígida

Divulgação

“No momento em que vi Sa-
ramago, o tempo parou. Os olhos
não eram mais; passaram a ser
ouvidos; uma espécie de cegueira
dos apaixonados tomou conta do
meu ser. Em tudo, eu via e ouvia
Saramago. Cheguei ao ponto de
cheirar as páginas, como se esti-
vesse sentindo o odor da salvação.”

No texto “O Mago Sara”, o
professor e consultor linguís-
tico Diogo Arrais traz um pou-
co da essência do livro Para
Amar a Língua, É Preciso Ler!,
lançamento do selo Edições 70,
da editora Almedina Brasil.

O especialista reuniu 42 crô-
nicas com conteúdos gramati-
cais que poderiam ser conside-
rados pesados para os leitores
aprendizes. Na obra, a explicação
leve, espontânea, gentil e bem-hu-
morada torna mais fácil o enten-
dimento das regras de escrita.

Com experiência de mais
de 20 anos, o professor de lín-
gua portuguesa evidencia o
prazer em ler, escrever correta
e adequadamente e, principal-
mente, leva o leitor a imergir no
mundo mágico das palavras.

A gramática, com suas vír-
gulas, acentos, uso do hífen e
os porquês é apresentada em
contextos diversos: na polariza-
ção política, nos superpoderes li-
terários, na confusão que al-

FICHA TÉCNICA
Livro: Para Amar a Língua... É
Preciso Ler!
Autor: Diogo Arrais
Editora: Almedina Brasil - Selo 70
ISBN: 9786554271325
Páginas: 112
Formato: 23x16x0,5cm
Preço: R$ 49,00
Onde encontrar: Almedina
Brasil | Amazon

SOBRE O AUTOR

Diogo Arrais - Professor de
Língua Portuguesa desde o
início dos anos 2000. Colu-
nista da revista Exame des-
de 2013 e com passagem
pela Você S/A. Criador do ca-
nal do YouTube Mesma Lín-
gua, que conta com mais de
300 mil inscritos, e autor da
obra “Português”. Consultor
linguístico no canal ESPN
(grupo Disney) e de diversos
profissionais e empresas de
destaque. Fundador da Étimo
(cursos, mentorias e palestras).

também é relevante. Ter acesso a
espaços culturais, restaurantes, lo-
jas e outras atividades recreati-
vas pode enriquecer nossa quali-
dade de vida e proporcionar momen-
tos de relaxamento e diversão.

Escolha com atenção onde
morar! Cada pessoa tem neces-
sidades e prioridades diferen-
tes, por isso é importante refle-

tir sobre quais são seus requisi-
tos pessoais e quais caracterís-
ticas são mais importantes para
você e sua família. Investir tem-
po na escolha de um lar adequa-
do pode resultar em uma vida
mais equilibrada, saudável e fe-
liz. Para encontrar o imóvel ideal,
busque exclusividade com a Frias
Neto Consultoria de Imóveis.

guns nomes próprios causam em
quem preenche um cadastro. In-
seridas no cotidiano, as regras
se mostram mais acessíveis,
menos difíceis de compreender.

A crônica “Escrever é Insani-
dade”, por exemplo, fala do sofri-
mento do escritor ao ter uma ideia
aparentemente genial, onde uma
vírgula separando o sujeito do
predicado ou um acento gráfico
mal colocado na oxítona finaliza-
da em U podem pôr tudo a perder.

O objetivo, explica Arrais, é
garantir que a estrutura lingu-
ística possa se apoderar dos pen-
samentos, “entrando de fininho
nas emoções, porque a literatu-
ra é o casco anti-ignorância, no
estado mais puro de aprendiza-
do, tecendo valores, criando de-
safios, alargando neurônios”.

Leandro Karnal, prefacia-
dor do livro, comenta que o idio-
ma nasceu sem travas no seu cé-
rebro. Mas, na escola – assim
como aconteceu a muitos estu-
dantes - sentia-se estrangeiro
nas aulas da língua materna. Em
sala de aula, “a guarda do filho
foi retirada da mãe e entregue à
madrasta proverbial, rabugenta
e rígida”. Agora, com Para Amar
a Língua, É Preciso Ler!, Diogo
Arrais convida o leitor a conhe-
cer formas gentis de compreen-
der o poder de nossa língua.
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Saudade: quando o caminho era suave

Olá querido leitor (a) sou a
Karol Mathos, paulistana, resi-
dindo hoje na linda cidade de
Piracicaba, amante do univer-
so artístico, artesã, designer e
estilista de modas para bonecas
de pano, cantora, locutora, apre-
sentadora e animadora de pal-
co e TV, agora todos os domin-
gos em nossas edições. Hoje va-
mos comentar um pouco sobre
os métodos de alfabetização, di-
vididos em dois grandes grupos,
os sintéticos e os analíticos.

A cartilha Caminho Suave
alfabetizou milhões de brasileiros
em todo o Brasil. Saiba mais so-
bre sua história e porque não é
mais utilizada. Caso você tenha
por volta de 35 anos e foi alfabeti-
zado no Brasil, provavelmente,
conhece a cartilha Caminho Sua-
ve. O livro didático mais famoso
do Brasil não é mais utilizado nas
escolas brasileiras, porém ainda
tem muitos admiradores. Ele foi
publicado em 1948 por Branca de
Alves Lima, vendendo 40 milhões
de cópias até o momento. O livro
também se atualizou, tendo ao
todo 132 edições. Nos últimos
dias, aliás, ele acabou voltando a
ser comentado por simpatizantes.

Quando a professora Bran-
ca Alves de Lima desenvolveu um
método de alfabetização baseado
em imagens e publicou sua carti-
lha Caminho Suave em 1948, cer-
tamente não fazia ideia do fenô-
meno que a obra seria. Quando
pensamos nos nossos primeiros
dias de escola, fica difícil lembrar
até do nome da professora, quem
dirá dos nossos primeiros livros.
Mas com a Caminho Suave é di-
ferente. Quase todo mundo que
usou a cartilha não esquece. Hou-
ve até um material adicional com-
posto de cartazes, carimbos, livros
de exercícios e até cards, usados
como ferramentas de apoio no
aprendizado das crianças.

Desde 1995, no entanto, os
métodos de ensino mudaram, e a
cartilha Caminho Suave não é
mais o instrumento oficial de al-
fabetização do país. Mesmo as-
sim, ainda é publicada e continua
vendendo. Entenda, nessa maté-
ria, mais sobre a história da car-
tilha e também o motivo pelo qual
ela foi retirada das escolas de
todo o Brasil. Em primeiro lugar,
precisamos falar da autora do li-
vro, Branca Alves de Lima, que
foi uma importante professora do
século passado no Brasil. Ela, em
consequência de sua experiência,

acabou inventando uma forma bas-
tante didática para alfabetizar cri-
anças. Em suma, tal método ligava
sílabas e letras a imagens de obje-
tos do nosso dia a dia. O método
era bastante simples e trazia como,
por exemplo, a sílaba "ca" associ-
ada a imagem de um "cachorro".

A ligação neural era feita de
forma fácil, agilizando o processo
de alfabetização. Essa técnica ficou
conhecida como "alfabetização por
imagem", o que desperta um gran-
de sentimento de nostalgia em
quem foi educado com ela. Posteri-
ormente Branca chamou a atenção
do governo após muitos de seus
alunos do interior de São Paulo,
aprenderem com o método. O Mi-
nistério da Educação acabou ado-
tando em boa parte das escolas
públicas brasileiras. Foram mais de
40 anos com o livro e milhões de
brasileiros alfabetizados com a aju-
da do livro. A cartilha Caminho
Suave acabou perdendo seu posto
em 1996, quando o MEC acabou
retirando o livro do Programa Na-
cional do Livro Didático (PNLD).

Surpreendentemente, o prin-
cipal motivo foi que novos estudos
psicolinguísticos e sociolinguísticos,
mostraram que apenas associar a
imagem não é a melhor opção para
se aprender a ler e escrever. Novos
métodos foram utilizados e dessa
forma, novos livros teriam que ser
adotados nas escolas públicas de
todo o Brasil. Primeiramente, é pre-
ciso explicar mais um pouco sobre
os métodos de alfabetização. Eles
são divididos em dois grandes gru-
pos onde temos os sintéticos e os
analíticos. Os métodos sintéticos

O Tô Aqui de hoje, falou um pouco sobre: "Saudades, quan-
do o caminho era suave com Branca Alves". No próximo
domingo estarei aqui novamente com muitas novidades
para você. Obrigada pela gentil atenção dos leitores do
Jornal A Tribuna Piracicabana, aos meus ouvintes, fãs e
admiradores que me acompanham no rádio, todas as quin-
tas-feiras, ao vivo, às 13h do Brasil e às 17h de Portugal,
na rádio Funchal FM, pelo site: www.radiofunchalfm.com,
aos amantes da nobre arte das Bonecas de pano KM, no
site: www.bonecaskm.com, pelo whatsapp +551197822-
3809, e-mail: bonecaskm@gmail.com e com muitas novi-
dades no instagram, www.instagram.com/bonecas_km. "
Quando não pude sair de casa, viaje lendo um livro.." Dese-
jo a todos uma ótima semana. Beijinhos da Karol Mathos.

Data da fundação: 01 de agosto de 1.974
(diário matutino - circulação de terça-feira a domingo)

Fundador e diretor: Evaldo Vicente (celular 19-9.9787-0969)
Gerente comercial: Sidnei Borges  (celular 19-9.7407-4221)

Rua Tiradentes, 1.111 - Centro - CEP: 13.400-765
 Tel (19) 2105-8555

IMPRESSÃO: Jornais TRP Ltda, rua Luiz Gama, 144 – CEP 13.424-570
Jardim Caxambu - Piracicaba-SP, tel 3411-3309

Divulgação

Professora Branca Alves de Lima desenvolveu método de alfabetização
baseado em imagens e publicou a cartilha Caminho Suave em 1948

IGREJA EM COMUNICAÇÃO

A Palavra e os símbolos

Alinguagem simbólica é
uma das formas mais an-
  tigas de comunicação

humana, talvez até mesmo a mais
antiga e a primeira. Por meio dos
símbolos, os seres humanos se
expressam com algo que vai além
das palavras, porque a lingua-
gem simbólica também pode ex-
pressar sentimentos, ideias ou co-
mandos. O nosso dia a dia está
repleto de linguagem simbólica,
como, por exemplo, os sinais de
trânsito e alertas, as indicações
de direção para lugares especí-
ficos, como praças de alimenta-
ção e banheiros em shoppings.
Na internet e nas redes sociais,
são usados os emojis, figurinhas
ou desenhos, que são uma for-
ma de linguagem simbólica.

A linguagem simbólica é
uma forma humana de comu-
nicação; sendo assim, cada
época ou cultura pode ter seu
jeito de se expressar e, para ser
universal, essa linguagem pre-
cisa de um acordo ou regula-
mentação. É o que acontece com
as cores dos semáforos; as lu-
zes usadas significam o mesmo
em qualquer país. A Sagrada
Escritura também usa muitas
vezes uma linguagem simbóli-
ca; porém, ela não é palavra
humana e sim palavra divina.
Exatamente porque é palavra
divina, a Escritura não está
sujeita a explicações ou corre-
ções humanas. A interpretação
correta da Escritura exige a es-
cuta atenta do Espírito Santo, a
conformidade com a Tradição e
a autoridade do Magistério.

Como Palavra de Deus, a
Sagrada Escritura fala da Ali-
ança que Ele celebrou com seu
povo. A aliança é também uma
promessa, que foi sendo reali-
zada ao longo do tempo e da
história, apontando para a sua
plenitude. Homens e mulheres
do povo de Deus experimenta-
riam em suas vidas a fidelida-
de de Deus e viram realizada,
pela fé, essa aliança. Na pleni-
tude dos tempos, isto é, quan-
do foi possível falar mais dire-
tamente ao homem, o Verbo de
Deus, Jesus Cristo, assumiu a
nossa natureza humana para
cumprir a promessa e realizar
plenamente a aliança. Na as-
censão, isto é, quando Cristo
subiu ao céu, apresentou ao
Pai a humanidade que foi por
ele assumida e redimida.

O dogma da Assunção da
Virgem Maria nos coloca dian-
te do aspecto central da salva-
ção que vem de Cristo. Os dog-

mas que envolvem a pessoa de
Maria são quatro: a maternida-
de, a virgindade perpétua, a
concepção sem o pecado e a As-
sunção, sendo esse o último a
ser proclamado em 1950. Por
essa proclamação, a Igreja afir-
ma que Maria não experimen-
tou a corrupção da morte, mas
foi assunta, isto é, levada ao céu,
sendo assim a primeira criatu-
ra a experimentar a promessa
da ressurreição. O que para nós
é ainda promessa, em Maria, é
já uma realidade. Enquanto ca-
minhamos confiantes na fé,
acreditamos na promessa já re-
alizada em Maria, não como um
privilégio pessoal, mas como
sinal da promessa cumprida e
- por que não dizer? - "símbo-
lo" que aponta para aquilo que
poderá se cumprir em nós.

No Antigo Testamento, a
arca da aliança era sinal da pre-
sença divina. Ela foi construída
seguindo as instruções que Moi-
sés recebeu, para guardar as tá-
buas da Lei, e acompanhou o
povo no caminho pelo deserto.
Quando o templo foi construí-
do, a arca foi guardada no lu-
gar mais sagrado do templo,
onde os sacerdotes entravam
para oferecer incenso a Deus. O
final do capítulo 11 do livro do
Apocalipse menciona uma vi-
são da arca, durante a bata-
lha final e a vitória de Cristo.
Um dos títulos atribuídos a
Maria, na tradição da Igreja,
é Arca da Aliança. Novamen-
te, numa linguagem simbólica,
para indicar que foi ela quem
acolheu e gerou para o mundo
o Verbo, Jesus, o Filho de Deus.

Maria tornou-se o sinal das
grandes coisas que Deus fez;
ela mesma reconheceu e cantou
a maravilhosa ação de Deus,
quando visitou sua prima Isa-
bel. Ela proclamou a força de
Deus que venceu e derrubou os
poderosos de seus tronos. A
alegria de Maria não é por ela
mesma, mas por ver realizada
a promessa, porque Deus cum-
priu a aliança. Foi por escutar
a Palavra que Maria concebeu
o Cristo, e também foi por es-
cutar que ela compreendeu,
pela fé, a sua história e a histó-
ria de seu povo. Em Maria, o
sinal de Deus se apresenta de
forma clara e objetiva. Maria
soube fazer em tudo a vontade
do Pai e, na graça do Espírito,
ela indicou: "Fazei tudo o que ele
(Jesus) indicar". Assim, a Reve-
lação e o sinal se completam, sem
contradição e sem confusão.

Dom Devair Araújo da Fonseca
Bispo de Piracicaba

IGREJA EM NOTÍCIAS
FESTVOC - O FestVoc 2023
acontece neste final de semana
em Rio Claro. O evento ocorre
no Centro de Convenções Rai-
nha da Paz (CCRP), sede da TV
Oração (Avenida 13 de Janeiro,
nº 969). O público é convidado
a prestigiar todas as apresenta-
ções. Para assistir a toda a pro-
gramação, não é necessário fa-
zer inscrição e a entrada é gra-
tuita. No domingo (27), às 9 ho-
ras, a Santa Missa será presidi-
da pelo bispo Dom Devair. Pro-
gramação no site emfoco.org.br.

DOM BOSCO - O Colégio Sale-
siano Dom Bosco Assunção co-
memora, neste mês, 130 anos de
dedicação à formação integral de
jovens e à promoção dos valores
cristãos em Piracicaba. As festi-
vidades estão marcadas para o
dia 31 de agosto. A programa-
ção incluirá missa presidida por
Dom Devair Araújo da Fonse-
ca, entrega da menção honrosa
da Câmara e um espetáculo mu-
sical com alunos do colégio e in-
tegrantes do Projeto Guri. In-
formações: emfoco.org.br.

partem das menores estruturas
e vão para as maiores, como, por
exemplo, aprender as vogais, de-
pois as sílabas e depois palavras.
Já os analíticos fazem basica-
mente o contrário, partindo de
textos e frases, dividindo-as em
sílabas e letras posteriormente.

Apesar de a cartilha Caminho
Suave fazer um mix dos métodos,
tudo era muito superficial, cau-
sando uma baixa qualidade no en-
sino. As principais críticas ao li-
vro estavam em seu vocabulário
pobre e sem muitos exemplos, fa-
zendo com que muitas coisas fi-
cassem de fora do aprendizado do
aluno. Em suma, aprender frases
separadas ou palavras separadas,
fazia com que o aluno não se inte-
ressasse pela leitura. Essas meto-
dologias começaram a receber crí-
ticas aos anos 1980, principalmen-
te pela baixa qualidade na alfabe-
tização da população. As pessoas
sabiam escrever o próprio nome e
ler algumas coisas simples, porém
não conseguiam interpretar tex-
tos minimamente complexos.

A partir dessas reflexões sur-

Nesta edição vamos destacar o método de alfabetização baseado
em sílabas e letras a imagens de objetos do nosso dia a dia

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555

giu o construtivismo, onde se de-
fendia que o aluno como o cen-
tro de tudo e o professor como
mediador. O professor seria uma
parte importante, produzindo
mais conhecimento para o alu-
no que apenas regras simples de
leitura. Aprender determinadas
regras e símbolos, não era signi-
ficado que o aluno pudesse ler
um poema, uma carta, etc. Ape-
sar disso, até hoje ela é vendida
em livrarias como uma opção
mais simples para pessoas com
dificuldade de aprendizado.
Atualmente o livro ainda vende
10 mil cópias anuais, além de
acompanhar novidades como
baralho e caderno de atividades.

E para lição de casa deixa-
mos a recordação, a lembrança
de um livro que foi um recorde
de vendas e de alfabetização.
Nossa menção, carinho e grati-
dão a professora e escritora
Branca Alves de Lima, fiquei
muito feliz em poder lembrar
dessa grande escritora e da
grande obra Caminho Suave.
Obrigada Branca Alves de Lima
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BARRA DO TURVO (SP)BARRA DO TURVO (SP)BARRA DO TURVO (SP)BARRA DO TURVO (SP)BARRA DO TURVO (SP)

Barra do Turvo é uma simpática cidade localizada no extremo
sul do Estado de São Paulo, fazendo divisa com o Estado do
Paraná. É conhecida regionalmente pelo turismo natural e de
aventura. Oferece diferentes atividades de aventura para toda
a família. A região é considerada muito acidentada, dominada
por pastagens nos vales e Mata Atlântica nos cumes e encos-
tas, em outras palavras um cenário deslumbrante. A sua prefei-
tura municipal esmera-se no bom atendimento à sua popula-
ção prestando, também, muita atenção aos turistas que estão
dando valor ao grande potencial turístico daquela cidade.

TERRA DA AVENTURATERRA DA AVENTURATERRA DA AVENTURATERRA DA AVENTURATERRA DA AVENTURA

Arvorismo é um dos atrativos de Barra do Turvo, onde o cami-
nhar nas copas das árvores é muito concorrido. Para os que
apreciam o Rafting, a adrenalina está garantida nas corre-
deiras do rio Turvo. Também tem uma Tirolesa sobrevoando

Cachoeira Véu da Noiva, Barra do Turvo (SP). Foto Vivian Stasiak

Barra do Turvo oferece diversas opções de lazer

Rapel na Cachoeira Dito Silú, Barra do Turvo

Parque Estadual do Rio Turvo

Registro obrigatório no Cadastur

o rio Pardo. Se preferir, a pé, a cavalo, de bike ou de moto
você pode percorrer diversas trilhas em meio à Mata Atlânti-
ca, algo que se aproveita mais na cidade de Barra do Turvo. A
Cachoeira Véu da Noiva é um dos seus belos atrativos. Infor-
mações turísticas sobre Barra do Turvo (15) 9.9766-9499.

RAPEL NO DITO SALÚRAPEL NO DITO SALÚRAPEL NO DITO SALÚRAPEL NO DITO SALÚRAPEL NO DITO SALÚ

Para os amantes do Rapel, nada melhor do que descer por
cordas na Cachoeira Dito Salú, em Barra do Turvo. O seu ma-
rketing garante que você vai ter a sensação de estar abraçan-
do a cachoeira. Os que não gostam de muita agitação podem
brincar na Boia Cross, descendo pequenas corredeiras do rio
Turvo, em contato direto com a exuberante natureza do lugar.

O PO PO PO PO PARQUE ESTARQUE ESTARQUE ESTARQUE ESTARQUE ESTADUADUADUADUADUALALALALAL

O Estado de São Paulo oferece diferente opções para quem
gosta da vida ao ar livre, de ar puro com muito verde, pássa-
ros, trilhas e até reservas ecológicas. Os parques das cida-
des paulistas podem ser visitados para momentos de lazer
ou de aprendizado. O Parque Estadual do Rio Turvo é um
deles, criado em 2008 a partir do antigo Parque Estadual
do Jacupiranga, uma das maiores porções de Mata Atlân-
tica, está localizado na BR-116, município de Barra do
Turvo. Demais informações turísticas (15) 9.9766-9499.

REGISTRREGISTRREGISTRREGISTRREGISTRO OBRIGO OBRIGO OBRIGO OBRIGO OBRIGAAAAATÓRIOTÓRIOTÓRIOTÓRIOTÓRIO
Para evitar multas e penalidades para quem está ilegal, o
Ministério do Turismo recomenda imediato registro dos Guias
de Turismo no Cadastur. É tudo absolutamente sem custo.
Basta acessar a página na internet, fazer o download dos for-
mulários solicitados, preencher com as informações e enviar
os documentos solicitados para o Órgão Delegado de Turismo.
Em São Paulo, o endereço é na Secretaria de Turismo do Estado.
Após a homologação, a Carteira de Guia de Turismo é emitida.
Mas, as demais categorias do turismo também estão obrigadas
a registro no Cadastur, tais como: os proprietários de meios de
hospedagem; as agências de turismo; as transportadoras tu-
rísticas; os organizadores de eventos; acampamentos turísti-
cos e parques temáticos. O Cadastur tem validade de 5 anos.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no
ramo de reciclagem, enviar currícu-
lo na Rua General Camara 488, Jd
Califórnia.
------------------------------------------

A pressão paraA pressão paraA pressão paraA pressão paraA pressão para
capturar a atençãocapturar a atençãocapturar a atençãocapturar a atençãocapturar a atenção
do seu públicodo seu públicodo seu públicodo seu públicodo seu público
pode levarpode levarpode levarpode levarpode levar
a estratégiasa estratégiasa estratégiasa estratégiasa estratégias
de marketingde marketingde marketingde marketingde marketing
sensacionalistassensacionalistassensacionalistassensacionalistassensacionalistas

Gregório José

No atual cenário
global, não se
pode negar que

a visibilidade se tor-
nou uma moeda vali-
osa para as marcas.
Vivemos numa era de
hiperconectividade,
onde a informação e o conteú-
do são distribuídos a velocida-
des estonteantes, permitindo
que as marcas alcancem públi-
cos massivos em segundos.

No entanto, é muito impor-
tante analisar esta percepção com
um olhar crítico e cuidadoso, pois
introduz desafios e armadilhas
subtis que podem afetar a inte-
gridade e autenticidade das mar-
cas. É inegável que traz benefícios
por um certo período às marcas.

A perceptividade em massa
nas plataformas digitais, nas re-
des sociais e nos meios de comu-
nicação tradicionais pode au-
mentar o conhecimento da mar-
ca e aumentar as vendas. No en-
tanto, é importante lembrar que
a busca incessante por busca de
conhecimento (e reconhecimen-
to) pode facilmente desviar as
marcas de seus valores funda-
mentais e do verdadeiro propó-
sito de seus produtos ou servi-
ços. Em muitos casos, a compe-
tição pode fazer com que as mar-
cas sacrifiquem a autenticidade
pela aceitação instantânea.

A pressão para capturar a
atenção do seu público pode le-
var a estratégias de marketing
sensacionalistas, conteúdo vazio e
até fraude. O resultado é um cená-
rio em que a busca pela visibilidade
supera a qualidade do produto ou
a mensagem ética que a marca
deve transmitir. Além disso, a
busca incessante pela hipervalo-
rização também pode perpetuar
uma cultura de superficialidade.

Se as marcas se
concentrarem apenas
em capturar a atenção
rápida e de curto prazo
do consumidor, elas po-
dem estar subestiman-
do a inteligência e o po-
der de decisão de seu
público. A qualidade do
conteúdo e a real impor-

tância dos produtos muitas vezes
são substituídas pela busca por cur-
tidas, compartilhamentos e cliques.

Portanto, é importante adotar
uma abordagem equilibrada para
a visibilidade da marca. Esta, por
si só não é um indicador perfeito
de sucesso ou qualidade. As mar-
cas devem se esforçar para ofe-
recer produtos e serviços verda-
deiramente valiosos, criar uma
imagem sólida e consistente e,
acima de tudo, manter a integri-
dade de suas mensagens e ações.

Em um mundo onde a visibi-
lidade é amplamente valorizada,
as marcas devem resistir à tenta-
ção de pegar atalhos ou cair na
armadilha da busca implacável de
atenção. A imagem real, construí-
da sobre uma base sólida de au-
tenticidade, valores e qualidade,
realmente importa e tem um im-
pacto duradouro no público. As-
sim, para aumentar este destaque,
as marcas devem manter-se fiéis
a si mesmas e garantir que cada
passo que dão em direção à publi-
cidade seja consistente com sua
verdadeira identidade e missão.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

ASSOCIAÇÃO DE SAÚDE DOS FORNECEDORES DE CANA
DE PIRACICABA E REGIÃO – HFC SAÚDE, inscrita no Ca-
dastro Nacional de Pessoas Jurídicas do Ministério da Fa-
zenda (C.N.P.J.-M.F.) sob n.º: 15.022.430/0001-81, registra-
da nos termos da Lei nº 6839/80, no Conselho Regional de
Medicina do Estado de São Paulo sob n.º 954033, com re-
gistro na Agência Nacional de Saúde Suplementar (A.N.S.)
sob o n.º 41.873-1 e classificada nesta como Medicina de
Grupo, com sede a Rua Rafael Aloisi, n.º 51 – Jardim Monu-
mento, na cidade de Piracicaba, no Estado de São Paulo,
vem NOTIFICAR, devido a impossibilidade de comprovar o
recebimento da notificação postal via AR dos Correios, seus
consumidores abaixo mencionados sobre o cancelamento do
contrato do plano de saúde devido inadimplemento superior
ao prazo de 60 (sessenta) dias consecutivos no ano contra-
tual, de acordo com o artigo 13, parágrafo único, inciso II da
Lei 9656/98.361.867.548-** -Nº 1.02459.00001.00.0 de Inscri-
ção como Cliente da Operadora Contratada - Título 50944.

Uma sutil armadilha de
visibilidade entre marcas
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Reabertura do ‘Castelo’ é
confirmada para setembro

TTTTTRIPPELBOCKRIPPELBOCKRIPPELBOCKRIPPELBOCKRIPPELBOCK

Cervejaria Dama Bier comemora
aniversário com a ‘Reserva 13’
Cerveja é uma trippelbock que passou 13 meses em maturação;
série “Dama Reserva” é uma das mais tradicionais do Brasil

Divulgação

Dama Reserva 13 é uma trippelbock de 10,6% maturada por 13 meses em barris
de carvalho americano, francês e umburana, madeira tipicamente nacional

A nova temporada do Castelo
Park Aquático já está confirmada
e vai começar em 1º de setembro.
Fechado desde maio para refor-
mas e manutenção durante os
meses mais frios do ano, o parque
volta a abrir as portas no interior
de São Paulo com muitas novida-
des que prometem dias cheios de
diversão para todas as idades.

Para começar, a bilheteria
passou por algumas melhorias,
e quem comprar o ingresso de
forma online agora pode seguir
diretamente para a catraca, evi-
tando assim possíveis filas na
entrada. O site oficial está de
cara nova, com muito mais in-
formações disponíveis aos visi-
tantes. Já a lojinha do parque
foi ampliada e está em um novo
ponto: ao lado da bilheteria.

Como a inclusão social é uma
prioridade no Castelo Park Aquá-
tico, há novos espaços para pesso-
as com deficiência. Entre eles, dois
banheiros com vestiário e maca,
além da sala do silêncio, ou quiet
room, onde os visitantes podem

A cervejaria Dama Bier, eleita
a melhor cervejaria de São Paulo
no último Concurso Brasileiro da
Cerveja, está lançando a Dama
Reserva 13, nova edição de uma
das séries de cerveja mais tradicio-
nais do Brasil. Nascida em 2015
como rótulo de aniversário da cer-
vejaria de Piracicaba, a linha é uma
das mais tradicionais séries de
cerveja do país e foi uma das pio-
neiras e responsáveis por demo-
cratizar o estilo nacionalmente.

A Dama Reserva 13 é uma
trippelbock de 10,6% maturada
por 13 meses em barris de carva-
lho americano, francês e umbu-
rana, madeira tipicamente naci-
onal. “A cerveja está entre as mais
complexas produzidas até hoje
dentro da linha Dama Reserva”,
conta Renato Bazzo, sócio propri-
etário da Dama Bier. “O estilo tri-
ppelbock não consta nos guias de
estilo. E foram necessários mais
de 1 mil quilos de malte para fa-
bricá-la, já que não usamos ne-
nhum adjunto no processo, como
açúcar. Essa produção durou mais
de 15 horas seguidas”, completa.

DEMOCRATIZAÇÃO DA
CERVEJA EM MADEIRA - A
primeira edição da linha foi a
Dama Reserva 5, lançada para
comemorar os cinco anos de vida
da cervejaria em 2015. Na época,
a tendência das cervejas em ma-
deira estava apenas começando
no Brasil. Muitas delas eram fei-
tas em pequenos lotes e vistas
apenas em festivais de cerveja. Ou
seja, ficavam disponíveis por tem-
po curto e para um público restri-
to. As que chegavam ao mercado,
tinham distribuição regional.

A linha Dama Reserva nas-
ceu nesse contexto, sendo uma
das primeiras a levar o estilo

de cervejas maturadas em ma-
deira para o grande público,
distribuindo para todo o país.

Desde então, a série já teve
oito edições anuais, explorando
diferentes estilos, sempre matu-
rados em barris de madeiras di-
versas. As garrafas são safradas,
lacradas com cera e vem em cai-
xas individuais especiais e coleci-
onáveis. Além disso, todas as cer-
vejas têm potencial de guarda, já
que podem evoluir sensorialmen-
te por anos nas garrafas, desen-
volvendo novos sabores e aromas.

DAMA RESERVA 13 - Toda
a complexidade da Dama Reserva
13 pode ser percebida ao degustar
a cerveja. De cor marrom, tem óti-

ma espuma de cor bege, com aro-
ma de coco-queimado, frutas se-
cas, como uvas-passas e ameixas
secas, baunilha, madeira, além de
tostado, castanhas, nozes e cara-
melo dos maltes. No sabor, tem
corpo alto e licoroso, repetindo as
notas de coco-queimado, tostado,
castanhas, nozes e caramelo, prin-
cipalmente, com dulçor médio, tra-
zendo bom equilíbrio com o amar-
gor mediano (33 IBU) provenien-
te de lúpulos eslovenos utilizados
na receita. O final tem médio du-
lçor residual, destacando as no-
tas amadeiradas e maltadas.

Boas harmonizações podem
ser feitas com carnes ensopadas,
como o tradiconal Carbonnade

Flamande belga, ossobuco e a
brasileiríssima rabada. Também
vai bem com carnes assadas e
grelhadas, como pernil suíno ou
costela. Entre os queijos, a dica
são os amendoados como Gruyè-
re e Emmental. Nos embutidos,
prefira presunto serrano ou par-
ma. Para os vegetarianos, a dica
é explorar a combinação com co-
gumelos e, entre as sobremesas,
a pedida é um crème brûlée.

Como toda a cerveja da li-
nha, a Dama Reserva 13 é safra-
da, lacrada com cera e vem em
caixas individuais. Está disponí-
vel nos melhores pontos de venda
e no e-commerce da cervejaria. O
preço sugerido é de R$ 79,00.

Divulgação

Castelo Park Aquático é um passeio perfeito
para curtir com a família ou os amigos

relaxar ao se sentirem estressa-
dos com o excesso de estímulos.

Placas e sinalizações também
foram todas atualizadas. Outra
novidade é o lançamento de um
projeto pedagógico de reutilização
das águas das piscinas, que visa
ensinar as crianças sobre a impor-
tância da preservação da água.
Além disso, o Castelo Park Aquá-
tico reservou para outubro a inau-
guração de uma nova atração
cheia de adrenalina (mais deta-
lhes serão anunciados em breve).

O Castelo Park Aquático é um
passeio perfeito para curtir com a
família ou os amigos. Das atrações
mais radicais aos brinquedos infan-
tis, há opções para todas as idades,
como a Praia do Arrecife, o Castelo
Kids, a Piscina de Ondas, o Rio Lento
e os toboáguas do Acelerado, do
Decolando e do Half Pipe. O Castelo
Park Aquático também oferece áre-
as de descanso, restaurante, lancho-
netes e quiosques com deliciosos
petiscos, vestiários com chuveiros,
fraldário equipado, guarda volu-
mes e estacionamento gratuito.

MMMMMÚSICAÚSICAÚSICAÚSICAÚSICA

Artista indígena multimídia
Oderiê se apresenta no Sesc

EEEEESPETÁCULOSPETÁCULOSPETÁCULOSPETÁCULOSPETÁCULO

Circo dos Objetos faz
apresentações gratuitas
no Teatro Dr. Losso Netto Integrando o projeto “Agosto

Indígena”, neste domingo (27), às
15h30, no Parque Lúdico, o Sesc
Piracicaba recebe “Oderiê”, artista
multimídia da etnia Charrúa, não-
binário, que funde sua música fu-
turista e indígena contemporânea
às interpretações sensíveis e ances-
tralidades afro-brasileiras. Um en-
contro sonoro e de oralidades con-
tra hegemônicas dos territórios que
quiseram apagar pessoas não-
brancas, que acalanta, informa, e
resiste, no presente, ao projeto co-
lonial da branquitude “brasileira”./

Oderie & As Flechas têm pro-
dução musical de Oderiê, também
na voz e nos sintetizadores, com
direção de Dessa Ferreira que está
na guitarra e vocais, Natalia Lima
na percussão e Leo Cappi no baixo.
Também temos Jess Pretacor res-
ponsável pelo som, cobertura da
Abya Yala Criativa, figurino por
Xyboiá e acessórios de Agemó.

Divulgação

Show acontece no Parque
Lúdico de forma gratuita e
aberta ao público geral

Divulgação

A Cia. Mariza Basso Formas
Animadas chega a Piracicaba nes-
te domingo, 27, na Sala 2 do Tea-
tro Municipal Dr. Losso Netto, com
o espetáculo O Circo dos Objetos.
Serão duas apresentações gratuitas,
às 15h e às 17h. O espetáculo circula
por meio do edital Proac número
06/2022 – Público Infanto-Juvenil
/ Circulação de Espetáculo e tem
apoio da Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Semac (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural).

Em O Circo dos Objetos, sons,
cores e movimentos se fundem e,
de repente, de um guarda-chuva
surge a lona. A alegria do Circo
está no ar, nas formas e no ritmo
dos mais variados objetos. Como
num passe de mágica, escovas,
baldes, vassouras, desentupido-
res de pia, tecidos e espanadores

vão se transformando em perso-
nagens circenses, ganhando
alma e encantando o público.

Cada objeto manipulado –
ora por duas, ora por quatro
mãos – tem explorada sua multi-
plicidade, que juntos vão se trans-
formando e estimulando o ima-
ginário do público. No espetácu-
lo, o apresentador é um balde
com um snorkel, enquanto um
espanador e uma roldana revelam
a alma da equilibrista na perigo-
síssima travessia de uma trena.

SERVIÇO
O Circo dos Objetos. Domin-
go, 27/08, às 15 e às 17h, na
Sala 2 do Teatro Municipal Dr.
Losso Netto (avenida Indepen-
dência, 277). Entrada gratuita.
Informações: (19) 3434-2168.

Cia. Mariza Basso Formas Animadas se apresenta na Sala 2 do Teatro
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Último reforço contratado pelo
XV de Piracicaba para a disputa
da primeira fase da Copa Paulista
2023, o lateral-esquerdo Foguinho,
26 anos, ex-ASA de Arapiraca, foi
apresentado oficialmente na tarde
da última quarta-feira, 23, na Sala
Bauma de Imprensa do Estádio
Municipal Barão da Serra Negra,
pouco antes da reapresentação do
elenco. O atleta está integrado ao
plantel, participando da prepara-
ção visando o próximo compro-
misso do Nhô Quim na competi-
ção, agendado para o dia 26.

Na ocasião, o Alvinegro Pi-
racicabano atuará diante do Red
Bull Bragantino, às 16h00, no Es-
tádio Nabi Abi Chedid, em Bra-
gança Paulista. "Chego para so-
mar e, junto aos meus compa-
nheiros, buscar os objetivos do clu-
be, que são, inicialmente, a classifi-
cação e, depois, conquistar o título
da Copa Paulista. Sei da grandeza
do XV. Chego para honrar a cami-

Preparado para a competição
sa, me dedicar e dar o meu me-
lhor", comentou o jogador, que re-
encontra o treinador Paulo Rober-
to, com quem obteve dois acessos.

"Para mim, é uma honra. Já
estou acostumado com o trabalho
do professor Paulo, um excelente
profissional, que tem a cara da vi-
tória. Temos uma relação muito
boa, e isso contribui bastante. Ele
confia no meu trabalho e eu confio
no trabalho dele. Isso tem me aju-
dado muito nos últimos tempos",
externou Foguinho, que esteve com
o técnico, ano passado, no São Ben-
to e no Pouso Alegre, além do time
alagoano durante a disputa do
Campeonato Brasileiro Série D 2023.

"A Copa Paulista é uma com-
petição muito difícil, que dá a chan-
ce ao campeão de escolher entre
uma vaga no Campeonato Brasi-
leiro Série D ou na Copa do Brasil
do ano seguinte. Todos querem
isso, o que torna o torneio ainda
mais acirrado. O desafio é grande,

mas com o grupo fechado, traba-
lhando bastante, com todos no
mesmo objetivo, podemos conquis-
tar as metas do clube", falou o late-
ral, que é natural de Araucária/
PR, e iniciou sua trajetória pro-
fissional no Guaratinguetá. Fo-

guinho vestiu também as cores de
Boa Esporte, Volta Redonda, Mi-
rassol, Figueirense, Taubaté e Ma-
tonense, além dos já mencionados
ASA, São Bento e Pouso Alegre.

*fonte: site XV de Piracicaba

XV, SÃO PAULO E FLAMENGO
Luiz Tarantin

Olá alvinegros apostólicos
romanos, sejam todos bem-vin-
dos ao nosso espaço semanal li-
vre de amarras e "apadrinha-
mentos". Aqui não utilizamos
cargos ou situações para favore-
cimento próprio, nossas opiniões
e comentários são independen-
tes e verdadeiros. A situação do
XV nesta edição 2023 da copa
paulista está de uma maneira tão
surreal que até os mais antigos
conhecedores do clube Piracica-
bano não tem a palavra que pos-
sa definir todas as situações que
estão acontecendo em paralelo
aos jogos. Vamos tentar citar al-
guns destes itens: Caso Beraldo,
direitos de imagem atrasados,
demissões, crise financeira, elen-
co considerado abaixo do pa-
drão técnico e etc. O que na ver-
dade está acontecendo? O por-
que que a paz nunca reina no
clube, o que tanto se faz de er-
rado que nunca vivencia uma
paz por completo, e ao mesmo
tempo líder de seu grupo, defe-
sa invicta, praticamente classi-
ficado para próxima fase e ba-
tendo recorde de invencibilida-
de na história da competição.

Todos sabemos que fazer a
gestão do XV nunca foi fácil, bas-
ta perguntar aos ex-presidentes
e a conversa será extensa, as gló-
rias e conquistas amenizam as
dificuldades, mas elas nunca es-
tão em sintonia, as dificuldades
sempre estão sobressaindo, mas
neste ano de 2023 nunca presen-
ciei tanta insatisfação. Será que
essas críticas, cobranças e apon-
tamentos se fazem realmente ne-
cessários? Vamos aos fatos! Caso
Beraldo, nada em negociações
são realizadas sem a aprovação
do conselho, então as cobranças
sobre esse assunto devem ser ca-
nalizadas aos conselheiros e
mesa executiva, nem presidente
do clube, diretoria e funcionári-
os ninguém pode fazer nenhu-
ma ação de venda sem a aprova-
ção do conselho, então as co-
branças e críticas em redes soci-
ais estão com direcionamento er-
rado. Sobre os direitos de ima-
gem atrasados, nenhum traba-
lhador em nenhum segmento
deve ficar sem receber seus salá-
rios, é com eles que abastecem o
alimento de suas famílias e suas
necessidades básicas, indepen-
dente se está ou não tendo um
desempenho satisfatório, não deve
ser atrasado, no máximo então
dispensa quem não estiver corres-
pondendo e pague seus direitos.

As demissões fazem parte de
qualquer empresa ou segmento
aonde serviços são contratados,
se aconteceram demissões não
existe nada e ninguém que possa
modificar, podemos comentar e
ficar tristes, mas o direito a demi-
tir um funcionário ninguém pode
impedir, as verbas rescisórias de-
vem ser pagas conforme manda
a lei e pronto. Caso os direitos não
forem respeitados que a justiça
seja acionada e que o correto seja

definido. Se o elenco está sendo
considerado abaixo do padrão
técnico e as contratações não es-
tão correspondendo, que o trei-
nador e o gestor entrem em sin-
tonia e "reformulem" trocando
as peças que não conseguem
chegar ao patamar desejado.

E sobre a crise financeira do
clube, temos que ter a noção que
se o dinheiro não entra, não tem
como as coisas acontecerem da
forma correta, aí vem uma per-
gunta que não é respondida a
muito tempo, o porquê de o XV
com a história que tem, com uma
marca forte e poderosa, conhe-
cida no Brasil todo e em vários
locais do mundo não consegue
atrair o montante de patrocínio
necessário, o porque o clube não
ter um "departamento comerci-
al" profissional e atuante, com
propostas e projetos que consi-
gam atrais novos investidores?
Será que somente expondo o
logo em redes sociais basta para
que essa marca tão valiosa pos-
sa ter a infiltração necessária e
correta em grandes empresas?

Amigo torcedor as dúvidas,
perguntas e críticas fazemos di-
ariamente a tudo e a todos, as
respostas em sua maioria já sa-
bemos de cor e salteado, o que
não podemos confundir são as
dúvidas que temos em relação
a pessoas e seus cargos e trans-
ferir essa insatisfação para o
clube, que é centenário e sobre-
vive a mais uma crise entre tan-
tas outras já vividas em uma
trajetória centenária. Como
sempre dizemos para nunca es-
quecermos: XV DE PIRACICA-
BA, AS PESSOAS PASSAM,
MAS VOCÊ VELHO E CENTE-
NARIO SENHOR, ÉS IMORTAL!

TORCEDORES DO NHÔ-
QUIM, por favor, continuem fa-
zendo a festa que quiserem, li-
guem lanternas, vaiem, falem
mal, aplaudam e curtam cada
momento dentro do estádio.
NINGUÉM é dono do XV ou
qualquer coisa parecida para di-
zer o que você tem que fazer na
sua comemoração, e vem com a
gente nessa emoção, a turma do
"PASSE DE LETRA" está de se-
gunda a sexta das 11h00 as
12h00min e também nas trans-
missões dos jogos do XVZÂO pela
RÁDIO DIFUSORA AM 650,
com a equipe toda equipe espor-
tes: Tony Costa, Tarantini, Jo-
nas Parisotto, João Luís, Edson
Severo, Gabriel Nappi, Bisteka,
Leonel Jr, Julio Santos e Rodri-
go Telles e Emerson Anhão. DI-
FUSORA ESSA RÁDIO É SHOW!

Luiz Tarantini é cronista es-
portivo, apresentador, repórter
de campo, comentarista, colunis-
ta, gestor comercial e apaixona-
do eternamente pelo Nhô Quim.

———
Luiz Tarantini é cronis-
ta esportivo, apresen-
tador, repórter de cam-
po, comentarista, colu-
nista, gestor comercial
e apaixonado eterna-
mente pelo Nhô Quim

PRATICAMENTE UM TERCEIRO TIME EM CAMPO
 Luiz Franco

Luiz Franco é instrutor de
Educação Física pela Escola de

Educação Física do Exército
e atual presidente do

Piracicaba Cane Cutters

então um jogo que conta com SETE
"figuras polêmicas". Sim, para
quem está acostumado a ver um
árbitro central, dois assistentes e
um auxiliar, observar três juízes
em campo e quatro nas laterais dá
até a impressão de haver um time
extra usando uniforme "zebrado".

Cada um dos árbitros tem res-
ponsabilidades gerais dentro de
uma determinada área do campo
(chamada de chave) e específicas
durante as jogadas de passe, de
corrida e dos Special Teams. O
Referee (R), de boné branco, é o
chefe da equipe de arbitragem e se
posiciona no lado direito, atrás da
formação ofensiva; o Umpire (U)
também fica no backfield ofensi-

vo, no lado oposto
ao do Referee; o
Down Judge (DJ)
fica alinhado com a
linha onde a bola é
colocada (linha de
scrimmage) no lado
oposto ao Line Jud-
ge (LJ), que tam-
bém se posiciona
em cima da mesma
linha; o Field Judge (FJ) fica na
lateral do backfield defensivo, do
mesmo lado do LJ; o Side Judge
(SJ) também fica no backfield de-
fensivo, mas do mesmo lado do DJ;
e finalmente, o Back Judge (BJ)
posicionado no fundo do campo,
entre as marcas centrais (hash-

marks) atrás da for-
mação defensiva.

Uma seme-
lhança com o fute-
bol da bola redon-
da é a existência do
VAR, que está pre-
sente no FA desde
a década de 1980,
mas com a diferen-
ça de que este últi-

mo tem atribuições privativas,
como validar todas as marcações
de Touchdown, e se manifesta
mesmo sem provocação em várias
situações durante o jogo, ao passo
que o primeiro só analisa lances se
acionado pelo árbitro central quan-
do o mesmo está em dúvida.

Quem aqui pode discordar de
que a figura mais polêmica dentro
de campo é o árbitro? Imaginem

LÍDER NO GRUPO E ÚLTIMO NA CIDADE

Renato Bonfiglio é Advogado,
ex-presidente, ex-diretor de

futebol  e conselheiro vitalício
do XV de Piracicaba

Renato Bonfiglio

Olá amigos leitores e torce-
dores do Nhô-Quim, um ótimo
dia e um final de semana reche-
ado de alegrias e bênçãos. Nos-
so assunto preferido sempre será
o XV de Piracicaba, e sobre esse
apaixonante e centenário se-
nhor, vamos direcionar nosso
espaço neste que é o matutino

mais democrático entre todos
de nossa Piracicaba e região.

A crise financeira vivida
pelo XV atualmente é reflexo do
que aconteceu em um passado
recente, muito dinheiro que não
tinha foi gasto para montar
elencos de folha salarial altíssi-
ma e trazer treinador "pop star"
que não entendia nada de fute-
bol, na verdade nem sabia o por-
quê ela pula junto com quem o
contratou. O torcedor não tem
ideia dos valores salarias prati-
cados e o que isso trouxe de con-
sequência para o momento atual.

Patrocinadores diminuindo o
valor de investimento por ter per-
dido a confiança e a credibilida-
de, muito se investiu e nada foi
conquistado, qualquer um desa-
nima. Atletas que vieram a peso
de ouro, nem sequer entraram em
campo e acionaram o clube na jus-
tiça, e quem lá está agora vive com

a famosa "herança maldita". O pon-
to final de tanto gasto foi o vexame
dos 1x5 frente ao São Bento de So-
rocaba, que capítulo triste para o
verdadeiro torcedor alvinegro.

Ouço, leio e assisto em redes
sociais críticas ao elenco monta-
do, ao gestor e diretor de futebol
atual sobre o time ser fraco tecni-
camente e vários tantos outros
apontamentos que chegam a co-
locar o clube como um "time de
várzea ou amador", denegrindo
a camisa zebrada com tanta tra-
dição, títulos e glórias. Será que
estas pesadas críticas são genuí-
nas? Será que não existe os co-
nhecidos "incitadores" por trás de
tantos apontamentos ácidos?

A liderança de seu grupo é
um reflexo da fragilidade do fu-
tebol do interior do estado, as co-
branças são reais? O time é fraco
e tecnicamente abaixo do que se
esperava, mas como fazer enten-

der ainda não ter sofrido gols,
estar classificado para próxima
fase e ainda batendo recordes de
invencibilidade? A cabeça do tor-
cedor, aquele que vai no campo
quando pode, pois, precisa traba-
lhar e as vezes não pode dispor do
valor do ingresso, como fica? Em
quem acreditar, nas ácidas críti-
cas dos incitadores de redes soci-
ais ou nos que estão trabalhando
no clube e para o clube, sofrendo
quietos com tudo e por tudo.

Não podemos permitir que
o time seja líder da competição
e último colocado na boca de
pessoas, que por motivos pesso-
ais e egos denigram a imagem
de um clube que já sobreviveu a
tantas outras crises financeiras
e esta não é a primeira e nem
será a última a ocorrer. Propos-
tas ou sugestões para que essa
crise acabe serão muito bem re-
cebidas na Rua Silva Jardim.

CHARGE

Ilustração de Luis Marangoni, chargista oficial do XV de Piracicaba
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PROSA VERSO

Livro: Meu Último Dia na Psicóloga
Camilla Volpato Broering
Hoje comemoramos o Dia do Psicólogo, esse profissional incrível que
está sempre pronto a ajudar àqueles que muitas vezes não conseguem
enxergar como podem ter uma mudança em sua vida e a partir dessa
mudança, ser muito mais feliz.
O livro Meu último dia na psicóloga, da Camilla Volpato Broering, conta a
história de um menino que começou a fazer terapia, e não entendia muito
bem o porquê, e por isso, ficou preocupado.
Com o tempo, ele viu que a psicóloga era amiga e que o ajudava a ser mais
calmo, a entender as emoções e através destas conversas e brincadeiras,
ele passa a perceber que estava diferente, suas percepções haviam muda-
do. Um livro interessante que pode ajudar os pais e as crianças que pas-
sam por este processo, pois oferece sugestões de atividades. Recomen-
damos! Faixa etária: 07 a 12 anos
A todos os amigos e doutores, nossa eterna gratidão.

Dicas de livros de Alessandra
e Tiago Guarnieri Betti

Visite o Bloguinho Infantil
http://bloguinho-

infantil.blogspot.com/
Siga no Instagram:

Livros Inesquecíveis
Siga no Instagram:

Projeto Livro com Pezinhos

CANTINHO INFANTIL

 NOTÍCIAS:

POEMA BRILHANTE
Elisabete BortolinElisabete BortolinElisabete BortolinElisabete BortolinElisabete Bortolin

Traduzir o brilho das estrelas no poema
Tarefa doce e agradável de se fazer

Lembra a bondade intrínseca
Que meu coração deve conter.

Estar realizando o amor neste plano,
Nesta dimensão e neste mundo

Mostra que o caminho é íngreme
E não se conquista num segundo.

MINHA FLOR
Cássio Camilo Almeida de NegriCássio Camilo Almeida de NegriCássio Camilo Almeida de NegriCássio Camilo Almeida de NegriCássio Camilo Almeida de Negri

Do outro lado da rua havia
uma flor.

Cercada apenas por um
baixo murinho, ela esparrama-
va sua beleza, e todos queriam
vê-la, se enamorando dela.

Exalava um perfume má-
gico, que quando senti, não
resisti...Atravessei a rua, pulei
o murinho, e aspirei seu perfu-
me longamente.

Roubei-a de seu jardim e
levei-a comigo. Plantei-a em
outro jardim e ela me deu se-
mentes, que também floresce-
ram e que deram novas semen-
tes que também floriram, per-
petuando sua beleza.

Faz 55 anos disso tudo.
Hoje essa flor tornou-se uma árvore, um ipê florido que me dá sombra

e perfume, amenizando minha vida.

"Nós não precisamos de magia para"Nós não precisamos de magia para"Nós não precisamos de magia para"Nós não precisamos de magia para"Nós não precisamos de magia para
mudar o mundo, nós já temos todo omudar o mundo, nós já temos todo omudar o mundo, nós já temos todo omudar o mundo, nós já temos todo omudar o mundo, nós já temos todo o

poder necessário dentro de nós mesmos"poder necessário dentro de nós mesmos"poder necessário dentro de nós mesmos"poder necessário dentro de nós mesmos"poder necessário dentro de nós mesmos"
Joanne RowlingJoanne RowlingJoanne RowlingJoanne RowlingJoanne Rowling

PALAVRA DO ESCRITOR:

 Mais uma Geladeira Literária foi instalada na cidade, desta vez no
Terminal Central de Piracicaba, com um grande acervo de livros para
serem utilizados pelos usuários do transporte público. Presentes mem-
bros da Academia Piracicabana de Letras e do Instituto Histórico e Geo-
gráfico de Piracicaba.

LÁGRIMAS
Luiz Roberto dos Santos VieiraLuiz Roberto dos Santos VieiraLuiz Roberto dos Santos VieiraLuiz Roberto dos Santos VieiraLuiz Roberto dos Santos Vieira

Que tristes lágrimas são essas que choro?
Dum motivo sem menor encanto.

Sem cor e forma, mas é nele qu'eu moro,
Invisível lar tal qual meu pranto.

Salgado mar, de outrora tantas guerras,
O rosto meu em ti se vê,

Por saber que, detrás das vividas eras,
Tens medo do chão perder.

A profunda mágoa meu sono vela,
Em chama branda que tardia arde,

Vestindo de morte o olho que cerra.

Chorando, minha'alma morre e vive,
Detém o brilho na dor do sentir.
Redime a mente e a torna livre.

A escritora bilionária J.K.
Rowling, criadora do fenô-
meno editorial "Harry Pot-
ter" nem sonhava que um
dia se tornaria uma auto-
ra conhecida em todo o
mundo.. No fim dos anos
90, estava divorciada e
ainda era mãe solteira.
Como não bastasse, es-
tava passando por sérias
dificuldades financeiras.
Certo dia, quando volta-
va de uma viagem, sur-
giu a inspiração para o
menino bruxo Harry Pot-
ter, que seria a sua gran-
de estréia no mundo da
literatura. Mas o início foi
difícil, muito difícil. Ela
ouviu alguma coisa do
tipo: "Filha, desista des-
sa idéia de ser escritora

e volte ao trabalho". O editor que lhe disse isso, não contava
com a persistência de Rowling que bateu na porta de outras
muitas editoras, levando outros muitos nãos. O manuscrito de
"Harry Potter e a Pedra Filosofal" chegou a ser rejeitado por 12
vezes, até que a Bloomsbury decidiu arriscar, publicando-o numa
coletânea de literatura infantil. A partir daí,"Harry Potter e a
Pedra Filosofal" fez tanto sucesso que o povo pediu mais!

OS SAPOS DA LAGOA AZUL
Leda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda Coletti

O sapo Baltazar está preocupado. Ficou sabendo que o proprietário
da fazenda, onde fica a lagoa, sua quase morada fixa, pretende dar um fim
nela. A bicharada da vizinhança disse que ele deseja secá-la.

Baltazar e toda sua família, composta pela mãe, pai e dois irmãos
moram numa pequena escavação próxima à lagoa  e não imaginam que
possam viver em outro local.

A margem direita da lagoa é ladeada por uma mata com árvores
gigantescas, e nela os pássaros fazem seus ninhos e cantam livremente.
Baltazar e os irmãos entram nela por uma picada e vão até o local onde se
encontra o grande jequitibá. Tudo com muito cuidado e observando se não
aparece algum bicho perigoso. Têm muito medo das cobras, pois já encon-
traram uma cascavel dias atrás. Por sorte havia um buraco perto do jaca-
randá centenário. Ficaram escondidinhos até ela sumir pela mata aden-
tro. Trataram de voltar logo para casa.

Eles passam quase o dia inteiro tomando sol à beira da lagoa, onde
buscam os insetos como alimentos. Mas, eles não são os únicos a passar
quase o dia todo ali. Tem o lagarto, que vaidosamente exibe sua cor verde
musgo, além dos jacarés que quase não se movem, mas que assustam os
filhos e amigos do fazendeiro, quando ali vão passear de bote.

A água dessa lagoa é de um azul que lembra o mar e por isso os morado-
res a chamam assim. Pelo fato dos donos do local não permitirem a pesca e
nem mesmo banhos, suas águas são limpas e os peixes aumentam seus
cardumes. Por esta razão é comum os galhos das árvores mais próximas da
lagoa, serem habitados por garças brancas, que em revoadas os disputam.

Dia desses, à noite, os bichos que vivem perto da lagoa ouviram um
canto. Passaram-se muitos dias e os sons musicais continuavam. Em uma
noite de lua cheia, após uma assembleia da bicharada, decidiram desven-
dar o mistério. Cada um já preparava a sua defesa, caso fosse necessário
intervir e afastar o desconhecido.

Era tarde da noite e a lua já estava bem alta e iluminava toda lagoa.
Chegaram todos juntos e ficaram olhando próximos da estrada que mar-
geava a lagoa. De repente, vindo da mata um vulto todo branco veio
chegando e, envolta numa túnica branca, ficou suspensa no meio das
águas.  Na noite enluarada, as águas da lagoa refletiam a imagem daque-
la mulher maravilhosa, que parecia saudar com gestos suaves e sussurros
maviosos a natureza ao seu redor.

Os bichos com um misto de medo e admiração, ficaram em silêncio e
não conseguiam esboçar nenhum gesto de ataque. Ao contrário estavam
em êxtase diante de tão bela cena. Até a lua deveria estar se deleitando
com aquele espetáculo, pois a lagoa resplandecia de luz.

Sem que se dessem conta, o vulto branco resvalou as águas e desapa-
receu na mata.

Até hoje os moradores daquele recinto estão tentando descobrir o
paradeiro daquela misteriosa aparição. Seria uma sereia, ou um anjo
descido do céu?

 Na Livraria Nobel, aconteceu o lançamento da CLICO, Coletânea Literá-
ria do Colégio Objetivo, com textos e poesias de crianças e adolescentes,
e prefácio da escritora Ivana de Negri.

SEM TEMPO
Lídia SendinLídia SendinLídia SendinLídia SendinLídia Sendin

O tempo nasce
O tempo cresce
O tempo é hoje
O tempo foge

Que horas são?
Já não são mais...

O tempo é curto
E sem discurso.

O tempo escorre
Anda à deriva
Na brisa voa,
Sopro de vida

Sumindo à toa.

Destino atroz,
Se ele morrer,
Morremos nós.
E Game Over.

ooOoo

ooOoo
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Prefeito Thiago Silva visita mais
de dez obras em andamento

Acompanhado do secretário de Obras,
o chefe do Executivo municipal vistoriou
obras de infraestrutura, transporte,
saúde, educação, lazer e cultura

FISCALIZAÇÃO: VEREADOR ADRIANO

VITOR VISITA COZINHA PILOTO

A3

Na quinta-feira, 24, o pre-
feito de São Pedro, Thiago Sil-
va, vistoriou algumas obras do
município em fase final de cons-
trução e outras já bem adianta-
das no cronograma de execu-
ção. As obras visitadas repre-
sentam investimentos de apro-

ximadamente R$ 14 milhões, vin-
dos de convênios ou recursos mu-
nicipais. Acompanhado do secre-
tário de Obras, Caio Piedade, ele
fez a primeira parada no Terminal
Rodoviário "Pedro Bragagnolo",
porta de entrada para os turistas
que visitam São Pedro. A9

Prefeito Thiago Silva em frente ao prédio do Museu Gustavo Teixeira: reformas COLETA SELETIVA NOS BAIRROS – O serviço de recolha de mate-
riais recicláveis voltou a operar nesta quinta-feira (24),  com
ações inovadoras para o município. Pensando em aprimorar
o sistema, a utilização de novas ferramentas além de au-
mentar a ef ic iência,  reduzirá custos de transporte e
emissão de gases. Além do caminhão, a proposta é trazer
para a cidade um triciclo elétrico que auxiliará a coleta. A3

Daniel Machado/Prefeitura de São Pedro

ACISP ANIVERSARIANTE – O presidente Flávio Castellari,
da Acisp, fala sobre os 46 anos da entidade e que tem feito
um trabalho especial pelo fomento do comércio, indús-
tria e serviços na cidade de São Pedro e Região. A12

Renata Saia
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Fazer concessões e o "não deixar para depois"
Aldo Nunes

Quando nós come-
çamos a colocar às
mãos na obra, é sinal de
que estamos evoluindo.
Contudo para isso, são
necessárias duas coi-
sas: 1ª - é conhecer in-
tuição (apreensão ins-
tantânea) e, 2ª - ter
confiança naqueles que
nos rodeiam e que são
verdadeiros amigos. É sabido que
nós temos nossas diferenças, pois
a violência alimenta a fornalha do
nosso coração e, no céu, é que co-
nhecemos a verdade sobre a alma
que para isso necessita da mente: a
quentura nós sentimos em nosso
corpo que é físico e, no céu, senti-
mos as coisas pelo espírito que não
tem corpo, apenas alma, que de-
pende da nossa mente humana.
Daí, como costumeiramente faze-
mos, jogamos nossas responsabili-
dades segundo nossos costumes,
religião e responsabilidades, para
deus que em cada religião que co-
nheço, é definido como se fosse o
mandachuva (governante do uni-
verso) do planeta Terra. Exemplos:
"que-deus-te-proteja"; "que-deus-
te-guie"; "que-deus-te-pague";
"que-deus-os-abençoe"... isto é co-
locá-lo como nosso fiador de nos-
sos atos, desejos e vontades; escre-
ver não sendo alfabetizados, é im-
possível; com deficiências oculares
somente utilizando o brailer e
aprendendo a utilizar o tato (ór-
gão do sentido).  Escrevo Deus com
letra inicial maiúscula porque en-

Não acreditoNão acreditoNão acreditoNão acreditoNão acredito
numa possívelnuma possívelnuma possívelnuma possívelnuma possível
terceira grandeterceira grandeterceira grandeterceira grandeterceira grande
guerra mundialguerra mundialguerra mundialguerra mundialguerra mundial

José Renato Nalini

Uma recente pes-
quisa britânica sobre
psicopatia funcional
apurou que os detento-
res de autoridade são
mais propensos a esse
transtorno mental. Isso
porque, para vencer na
sociedade competitiva, é
preciso não sentir em-
patia, não se impressionar, não ter
sensibilidade.

Em vários níveis se consta-
ta, ao menos empiricamente, a
realidade de tal conclusão. Há
pequenos tiranos que atuam
com desrespeito ao semelhante,
até porque eles não consideram
"semelhante" o despossuído, o
carente ou o diferente.

No setor estatal essa figura é
quase regra. O servidor estável se
esquece de que tem um patrão: o
cidadão. É este quem paga os seus
salários. Mas o trato conferido ao
"patrão" é incompatível com a rea-
lidade. Que o digam os infelizes que
ficam em filas. Nas unidades de
saúde, nos hospitais, à espera da
boa vontade de quem - muita vez -
está no celular conferindo mensa-
gens ou conversando com alguém
a quem outorga prioridade.

Seria interessante para os exer-
centes de cargos de mando eletivo,
fizessem constantes visitas às re-
partições públicas da sua esfera de
atuação. Assim, o Prefeito deveria
visitar todas as dependências des-
tinadas ao atendimento ao públi-
co, para verificar pessoalmente
como é que o munícipe está sendo
tratado. O governador deveria re-
servar alguns dias do mês para vi-
sitas incertas a todos os postos que

A máquina mais humana
 do que o homem

tendo que seria um
nome próprio, pelo
qual "Ele" não se au-
todetermina. Nós sim
é que esquecemos do
seu real e verdadeiro
significado e não que-
remos aceitar sua su-
perioridade, a qual es-
tamos sujeitos. Isso é
próprio do ser huma-
no, que está muito
"deificado", achando-

se dono do mundo como divinda-
de e não querendo fazer concessões,
protelando as ações necessárias até
os dias atuais com sonhos impos-
síveis que a nada levam. Lembro
que somente depois da primeira
grande guerra mundial (1914) é
que começaram a despertar os
anseios para a unificação de um
desenvolvimento mundial de
colocar a mão na massa, como
costumo dizer, para se utilizar de
maior conhecimento da ciência em
conjunto com o saber dos grandes
vultos da história antiga, que já por
perquirição (investigação minuci-
osa), anterior a Jesus, o Cristo, co-
nheciam muito da raça humana e
ensinavam seus discípulos o que
conheciam em prol da vida neste
nosso planeta azul.

 Estamos hoje já iniciando na,
IA (inteligência artificial) que sen-
do "artificial" (o que não é natu-
ral), se destaca, embora com ques-
tionamentos bem lógicos, que a im-
prensa nesta semana que ora fin-
da, está divulgado sobre o seu pe-
rigo e talvez um indicativo de uma
terceira guerra mundial mutatório

do destino do nosso planeta. Res-
salto que não tenha escrito meu
artigo para este jornal, na semana
passada, por motivo de viagem
para confirmar, in loco, problemas
climatológicos em nossa região
para embasar meus artigos fu-
turos. Destaco que até mesmo o
Estadão (edição de 20/08/2023,
A16 a A18) nos trouxe Leon Fer-
rari, Rosely Sayão (com especi-
ais artigos sobre IA e Receita
Para Reduzir o uso de tecnologi-
as) e Metrópole (para Previsão do
Tempo, com novo visual supimpa).

Não acredito numa possível
terceira grande guerra mundial.
Contudo não descarto que precisa-
mos fazer concessões, não deixan-
do para depois a tomada de ações.
O tempo natural é imprevisível e
cada país precisa defender a vida
da sua população. O mês de agos-
to, aqui para nós abaixo da linha
do equador, prevalece os ventos
tresloucados não acontecidos há
mais de dez anos, acompanhados
de raios causadores de incêndios,
indicando que a Primavera deste
ano, aqui para nós são-pedrenses,
não será com chuvas necessárias,
o que venho alertando já de bom
tempo para nos precavermos e, não
vejo por parte de quem de direito,
manifestação aclaradora, das pro-
vidências necessárias para acalmar

nossa população sobre fornecimen-
to de água potável e bom funciona-
mento da internet para o nosso
município. Os colegas meus que
também militam na imprensa es-
crita desta nossa querida A Tribu-
na de São Pedro, completaram o
meu espaço com importantes arti-
gos. Obrigado amigos.

As ideias e mensagens para
serem realizadas, precisam ser pas-
sadas por crivo muito especial, pois
na mente tudo é possível, mas na
prática, dependemos de recursos
financeiros, de tempo e de disponi-
bilidade. Se cada um cumprir com
suas obrigações, com certeza, tere-
mos um planeta melhor.

Um colega jornalista e repór-
ter, Maurício Kubrusly, diagnosti-
cado com demência frontotempo-
ral foi homenageado pelo "Fantás-
tico" neste domingo (20/08/2023).
Isso é sequela da profissão escolhi-
da que ele sempre dignificou. Meu
abraço carregado de esperança
para que seja cuidado e possa res-
tabelecer sua memória, para a ale-
gria de todos nós, seus amigos. Aos
meus leitores, meus votos para que
a semana entrante seja de muita
paz e tolerância e que seus sonhos
não sejam pesadelos. Nossa região
está pegando fogo, produto da es-
tiagem - ou estão botando fogo.

Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais, ad-
vogado, Auditor Fiscal de
Rendas do Governo do Es-
tado de São Paulo, aposen-
tado, e-mail: audusconsul-
toria @gmail.com

Agosto Dourado
Leite humano é oLeite humano é oLeite humano é oLeite humano é oLeite humano é o
alimento padrãoalimento padrãoalimento padrãoalimento padrãoalimento padrão
ouro aos bebês eouro aos bebês eouro aos bebês eouro aos bebês eouro aos bebês e
a sua doaçãoa sua doaçãoa sua doaçãoa sua doaçãoa sua doação
pode salvar vidaspode salvar vidaspode salvar vidaspode salvar vidaspode salvar vidas

Walter Nelson
Cardo Junior

Neste mês é cele-
brado Agosto Doura-
do para promover a
importância da ama-
mentação aos bebês,
sendo a cor uma refe-
rência ao padrão ouro
do leite humano pela
sua qualidade e exclu-
sividade de benefícios.
O leite humano é recomendado
até os dois anos de idade ou
mais e de forma exclusiva até o
sexto mês de vida para o desen-
volvimento saudável do bebê, já
que é a principal e mais comple-
ta fonte de alimento. O Ministé-
rio da Saúde estima que o alei-
tamento materno seja capaz de
diminuir em até 13% a morte de
crianças menores de cinco anos
por causas preveníveis.

O aleitamento materno é uma
prática importante para a criança,
para a mãe e a sociedade em geral e
deve ser sempre incentivado e pro-
tegido. O leite humano fornece os
nutrientes e anticorpos, favorece a
relação afetiva mãe-filho e o desen-
volvimento da criança, do ponto de
vista cognitivo e psicomotor que
auxilia no crescimento e na prote-
ção contra doenças diversas, como
infecções, alergias, diarreias e do-
enças respiratórias a curto, médio
e a longo prazo. A amamentação

está associada a um
menor risco de de-
senvolvimento de al-
gumas doenças crô-
nicas na vida adulta,
como diabetes tipo 1
e obesidade.

Sem incentivo e
ações concretas fica
muito difícil para as
mulheres continua-
rem a amamentar
após o fim da licença

maternidade devido à falta de lo-
cais adequados para a amamenta-
ção, retirada e armazenamento do
leite durante a jornada de traba-
lho. Espaços adequados nas empre-
sas e instituições, além de campa-
nhas informativas e profissionais
qualificados nas instituições,
são fundamentais. No Hospital
do Servidor Público Estadual
(HSPE) temos a Sala de Coleta
do Leite Humano, que possibili-
ta a retirada de leite humano
das mães internadas, das que têm
filhos internados no local e das fun-
cionárias do próprio hospital, que
também podem utilizar o local para
extração e armazenamento de leite
durante o período de trabalho.

Os Bancos de Leite Humano
presentes em todo o país são fun-
damentais para o apoio e auxílio à
amamentação e que, por meio de
doações, possibilitam a distribuição
de leite humano aos bebês que es-
tão internados nas unidades neo-

natais. No HSPE também temos um
Banco de Leite Humano, em funci-
onamento há mais de 50 anos, que
recebe doações para os bebês inter-
nados no hospital e orienta as mu-
lheres sobre a importância do alei-
tamento materno, da doação de
leite humano e que também pro-
move o acolhimento para as mães
com dúvidas e dificuldades na
amamentação. O local também dis-
ponibiliza um serviço que retira o
leite materno nas casas das doa-
doras cadastradas que moram pró-
ximas ao hospital.

As lactantes que desejam fa-
zer doações ao Banco de Leite Hu-
mano do HPSE devem atender a
alguns critérios, fazer uma entre-
vista e exames laboratoriais de san-
gue para garantir a segurança do
processo. Após a doação, o leite
passa por um processo de pasteu-
rização na própria instituição, com
rigoroso controle de qualidade e
segue para armazenamento. Isso
permite que ele seja distribuído aos
bebês, contribuindo para a nutri-
ção, saúde e diminuição de casos
de morbimortalidade.

Também é importante abor-
dar os aspectos da saúde das
lactantes, já que a amamenta-
ção também traz benefícios a elas
por estimular a ocitocina, hormô-
nio que promove sensação de bem-
estar e que também ajuda a redu-
zir as cólicas uterinas, auxiliando
o retorno do útero ao seu tamanho
normal, reduzindo o risco de com-
plicações como hemorragias e ane-
mias. Esse momento reforça o
vínculo entre mãe e filho e pode
diminuir o risco de depressão
pós-parto e câncer na mulher.

O leite humano é um alimento
completo aos bebês e a sua doação
é um ato de solidariedade que pode
salvar vidas, especialmente dos pre-
maturos. Cada gota vale muito.

INFORMAÇÕES - Para
mais informações, entre em contato
pelos telefones (11) 4573-8172 e (11)
4573-8247, das 7h às 18h, de segunda
a sexta-feira. Para localizar o Banco
de Leite Humano mais próximo da
sua residência, acesse o site da rede
BLH: bit.ly/localizacaoBLH

Walter Nelson Cardo Juni-
or, médico, é pediatra neo-
natologista e coordenador
do Banco de Leite Huma-
no do Hospital do Servidor
Público Estadual (HSPE),
principal unidade do Ins-
tituto de Assistência Médi-
ca ao Servidor Público Es-
tadual (Iamspe)

Ainda é possível aplicar a Lei?
Com queda daCom queda daCom queda daCom queda daCom queda da
MP 1.167/23,MP 1.167/23,MP 1.167/23,MP 1.167/23,MP 1.167/23,
administradoresadministradoresadministradoresadministradoresadministradores
devem buscardevem buscardevem buscardevem buscardevem buscar
orientações dosorientações dosorientações dosorientações dosorientações dos
organismos deorganismos deorganismos deorganismos deorganismos de
Controle ExternoControle ExternoControle ExternoControle ExternoControle Externo
e Interno e dee Interno e dee Interno e dee Interno e dee Interno e de
Consultorias eConsultorias eConsultorias eConsultorias eConsultorias e
ProcuradoriasProcuradoriasProcuradoriasProcuradoriasProcuradorias
PúblicasPúblicasPúblicasPúblicasPúblicas

Dimas Ramalho

Direito e Política se retroali-
mentam. Nas democracias repre-
sentativas, as leis - objeto primor-
dial das ciências jurídicas - são ges-
tadas, alteradas e extintas no am-
biente político-partidário.

Essa realidade nem sempre
contribui para a racionalidade do
ordenamento positivo. A prática
demonstra que agremiações parti-
dárias congregam os mais variados
interesses e representam as mais di-
versas correntes ideológicas, de modo
que a síntese do jogo político resulta,
vez ou outra, em normas que po-
dem parecer desapegadas da coe-
rência idealizada para o direito.

São os custos do pluralismo
democrático. Longe de ser uma
externalidade negativa, essa con-
tingência foi sopesada quando da
arquitetura das instituições, encon-
trando solução em órgãos jurisdi-
cionais e administrativos com com-
petência para orientar a interpre-
tação correta das leis e preencher
vazios normativos.

A tese acima é comprovada
pela recente caducidade da medida
provisória que ampliava a vigência tem-
poral dos antigos diplomas de licita-
ções e contratações públicas.

Contextualizando, recordo que
a Nova Lei de Licitações, a Lei nº
14.133/21, previa que, após dois anos
de sua publicação, a legislação anterior
esgotaria sua vigência. Ou seja, a par-
tir de 01/04/2023, só seria possível
aplicar a nova norma.

Mas, atendendo ao pleito de
inúmeros gestores e administrado-
res públicos, que mesmo após dois
anos não se sentiam seguros quan-
to às novidades introduzidas pelo
novo marco legal, o Chefe do Exe-
cutivo Federal editou, às vésperas
da derrogação, a Medida Provisó-
ria 1.167, que prorrogava, até 30/
12/2023, existência jurídica das
Leis 8.666/93,10.520/02 (Lei do

Pregão) e dos arts. 1º a 47 da Lei
nº 12.462/11, o Regime Diferencia-
do de Contratações - RDC.

Ocorre que o Congresso dei-
xou de apreciar e votar esse expe-
diente normativo de natureza tem-
porária, tendo ele perdido seus efei-
tos pelo decurso do prazo, em 28/
07/2023. Desse modo, além de
constatar que controvérsias políti-
co-partidárias resultam em questi-
onamentos jurídicos importantes,
é preciso dar uma resposta institu-
cional adequada aos questiona-
mentos decorrentes da caducida-
de da medida provisória, esclare-
cendo as possibilidades de incidên-
cia das normas revogadas pela Lei
nº 14.133/21.

Ressalto ainda que no curso
da vigência da Medida Provisória 1.167,
foi sancionada a Lei Complementar n°
198/23, que, de igual maneira, prolon-
gou, até 30/12/2023, a validade das
Leis nºs 8.666/93, 10.520/02 (Lei
do Pregão) e do RDC.

Logo, a alteração promovida
pela citada lei complementar en-
campou, de modo definitivo, o texto
da medida provisória, de modo que
continua sendo possível aplicar a anti-
ga legislação de contratações públi-
cas até o penúltimo dia do exercí-
cio de 2023.  Resta, entretanto, um
obstáculo a ser superado.

A medida provisória especifi-
cava, na redação conferida ao art.
191 da Lei nº 14.133/21, as condi-
ções que permitiam a ultratividade
das leis revogadas. Contemplava,
portanto, que o certame e os con-
tratos poderiam ser regidos pela Lei
do Pregão, RDC ou o diploma da
8.666/93, mesmo após o fim de
suas vigências, desde que houves-
se opção expressa por essas leis até
30/12/2023 e a publicação do ins-
trumento convocatório ou do ato
autorizativo da contratação direta
ocorresse até 29/12/2023.

Ao contrário, a redação origi-
nal do art. 191, repristinada pela

perda de eficácia da medida provi-
sória, não detalha os requisitos que
autorizam a continuidade da efi-
cácia dessas leis, após a revogação.

Diante desse cenário de incer-
teza, devem ser resgatados os prece-
dentes e pareceres técnicos expedidos
anteriormente à edição da medida pro-
visória e que ofereciam uma resposta à
possibilidade de efeitos intertempo-
rais das legislações pretéritas.

Na esfera da União, cito o
PARECER n.º 00006/2022/CNLCA/
CGU/AGU, que facultava a escolha do
regime jurídico de licitações e contrata-
ções públicas desde que essa opção
fosse exercida na fase preparatória
e em data anterior à revogação da
legislação aplicável.

No mesmo sentido, o Acórdão
507/2023, de 22/03/2023, do Plená-
rio do TCU, segundo o qual a eleição
do regime antigo poderia ser feita até o
termo final de vigência das leis previsto
no art. 193, II, da Lei nº 14.133/21, de-
vendo a publicação do Edital ser ma-
terializada até 31/12/2023.

No caso do Tribunal de Con-
tas do Estado de São Paulo, ainda
que em orientação interna, consta-
to a adoção de entendimento se-
melhante. No Ato GP nº 11/23,
publicado em 29/03/2023, a possi-
bilidade de licitar ou contratar com
base nas Leis nºs 8.666/93, 10.520/

02 e RDC poderia ser exercitada
até a data de revogação dessas leis,
sendo que as publicações fossem
efetivadas até 29/12/2023.

Nesses termos, buscando mai-
or segurança jurídica para os ges-
tores públicos, compreendo que as
dúvidas e questionamentos ocasiona-
dos pela perda de eficácia Medida Pro-
visória 1.167 devem encontrar respos-
ta nas orientações pedagógicas e técni-
cas dos organismos de Controle Ex-
terno e Interno e das Consultorias
e Procuradorias Públicas.

Os Tribunais de Contas, por
sua vez, não podem se esquecer
da obrigação imposta pelo art.
173 da Lei nº 14.133/21, uma vez
que "deverão, por meio de suas
escolas de contas, promover
eventos de capacitação para os
servidores efetivos e emprega-
dos públicos designados para o
desempenho das funções essen-
ciais à execução desta Lei, in-
cluídos cursos presenciais e a dis-
tância, redes de aprendizagem, se-
minários e congressos sobre con-
tratações públicas."

Finalizo, assim, prestando
contas, pois no exercício de 2022,
período em que presidi a Corte de
Contas Paulista, foram promovi-
dos seis encontros técnicos visan-
do esclarecer e orientar os gestores
sobre a Nova Lei de Licitações. Es-
ses eventos foram realizados em
São Paulo, Araraquara, Registro,
Presidente Prudente, Bauru e São
José dos Campos, contando com a
presença de milhares de pessoas. O
conteúdo ficou disponibilizado nos
canais virtuais da Escola Paulista
de Contas Públicas e continua a ser
acessados por todos aqueles que
buscam se capacitar para melhor
compreender e aplicar corretamen-
te a Nova Lei de Licitações.

Dimas Ramalho, Conse-
lheiro do Tribunal de Con-
tas do Estado de São Paulo
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recebem a aflita visita
de um necessitado de
serviço público.

Num país ideal, até
o Presidente da Repúbli-
ca faria isso. E, ao cons-
tatar mau atendimento,
grosseria, displicência,
falta de polidez, a con-
sequência deveria ser
uma sanção. Em caso de
reincidência, instaura-

ção de procedimento administrati-
vo. Melhor ainda, a substituição
desse pseudo servidor por outro
mais qualificado.

São vícios como esses que jus-
tificam a adoção da Inteligência
Artificial para fazer aquilo que os
humanos não têm conseguido fa-
zer com a necessária observância
do princípio à dignidade humana,
o norte inspirador da nação brasi-
leira, a partir do pacto fundamen-
tal de 5.10.1988. Até porque, a In-
teligência Artificial já se afirmou
ser mais inteligente do que o
homem, que não consegue ser
sensível e humano, como sua
pretensão tem proclamado.

José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Geral da Academia Pau-
lista de Letras

Fundeb fora do arcabouço
fiscal: vitória da Educação
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Professora Bebel

O projeto de re-
construção do nosso
país avança sob a lide-
rança do presidente
Lula, com as dificulda-
des que decorrem do
longo período de seis
anos de desmonte do
Estado e das políticas
públicas.

Nesta semana, pudemos come-
morar o fim do teto de gastos (EC
95/2016) imposto pelo governo Te-
mer e também o fato de o Fundeb -
Fundo de Manutenção e Desenvol-
vimento da Educação Básica e de
Valorização dos Profissionais da
Educação -   permanente que con-
quistamos ter ficado fora dos limi-
tes do arcabouço fiscal, que foi
aprovado no Senado e segue para
sanção presidencial.

Nosso mandato popular na
Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo teve uma grande par-
ticipação na luta que tornou o Fun-
deb política pública garantida na
Constituição. Já em 2019 criei na
Assembleia Legislativa o Fórum
Estadual pelo FUNDEB permanen-
te.  Na sequência, juntamente com
dezenas de entidades, participei di-
retamente do trabalho de pressão
sobre deputados e senadores para
assegurar sua aprovação. Agora,
fora do arcabouço fiscal, fica ga-
rantida a aplicação das verbas na
educação básica pública.

Outra grande notícia da sema-
na foi a absolvição da presidenta
Dilma Rousseff na justiça, compro-
vando-se que não existiram as su-
postas pedaladas fiscais, motivo
alegado para o golpe de 2016. La-
mento que a grande mídia tenha
escondido esse fato da sociedade.
Divulgar a absolvição é não ape-
nas restabelecer a verdade dos fa-
tos, como reconhecer a lisura e a
dignidade da primeira presidenta
do nosso país.

Em São Paulo nossa luta
produz resultados. Estamos na
expectativa do envio de proje-
tos de lei do governo para a As-

sembleia Legislativa
para restabelecer o direi-
to dos professores cum-
prirem as Atividades Pe-
dagógicas Diversifica-
das (APD) em local de
livre escolha e a falta-
aula, para que atrasos de
minutos não acarretem
o desconto de todo o dia.
Esperamos também o
governo cumpra os

compromissos de instituir a mesa
de negociação permanente sobre a
nossa carreira e a comissão para
rediscutir os critérios para a classi-
ficação da atribuição de aulas.

Já havíamos também conquis-
tado o retorno da rede estadual de

ensino ao Programa Nacional do
Livro Didático (PNDL), decisão que
foi anunciada pelo secretário esta-
dual da Educação, Renato Fe-
der, pouco depois da nossa ma-
nifestação na frente da Secreta-
ria Estadual da Educação, na
Praça da República. Foi uma
decisão política do governo face
ao nosso movimento e a toda a
repercussão negativa que a decisão
de rejeitar os livros didáticos do
governo federal provocara.

Entre tantas ameaças con-
tra a educação pública, não acei-
taremos em hipótese alguma a ten-
tativa anunciada pelo governador
Tarcísio de Freitas de reduzir de
30% para 25% as verbas orçamen-
tárias para a educação.

Sigo confiante que podemos
avançar. Nossa vida nunca foi
fácil, mas a perseverança é a
marca da nossa luta. E assim
continuará sendo.

Professora Bebel, deputa-
da estadual pelo PT e segun-
da presidenta da Apeoesp



A Tribuna de São Pedro
Sábado, 26 de agosto de 2023 A3

Divulgação

A Tribuna de São Pedro
Sábado, 26 de agosto de 2023 A3

FFFFFISCALIZAÇÃOISCALIZAÇÃOISCALIZAÇÃOISCALIZAÇÃOISCALIZAÇÃO

Vereador Adriano Vitor
visita Cozinha Piloto
Ao lado da nutricionista Marina Palu, vereador diz que foi surpreendido
de forma positiva com o trabalho realizado pela equipe do local

Nesta terça-feira (22), o vere-
ador Adriano Vitor (PSDB) visitou
a Cozinha Piloto "Catarina Bissoli"
de São Pedro para averiguar as
condições de trabalho da equipe e
infraestrutura do local que forne-
ce diariamente 32 mil refeições para
os alunos de escolas municipais e
estaduais, além de algumas enti-
dades do município. Surpreso de
forma positiva, o parlamentar dis-
se que só foi cumprir seu papel de
vereador, que é o de fiscalizar ações
do Poder Executivo.

"Cheguei de surpresa e fui
surpreendido. A variedade e a
quantidade de carnes encontra-
das, bem como a variedade de
legumes e saladas, nos dão a
dimensão de uma comida nu-
tritiva e adequada para as cri-
anças", declarou Adriano Vitor.

Ainda segundo o vereador,
as panelas e utensílios estavam
impecavelmente limpos, e as linhas
de produção setorizadas e muito
bem organizadas. "O transporte da
merenda até as escolas merece des-
taque. O acondicionamento da
comida é feito em recipientes devi-
damente higienizados e o uso de
lacres numerados garante a se-
gurança da comida", ressaltou.

Durante a visita, que começou
às 6h da manhã e seguiu até por
volta das 8h, o parlamentar tam-
bém fez questão de conversar com
todos os funcionários. "De forma
unânime eles (funcionários) desta-
caram a boa qualidade da meren-
da, a higienização constate do
local e ainda fizeram questão de
dizer que seus filhos estudam na

Diego Soares

Em visita surpresa, vereador Adriano Vitor foi recebido pela nutricionista Marina Palu e toda equipe de Cozinha Piloto de São Pedro

rede municipal de ensino e que tam-
bém consomem a merenda prepa-
rada na cozinha piloto".

Em relação aos equipamentos,
Adriano Vitor constatou a falta de
um forno industrial para auxiliar
no preparo das carnes, além do forte
calor no ambiente da cozinha e a
necessidade de manutenção no te-
lhado do prédio. "Essas questões
vou cobrar imediatamente provi-
dências do prefeito Thiago Silva e

da secretária de Educação, Saman-
ta Almozara", afirmou.

O vereador explicou que, se ti-
vesse que atribuir uma nota basea-
do em tudo o que constatou, como
o aspecto nutritivo da comida, a
higiene e a organização dos espa-
ços, os equipamentos, a qualidade
do ambiente para os funcionários,
e o acondicionamento e transporte
da merenda até as escolas, daria
nota 10. "Constatei de perto o res-

peito e cuidado que todos os funci-
onários têm com nossas crianças
e, sobretudo, uma comida nutriti-
va e feita com amor".

Com aproximadamente 20
colaboradores, a Cozinha Pilo-
to de São Pedro fornece diaria-
mente, entre café da manhã, al-
moço, lanche e jantar, 32 mil
refeições para alunos das esco-
las municipais, estaduais e de
algumas entidades da cidade.
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MB Circo faz apresentação
gratuita no alto na serra

Responsável por outros "en-
cantamentos" que agradaram o
público de São Pedro, como apre-
sentações temáticas do Natal e es-
petáculos nos bairros, a companhia
MB Circo volta a cidade no domin-
go, dia 27, com a Caravana Circo
Rural, apresentação que promete
levar encantamento em forma de
arte, música, dança, folclore e cla-
ro, circo, para comunidades rurais
do interior de São Paulo.  Desta
vez, a apresentação, gratuita, será
no largo da Igreja Santo Antônio,
no alto da serra, a partir das 15h.

Além de um premiado espetá-
culo circense, o Cirqu&tal, a plateia
vai conferir o talento das atrações
artísticas locais, que no caso de São
Pedro será a apresentação da Or-
questra de Violeiros Viva Viola.

Realizada por intermédio do
ProAC (Programa de Ação Cultu-
ral do Governo do Estado de São
Paulo e da Secretaria da Cultura e
Economia Criativa), a partir do
Edital 08/2022 | Circo - Circulação
de Espetáculos, com o apoio das
prefeituras locais, a Caravana Cir-
co Rural celebra os 10 anos de
fundação da MB Circo. Ao todo,
10 cidades do interior paulista re-
ceberão a temporada.

"Esse projeto é muito especial
para a companhia, já que, além de
comemorar a nossa primeira déca-
da, ele permite que a arte circense
da MB Circo chegue também às
zonas rurais das cidades do interi-
or por onde vamos passar, demo-
cratizando, dessa forma, a cultu-
ra. Por ter nascido nesse ambiente,
sempre percebi que essa população
era desfavorecida de atividades
artísticas. Agora, não mais, pois a
nossa caravana vai passar", desta-
ca a artista Danieli Maimoni.

ESPETÁCULO - Em cartaz
desde 2016, o espetáculo Cirqu&tal,
que já integrou a programação de
diversos festivais em São Paulo e
Minas Gerais, convida à cena um
quarteto de palhaços para lá de ir-
reverentes e bem diferentes entre
si. Os nomes dizem tudo: Tico Toco
(Bruno Peruzzi), Polenta (Danieli
Maimoni), Sevefino (Eduardo
Salzane) e Nélson do Bigodinho
(Junior Taz). Para eles, a nobre arte
de arrancar gargalhadas não tem

hora certa para ser vivenciada.
Pode ser a qualquer momento.

"Arte nunca é demais. Em al-
guns momentos da vida, a arte é
essencial. E o circo ressurge como
um respiro, uma possibilidade de
unir as pessoas em torno de um
sentimento bonito e potente, que é
a alegria", avalia o ator Junior Taz,
intérprete do Palhaço Nélson Bigo-
dinho, que também assina o rotei-
ro e a direção do espetáculo.

Para oferecer tanta alegria
ao público, o quarteto de palha-
ços usa e abusa de outras virtu-
oses circenses, como malabares
com bolas e claves, chicote e
monociclo, que fazem ótimas
dobradinhas com o humor típi-
co das pilhérias de picadeiro.
Aliás, que estão presentes em
Cirqu&tal a partir de uma relei-
tura bem-sucedida pela MB Cir-
co de esquetes e números clás-
sicos dos picadeiros circenses.

Quem ganha com toda a ex-
perimentação é a plateia, que se
vê dentro de uma legítima lona
circense. "O circo está no ima-
ginário popular como uma ma-
nifestação da alegria e do des-
lumbramento, um terreno fértil
feito de surpresas e risadas no
qual se semeiam sonhos e se colhe
esperança. Que o público assista o
espetáculo e leve consigo um jeito
alegre e esperançoso de ver o
mundo", destaca o diretor.

 A COMPANHIA - Funda-
da em 2013, a MB Circo nasceu
com a proposta de ser um espaço
para o encontro de amigos que
desejavam pesquisar comicida-
de, estudar humor circense e,
claro, conjugar o verbo palhace-
ar na cena. Após um ano de ativi-
dades, a trupe estreou o primeiro
espetáculo em grupo: Bandalha-
ços Show, que contou com a super-
visão artística de Lu Lopes, a reco-
nhecida Palhaça Rubra.

Enquanto rodavam por festi-
vais, circuitos, editais e encontros
em São Paulo e Minas Gerais, os
artistas da MB Circo prepararam
Cirqu&tal, a segunda montagem,
que estreou em 2016. Atualmente,
o repertório da companhia é com-
posto por três espetáculos: Ri-
soShow, Cirqu&tal e MalabaRindo.
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11ª Festa Italiana acontece de 22 a 24 de setembro na Praça
A Estância Turística de São

Pedro realizará, entre os dias 22 e 24 de
setembro, a 11ª edição da Festa Italia-
na, na Praça da Matriz. Há mais de
dez anos a Festa não era realizada
na Praça, e a expectativa é receber
aproximadamente 5.000 pessoas
nos três dias do evento.

A gastronomia ficará por conta
dos restaurantes e food trucks da ci-
dade que levarão para a praça alguns
dos pratos desenvolvidos com inspira-
ção italiana para o II Festival de Inver-
no. O evento contará também com a
participação das entidades sociais. En-
tre os pratos típicos italianos, destaque
para as massas e risotos, a tradicional
polenta mole, servida com molho e a
versão frita, acompanhada de frango
a passarinho. Para os que preferem a
comida de rua, lanches, porções e até
pipoca foram adaptados, incrementa-
dos com um toque de inspiração na
culinária do País da Bota. Também não
faltarão opções de sobremesa e bebidi-
nhas. A unidade do Senac de Águas
de São Pedro também está prepa-

rando uma programação com au-
las e workshops de pratos e bebi-
das italianos em uma cozinha
montada no local, envolvendo pro-
fessores e alunos dos cursos de
gastronomia. Para animar a festa,
grupos de dança e música tradici-
onais foram convidados, soman-
do mais de 10 atrações ao longo
dos três dias de Festa. São atra-
ções regionais, grupos de dança da
cidade e um show especial está sen-
do preparado para marcar o retor-
no da Festa à Praça da Matriz, onde
aconteceram as edições de maior
sucesso nos anos anteriores.

SERVIÇO:
 11ª Festa Italiana
Local: Praça da Matriz
Entrada Gratuita
Informações: @setursaopedro
(19) 3481 9269 (tone e WhatsApp)
Horários:
Sexta, 22/09: das 18h às 24h
Sábado, 23/09: das 11h às 24h
Domingo, 24/09: das 10h às 19h Expectativa é receber em torno de cinco mil pessoas

Arquivo/Prefeitura de São Pedro
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Meio Ambiente retoma e potencializa coleta seletiva
O serviço de recolha de ma-

teriais recicláveis voltou a ope-
rar nesta quinta-feira (24),
com ações inovadoras para o
município. Pensando em apri-
morar o sistema, a utilização de
novas ferramentas além de au-
mentar a eficiência, reduzirá
custos de transporte e emissão
de gases. Além do caminhão, a
proposta é trazer para a cidade
um triciclo elétrico que auxilia-
rá a coleta.

No Programa Coleta Seletiva,
os resíduos são divididos comu-
mente em 4 tipos: plástico, papel,
vidro e metal. Na cadeia produtiva
são encontradas indústrias recep-
toras desses materiais, transfor-
mando-os em insumos para a fa-
bricação de novos produtos.

A responsável pelo serviço
agora é a Cooperativa ECOsoli-
dar que além de coletar o reci-
clável, fomentará a participação
dos catadores autônomos do
município, estimulando-os a
participar da cadeia logística
dessa classe de materiais.

Ao destinar seus materiais à
ECOsolidar, a população contribui
com os indicadores de reciclagem

do município; é de extrema impor-
tância conhecer e acompanhar o
destino dos resíduos que geramos.

Para fazer parte desta cam-
panha, é preciso separar  mate-
riais. O cadastro pode ser feito
na Secretaria de Obras, Meio
Ambiente e Serviços Públicos,
mesmo local para a retirada do
primeiro saco verde destinado
ao descarte dos materiais reciclá-
veis. Depois disso, os coletores iden-
tificarão que a residência faz par-
te da coleta seletiva e passarão
regularmente no endereço.

Para reconhecer o caminhão
de coleta, basta observar a si-
nalização. O veículo é identifi-
cado com logo e faixa da Prefei-
tura de São Pedro e passa pelos
bairros seguindo o cronograma
disponível no site da Prefeitura
e da Coordenadoria de Meio
Ambiente -  https://
meioambientesaopedro.wixsite.com/
meioambientesaopedro

Além da coleta porta a por-
ta, a empresa contratada será
responsável por coletar os resí-
duos dos PEVs (Pontos de En-
trega Voluntária), instalados
em 6 pontos da cidade, localiza-

dos nos bairros: Capim Fino,
Alpes das Águas, Santana, Chá-
caras ABC, Vertentes das Águas
e Horto Florestal.

Nesses pontos, o descarte é
autônomo, ou seja,  os morado-
res levam os materiais e deposi-
tam em cada repartição corres-
pondente e assim como a coleta
nas residências, não é permiti-
do resíduos orgânicos. Todos os
PEVs  terão os materiais reco-
lhidos conforme demanda e se-

Divulgação/Prefei tura

Coleta seletiva voltou a operar quarta (24)

rão monitorados, evitando o
descarte inadequado na área.

"Com esse serviço consegui-
mos diminuir a poluição dos
solos e rios, fomentando a geração
de empregos e economia de recur-
sos naturais. É importante ressal-
tar que alguns materiais não são
recicláveis, como papel higiênico,
absorvente, fralda descartável,
madeira, isopor e pneu", destaca o
coordenador de Meio Ambiente,
Rogério Bosqueiro Júnior.

Apresentação será no Largo da Igreja Santo Antônio

Vinicius Mena

Esta publicação custou R$ 220,00
aos cofres públicos
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Helinho Zanatta ressalta
o caráter inclusivo do PL
Projeto de Lei 871/23 foi aprovado na quarta-feira (23) pela Assembleia
Legislativa do Estado de São Paulo (Alesp), garantindo direitos aos autistas

Divulgação

Deputado estadual Helinho Zanatta comemora aprovação do seu PL

O deputado estadual e vice-
presidente da Alesp, Helinho Za-
natta, apresentou projeto de lei
(nº 871/2023), aprovado ontem
(23), garantindo às pessoas com
Transtorno do Espectro Autista
(TEA) a prestação gratuita do ser-
viço de transporte coletivo inter-
municipal rodoviário no Estado,
além de contemplar outras medi-
das que garantem o direito à
mobilidade dessas pessoas. Ago-
ra, a Alesp manda a propositura
para sanção do governador do
Estado, Tarcísio de Freitas.

Segundo o projeto, todas as
pessoas diagnosticadas com TEA
terão direito ao transporte coletivo
intermunicipal rodoviário gratuito.
Porém, para usufruir desse benefí-
cio será necessário apresentar a Car-
teira de Identificação da Pessoa com
Transtorno do Espectro Autista (Cip-
tea) ou qualquer outro documento
que comprove a sua condição, como
um laudo médico. Após sua apro-
vação, Helinho agradeceu o apoio
dos deputados que foram sensíveis
ao projeto que representará avan-
ço significativo no amparo e inclu-
são das pessoas com Transtorno
do Espectro Autista no Estado.

Uma das diretrizes do proje-
to, como explicou o deputado Heli-
nho, é que as empresas responsá-
veis pelo transporte coletivo inter-
municipal rodoviário disponibili-

zem, no mínimo, um assento em
cada veículo, devidamente sinali-
zado e acessível, destinado exclusi-
vamente aos passageiros autistas.
Além disso, a reserva desses assen-
tos deverá ser feita com, no míni-
mo, 72 horas de antecedência do
horário de partida do transporte.

Ao destacar a importância
dessa iniciativa, o deputado Heli-
nho Zanatta ressaltou a relevância
social e o caráter inclusivo do pro-
jeto de lei. Ele destaca que o direito
ao transporte é garantido pela Cons-
tituição Federal, em seu Artigo 6º,
e que é dever do poder Legislati-
vo criar mecanismos para garan-
tir esses direitos de forma plena.

O parlamentar comentou que
“ao assegurar o transporte coleti-
vo intermunicipal rodoviário gra-
tuito para as pessoas com Trans-
torno do Espectro Autista, estamos
contribuindo para o tratamento de
saúde desses indivíduos e pro-
movendo a inclusão social. É
nosso dever enquanto legislado-
res buscar maneiras de garantir
que essas pessoas tenham acesso
a seus direitos de forma integral”.

O deputado ressalta ainda que
as famílias que possuem membros
com TEA enfrentam despesas adi-
cionais consideráveis. Portanto, ne-
cessitam de maior apoio do Poder
Público. Muitas vezes, essas famí-
lias precisam se deslocar entre

municípios para acessar tratamen-
tos e serviços especializados, o que
gera despesas. Dessa forma, é
fundamental que políticas públicas
estaduais sejam implementadas
para proporcionar melhores con-
dições de vida a essas famílias.

“Com frequência, as famílias
que têm membros com TEA en-
frentam desafios financeiros,
principalmente devido a gastos

extraordinários com saúde e edu-
cação, entre outros. Garantir o
transporte intermunicipal gratui-
to para pessoas com TEA é uma
forma de reduzir esse ônus finan-
ceiro e proporcionar melhores
condições de vida a essas famíli-
as, tornando o acesso a tratamen-
tos e serviços especializados mais
acessível e menos oneroso”, con-
clui o deputado Helinho Zanatta.

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Novo programa estreia com
feijoada servida aos alunos

Que tal saborear um prato
diferente da rotina das refeições
servidas nas escolas?  É o que
propõe o programa "Conhecendo
Sabores", da Prefeitura de São Pe-
dro, que teve sua 'estreia' na sema-
na passada. No cardápio, um dos
maiores clássicos da culinária
brasileira: a feijoada. Com direito
a arroz, feijão preto com calabresa,
lombo suíno, carne bovina em cu-
bos, acompanhada de uma sa-
borosa salada de couve e farinha
de mandioca e, de sobremesa, uma
doce e suculenta laranja.

A iniciativa quer proporcionar
aos alunos da rede municipal de
ensino novas, saudáveis e enrique-
cedoras experiências culinárias.
Hoje são preparadas, em média, 32
mil refeições diárias pela Cozinha
Piloto, entre café da manhã, lan-
ches, almoço e jantar. Além dos alu-
nos da rede municipal de ensino,
recebem as refeições os estudantes
da rede municipal e instituições
como a Legião Mirim e Apae, além
dos alunos do EJA.

Segundo a secretária de Edu-
cação de São Pedro, Samanta Bon-
torim, o programa tem como obje-
tivo principal preparar pratos típi-
cos brasileiros e, desta forma, ofe-
recer aos alunos a oportunidade de
explorar novos paladares.

"Acreditamos que a alimenta-
ção é fundamental para o aprendi-
zado e bem-estar dos nossos estu-
dantes, e é por isso que buscamos
proporcionar experiências culiná-
rias enriquecedoras", disse a secre-
tária. "Uma vez por mês nossos alu-
nos terão a oportunidade de de-
gustar um prato diferenciado, cui-

dadosamente preparado para pre-
servar os valores nutricionais es-
senciais", acrescentou.

AVALIAÇÃO POSITIVA
- A primeira experiência do Co-
nhecendo Sabores teve reper-
cussão positiva. "Recebemos
emails de várias escolas com elo-
gios, relatando que as crianças gos-
taram bastante", relata a nutricio-
nista Marina Palu, responsável
técnica pela Merenda Escolar.

"Gostei muito da comida da
escola hoje (no dia do início do pro-
grama). Comi farofa, feijoada, sa-
lada e arroz, foi muito bom" con-
tou Isadora Borges, aluna da Emeb
Gentila Iolanda da Silva Frare.

Estudante da mesma escola,
Thales Francisco também aprovou.
"Eu amei comer salada, arroz, fei-
joada e farofa", relatou. "A feijoa-
da estava muito gostosa, principal-
mente a salada", disse Enzo Ramos

A refeição diferenciada
também deixou gostinho de
quero mais. "A comida estava
ótima. Adorei a feijoada. Toma-
ra que tenha mais vezes"  disse
Livia Manzzato.

"Gostei bastante porque o
almoço nunca foi assim e esta-
va muito gostoso", contou Aly-
cia Manfrinato.

A refeição também gerou
memória afetiva. "A comida foi
muito boa porque todo mundo
gosta desse prato. A feijoada
está boa igual a da minha mãe",
disse Lauane Arruda.

 A próxima edição do "Co-
nhecendo Sabores" está agen-
dada para setembro, com um
novo e delicioso prato.

Ivan Ramalho/Secretaria da Educação

Esta publicação custou R$ 165,00 aos cofres públicos

Esta publicação custou R$ 165,00 aos cofres públicos
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SRA. MARIA DA CONCEIÇÃO
RAHAL FARHAT faleceu no
dia 19/08 na cidade de Piraci-
caba, aos 72 anos de idade.
Era filha dos finados Sr. Fran-
cisco Rahal Farhat e da Sra.
Olivia Palu Farhat. Deixa de-
mais parentes e amigos. O seu
corpo foi transladado para a
cidade de São Pedro e o seu
sepultamento deu se dia 20/
08 saindo o féretro ás 10:00 h
do Velório Memorial Bom Je-
sus – Sala 1 seguindo em auto
fúnebre para o Cemitério Mu-
nicipal de São Pedro onde foi
inumada em jazigo da família.
Esta sala possui serviço de
Velório On-Line consulte os
familiares. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS

SRA.MARIA SIOMA MAR-
TINS PEREIRA faleceu no dia
20/08 na cidade de Aguas de
São Pedro, aos 77 anos de
idade e era filha dos finados Sr.
Almicar Pereira e da Sra. Hil-
da Lemes Martins Pereira.
Deixa os filhos: Mauro Pereira
Gagliardi e Monica Raquel
Pereira Gagliardi Verrengia.
Deixa netos e demais paren-
tes. O seu corpo foi translada-
do para a cidade de São Pe-
dro e o seu sepultamento deu
se dia 21/08 saindo o féretro
ás 10:30 h do Velório Memori-
al Bom Jesus – Sala 1 seguin-
do em auto fúnebre para o Ce-
mitério Municipal de São Pe-
dro onde foi inumada em jazi-
go da família. Esta sala pos-
sui serviço de Velório On-Line
consulte os familiares. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

SR.ALCIDES TOREL faleceu
no dia 23/08 na cidade de São
Pedro aos 75 anos de idade e
era casado com a Sra.Iracema
Jorge Torel Era filho dos fina-
dos Sr.Rafhael Torel e da
Sra.Izabel Gomes Vidal
Torel.Deixa o filho: Douglas.
Demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu se dia
24/08 ás 13:00 h saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de São Pedro – Sala 1, se-
guindo para o Cemitério Par-
que São Pedro onde foi inuma-
do em jazigo da família. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

MENINA: AYLLA SOFHIA
BATISTA BONTORIM faleceu
no dia 23/08 na cidade de Pi-
racicaba, aos 29 dias e era fi-
lha do Sr.Alan Eduardo Bonto-
rim e da Sra.Daniela Batista
dos Santos. Deixa irmão. O
seu corpo foi transladado para
a cidade de São Pedro e o seu
sepultamento deu se dia 24/08
saindo o féretro ás 16:30 h do
Velório Memorial Bom Jesus –
Sala 1 seguindo em auto fúnebre
para o Cemitério Municipal de
São Pedro onde foi inumada
em jazigo da família. Esta sala

PPPPPREVENÇÃOREVENÇÃOREVENÇÃOREVENÇÃOREVENÇÃO

Semana de Enfrentamento ao
Escorpionismo reforça medidas
Entre as recomendações reforçadas estão a manutenção da limpeza da área
interna e ao redor das residências, evitando acúmulo de lixo, entulhos

Daniella Oliveira

possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SR.ILSON LAMA GONÇAL-
VES faleceu no dia 24/08 na
cidade de Aguas de São Pe-
dro, aos 69 anos e era casado
com a Sra. Carmen Helena
Escobar Gonçalves. Era filho
dos finados: Sr. Antonio Lama
Gonçalves e da Sra. Joanna
Baptista Gonçalves. Deixa os
filhos: Debora Escobar Gon-
çalves, Denisi Escobar Gon-
çalves Chiarelli e Valeria Es-
cobar Saad.Deixa netos e de-
mais parentes. O seu corpo foi
transladado para a cidade de
São Pedro e o seu sepultamen-
to deu se dia 25/08 saindo o
féretro ás 14:00 h do Velório
Memorial Bom Jesus – Sala 1
seguindo em auto fúnebre para
o Cemitério Parque São Pedro
onde foi inumado em jazigo da
família. Esta sala possui ser-
viço de Velório On-Line consul-
te os familiares. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SRA.BENEDITA NICOLETTI
faleceu no dia 25/08 na cidade
de São Pedro, contava 83 anos
de idade e era filha dos fina-
dos Sr.Carlos Nicoletti e da
Sra.Maria Vaccari.Deixa os fi-
lhos: Marcio Antonio Nicoletti
casado com Renata Apareci-
da Barbosa de Araujo.Deixa
irmãos, sobrinhos, netos e
demais parentes. O seu corpo
foi transladado para a cidade
de Torrinha e o seu sepulta-
mento deu se dia 26/08 sain-
do o féretro ás 09:00 h do Ve-
lório Memorial Bom Jesus –
Sala 1 seguindo em auto fúne-
bre para o Cemitério Municipal
de Torrinha onde foi inumada
em jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS

SR.ANTONIO CARLOS CAM-
PESATO faleceu ontem na ci-
dade de São Pedro aos 71
anos de idade e era casado
com a Sra.Maria de Lourdes
dos Santos Campesato. Era
filho dos finados Sr.Virgilio Cam-
pesato e da Sra.Pierina Bosco
Campesato.Deixa os filhos:Ana
Paula Campesato Pisco casada
com Giuliano Alex Pisco e Gui-
lherme Campesato casado com
Thalita Bontorim Bragagnolo. Dei-
xa neta, demais parentes e ami-
gos. O seu corpo foi transla-
dado para a cidade de São
Paulo e o seu sepultamento
dar se hoje saindo o féretro ás
13:00 h do Velório Cemitério da
Penha seguindo para o Cemi-
tério da mesma localidade
onde será inumado em jazigo
da família. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS

Alertas serão feitos de 28 de agosto a 1º de setembro

De 28 de agosto a 1º de se-
tembro, a Secretaria Estadual
de Saúde realiza a "Semana Es-
tadual de Enfrentamento ao Es-
corpionismo/Escorpião no Estado
de São Paulo" com o objetivo de
reforçar ações de prevenção de
ocorrências com escorpiões nos
espaços públicos e nas casas.

Entre as recomendações que
serão reforçadas estão a manuten-
ção da limpeza da área interna e ao
redor das residências, evitando
acúmulo de lixo, entulhos e outros
materiais; manter berços e camas
afastados das paredes, examinar
roupas antes de usar; proteger as
mãos ao manipular entulhos e ou-
tros materiais; vedar ralos e pias,
eliminar frestas das paredes, mu-
ros, forros e tetos e proteger as so-
leiras das portas com veda porta,
borracha, rolinho de pano ou saco
de areia.

O chamado acidente escorpiô-
nico ou escorpionismo é o envene-
namento provocado pela picada do
escorpião que injeta veneno por
meio de seu ferrão localizado na
ponta da cauda.

Os sintomas são classificados
em leve (dor intensa no local da
picada e agitação), moderado (dor
intensa, vômitos ocasionais, suor,
agitação, aumento dos batimentos
cardíacos e da respiração) e grave
(dor intensa, suor e vômitos pro-
fusos, sonolência com agitação, tre-
mores, aumento dos batimentos
cardíacos e da respiração, saliva-
ção excessiva, hipotermia, convul-
sões, edema pulmonar, insuficiên-
cia cardíaca e choque, podendo le-
var à morte)

O QUE FAZER QUANDO
FOR PICADO? As orientações
são para lavar o local da picada
com água e sabão, aplicar compres-
sa morna e levar a vítima imedia-
tamente ao atendimento médico.
Não é recomendado espremer, su-
gar ou fazer torniquete no local da
picada. Em São Pedro, desde
2019, a UPA (Unidade de Pron-
to Atendimento) é Ponto Estra-
tégico de Referência para o Soro
Antiveneno e conta com soro anti-
escorpiônico para atender pacien-
tes, principalmente de São Pedro,
Águas de São Pedro, Charquea-
da e Santa Maria da Serra.

Levantamento da equipe téc-
nica da unidade indica que entre
janeiro e 14 de agosto deste ano,
foram registrados 134 casos dessa
natureza, sem registro de nenhu-
ma morte por acidentes com escor-
pião.

De acordo com o médico res-
ponsável pela UPA, João Ivo, a
unidade conta com equipe capaci-
tada para avaliar e monitorar cada
caso. "Ao contrário do que muitos
pensam, a maioria dos casos regis-
trados aqui na unidade são leves e
não precisam do soro, apenas do
bloqueio. Essa avaliação do uso do
soro ou não é feita exclusivamente
pela equipe médica", disse, ao res-
saltar que o tempo do paciente che-
gar até a unidade é muito impor-
tante. "A recomendação é vir ime-
diatamente para UPA após ser pi-
cado pelo escorpião", explicou.

Em casos moderados e gra-
ves, principalmente em crianças
de até 10 anos, além do soro
existe a vaga imediata para San-
ta Casa de Piracicaba, que con-
ta com UTI (Unidade de Tera-
pia Intensiva)  Pediátrica.
"Quando se trata de criança e
idosos, a equipe médica já leva
o soro na ambulância a cami-
nho da casa do paciente. Mas,
em São Pedro, posso afirmar que
quase 99% dos casos registrados
até o momento foram leves".

O alerta da gerente da UPA,
Tatiane de Cássia, é para que
todos redobrem a atenção nos
períodos mais quentes e também
úmidos, quando os casos au-
mentam. "A população precisa
fazer sua parte e adotar hábitos
simples, como manter a casa e o
quintal limpo. No caso de uma
criança ser picada, é preciso tra-
zê-la para imediatamente. Se
não tiver como trazer, é só ligar
que nossa equipe vai com a am-
bulância buscar e já inicia o
atendimento do próprio trajeto,
se for necessário". Em caso de
emergência é preciso ligar para
os números: (19) 3481-9270,
3481-9271, 3481-0272 ou 192.

AGENTES DE SAÚDE
DISTRIBUEM PANFLETOS
INFORMATIVOS  – De acordo
como o médico veterinário Ma-
theus Murbach, responsável
pela equipe de Controle de Ve-
tores da Secretaria de Saúde e
Desenvolvimento Social de São
Pedro, a Prefeitura trabalha
com prevenção e ações educati-
vas. "Fazemos vistorias nos lo-
cais e orientações sobre as for-
mas de prevenção do acidente e
do aparecimento do escorpião.
A Secretaria de Obras e a Coor-
denadoria de Meio Ambiente
trabalham a questão de limpeza

e conservação de terrenos e áre-
as públicas", explicou.

Agentes de saúde de todas as
unidades de São Pedro percorrem
suas áreas de atuação para distri-
buir panfletos e levar informações
sobre escorpionismo. O material
conta com recomendações impor-
tantes, como o fato do escorpião ter
o hábito de se abrigar em frestas de
paredes, embaixo de caixas, pape-
lões, pilhas de tijolos, telhas, ma-
deiras, em fendas e rachaduras do
solo, juntamente com sua capaci-
dade de permanecer meses sem se
movimentar. Entre os cuidados

para evitar a presença do escor-
pião estão: rebocar paredes para
que não apresentem vãos ou frestas;
vedar soleiras de portas com rolos de
areia ou borracha; reparar rodapés
soltos e se possível colocação de telas
nas janelas; telar as aberturas dos
ralos, pias ou tanques; evitar quei-
madas em terrenos baldios, pois
desalojam os escorpiões; remover
folhagens, arbustos e trepadeiras
junto de paredes externas e mu-
ros; não jogar lixo em terrenos bal-
dios; manter fossas sépticas bem
vedadas, para evitar a passagem
de baratas e escorpiões.

SR. BENEDITO FERRARI faleceu
dia 24/08/2023, na cidade de
Santa Maria da Serra, contava
76 anos, filho dos finados Sr.
Luiz Ferrari e da Sra. Catarina
Jezuino Ferrari; deixa as fi-
lhas: Alda Margarete Ferrari e
Adriana Maura Ferrari de Sou-
za. Deixa netos, demais fa-

FALECIMENTOS
miliares e amigos. Sepulta-
men to  d ia  25 /08 /2023  às
17h00 da sala 01, do Veló-
r io do Cemitério Municipal
de Santa Mar ia  da Serra,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.
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VENDO CASA
2 dorm, sa la,  coz,  banh,  lavander ia,  varan-
da,  fundo 1dorm e coz,  bai r ro Palu, terreno

590 m2 área construída 153 m2 tratar:
(19)  9.9862.4594

BRUNA HELENA - Sou cuidadora de idoso
há 12 anos,estou cursando técnico de en-
fermagem, tenho curso auxiliar de farmácia
e estou disponível para plantões noturno e
acompanhante hospitalar.(19)9-9495-5913.

ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 99.000,00, aceita veículo na
troca. Rua João Gimenes, Jar-
dim das Flores, ao lado do 373.
Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2)
no pé da serra, a 3 km da ci-
dade, com água de nascente,
córrego e energia na porta. Re-
gistrado com georreferencia-
mento. R$ 599 mil. Contato
Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA
EM PIRACICABA POR SÃO
PEDRO  – Com sala ampla
dois quartos uma cozinha ba-
nheiro garagem para dois car-
ros quintal no fundo um quarto
e um banheiro tratar no telefo-
ne (19)99862-4594
-------------------------------------------

VENDO SÍTIO 2 alqueires
(51.000 m2) em São Pedro, a 3
km da cidade, água de nascen-
te, córrego e energia na porta.
Registrado com georreferenci-
amento. R$ 599 mil. Contato Luiz
(011) 99998-8701.

-------------------------------------------
APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.
-------------------------------------------

VENDO
par de disco de freio original
Honda Fit na embalagem tra-
tar 199 9981-6410
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
VENDO
Tapetes de malha diversos mo-
delos e tamanhos tra-
tar (19)9742-6325.
-------------------------------------------
VENDO
Fiesta Sedan 2005 1.6 Flex 4 por-
tas  Direção hidráulica,  vidros e tra-
vas elétricas nas 4 portas , porta
malas elétricos, retrovisor elétricos,
rodas de liga leve,  pneus semi novos.
Contato (19) 9.9736-0492 Leandro
-------------------------------------------

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo telefone (19)99927-9969

CASAS E APARTAMENTOS
APT. JARDIM IPORANGA: 1  dorm. (A/E), cozinha america-
na, sala, área de serviço, garagem e portão eletrônico. R$

250.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Morada do Sol - Térreo - 2 dorm.,
w.c. social, sala para 2 ambientes  com sacada, cozinha
,área de serviço, estacionamento, portão eletrônico. R$

380.000,00  - (A.M.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de jantar, sala de tv
e sala para lanchar, ambas com magnifica vista, lavabo,

cozinha, área de serviço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte),
w.c. social, varandas, piscina, churrasqueira e quintal. R$

590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte Térrea: 2 dorm. (1 suíte), w.c.
social, sala, copa, cozinha, área de serviço, varanda, abrigo
para 2 carros cobertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:
quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e piscina + quintal. R$

510.000,00 (I.D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de
estar, copa, cozinha, abrigo (1) + 1 quarto e cozinha exter-

nos,  R$ 450.000,00 (M.E).

CASA JD.PORANGABA:  2 suites, w.c. social, ampla sala
para de ambientes, cozinha americana, área de serviço,
abrigo para 2 carros, quarto e banheiro externo, pequena

piscina. R$ 550.000,00 (M.)

SHOPPING VILA RODRIGUES: LOJAS COMERCIAIS,
TÉRREAS E PISO SUPERIOR - IDEAL PARA RENDA - R$

200.000,00 CADA LOJA

TERRENOS
Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3 frentes -

R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. California  -   274 m2 - R$ 120.000,00 (D)

Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 210.000,00 (W.R)

Terreno Comercial: 450m2, declive. R$ 180.000,00 (A.M)
Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 -

R$ 130.000,00 (J.)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 130.000,00 (E.A)

TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MURETA E CAL-
ÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)

TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLIVE -
R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente residên-

cia de 3 dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos, w. c.
social, lavabo, sala de estar com lareira, sala de jantar, cozinha
com armários, varandas em L, piscina, quiosque com churras-
queira, play ground, campo de futebol, canil, horta,  casa para

caseiro e quarto de ferramentas. R$ 795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$ 200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2, casa semi nova com
2 dorm. ( 1 suíte com hidro massagem), w.c. social,  sala
de estar, copa, cozinha,  varandas,    churrasqueira, pisci-

na, pomar, galinheiro, lago com peixes, c. futebol, etc.
R$ 730.000,0 ( M)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  LOTES PLANOS,
LOCAL ALTO - 5.000M2 - R$ 200.000,00 - (v)

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO SITE:
WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR
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Pague Menos recebe homenagens
em Mogi Guaçu e Santa Bárbara
Antonio Santichio, sócio-proprietário da Rede de Supermercados Pague Menos, recebe
título de cidadão guaçuano e moção da Câmara Municipal de Santa Bárbara d'Oeste

Um trabalho que iniciou com
o sonho, o de ter uma vendinha.
Antonio Santichio tinha 12 anos
quando foi pagar a conta em uma
venda na cidade de Santa Rita
d'Oeste, interior de São Paulo,
com seu pai, senhor Luiz Santi-
chio. O então menino indagou
"Pai, por que a gente não com-
pra uma venda como essa?" E
de lá pra cá, o sonho só cresceu.
O marco inicial da história é a aqui-
sição de um pequeno mercado, no
bairro Jardim São Paulo, em Ame-
ricana, interior de São Paulo, o LF
Santichio & Filhos LTDA, junto aos
seus irmãos João e Laerte.

Depois, o nome do empreendi-
mento foi alterado para Anjola,
junção das iniciais dos três irmãos.
Em julho de 1989, o nome muda
para Pague Menos, dando início a
marca. Hoje, agosto de 2023, são
33 vendinhas, como carinhosamen-
te Antonio Santichio chama, já a
caminho de 35 lojas.  Em abril de
2023, foi lançado o livro "O sonho
que plantei na roça", de autoria de
Antonio Santichio. Toda a história
sobre o Supermercados Pague Me-
nos pode ser conferida nas 110 pá-
ginas, que estão divididas em 14
capítulos. O prefácio foi redigido por
Ana Maria Braga, garota-propa-
ganda 2023 da rede varejista.

E toda essa história, aqui con-
tada de forma resumida, colhe fru-
tos. Um deles é o reconhecimento
através de honrarias, visto que a
Rede contribui com o desenvolvi-
mento das 20 cidades onde tem
unidades, gerando emprego e im-
pulsionando a economia. Na últi-
ma semana foram dois. Antonio
Santichio recebeu o título de cida-
dão guaçuano, na Câmara Munici-
pal de Mogi Guaçu, e moção de
aplausos, da Câmara Municipal de
Santa Bárbara d'Oeste.

Em Mogi Guaçu, cidade onde
está a 32ª loja da Rede, o vereador
Amaraí de Oliveira Gomes, o Pezão,
indicou Antonio Santichio para re-
ceber o título de cidadão guaçua-
no. Na noite do dia 21 de agosto,
aconteceu a Sessão Solene, presidi-
da pelo vereador Jéferson Luís da
Silva, e secretariada pelo autor da
honraria. Compuseram a mesa dos
trabalhos ainda o vice-prefeito,
Major Marcos Tuckumantel, e o
secretário de Turismo, Luiz Cláu-
dio Soares de Souza.  Estiveram
presentes o CEO, Murilo Bro-
therhood, o CFO, Fabio Alves, a
diretora de Gente e Gestão, Ste-
la Fantuci, o gerente de Marke-
ting e Comunicação, Fabio Ce-
con, o gerente da loja de Mogi
Guaçu, Diogo Moreira e colabo-
radores da unidade local da Rede.

Durante o discurso, Antonio
Santichio lembrou de sua história e
todo caminho que percorreu, junto
aos seus irmãos e família. "Confes-
so que tudo isso, mais de 40 anos
de história, não foi fácil! Mas, o que

Vereador Pezão e Antonio Santichio, novo cidadão de Mogi Guaçu

Arnaldo Alves, Antonio Santichio e Felipe Sanches: homenagens

Divulgação

posso dizer é que com muito tra-
balho você pode alcançar seu so-
nho, assim como alcancei o meu",
afirmou. "Agradeço a oportunida-
de e reconhecimento em receber o
título de cidadão guaçuano, esco-
lha do vereador Pezão. Aproveito
para agradecer também todos os
vereadores que estão aqui presen-
tes, o presidente da Câmara, o
prefeito, Rodrigo Falsetti, e o
vice-prefeito, Major Marcos
Tuckumantel. Meu muito obri-
gado aos gestores do Pague
Menos que sempre são tão de-
dicados e estão marcando pre-
sença hoje. Obrigado também
aos colaboradores da loja de Mogi
Guaçu que puderam estar aqui.
Peço que, por gentileza, transmi-
tam meu agradecimento aos que
não puderam", finalizou.

Na manhã de terça-feira (22),
foi a vez de receber no Complexo
Administrativo da Rede de Super-
mercados Pague Menos os repre-
sentantes do Poder Público de
Santa Bárbara d'Oeste: o vice-pre-
feito, Felipe Sanches, e o vereador

Arnaldo Alves, que manifestou
aplauso a Antônio Santichio, pelo
34º aniversário da Rede de Super-
mercados Pague Menos. Essa mo-
ção, aprovada por todos os ve-
readores, celebra o percurso
inspirador da Rede, desde sua
fundação, até se tornar um pi-
lar econômico da comunidade.
Ao longo do documento, é res-
saltado que Antonio Santichio,
desde sua infância, nutriu o desejo
de estabelecer seu próprio negócio.

Emocionado, Antonio Santi-
chio agradeceu a honraria e desta-
cou que "amo dar emprego. Para
mim, o colaborador tem que estar
feliz em trabalhar no Pague Me-
nos. Só aqui em Santa Bárbara
d'Oeste, somando as três lojas em
funcionamento e este Complexo
Administrativo, temos 1300 funci-
onários". Ainda, agradeceu mais
este reconhecimento. "Estou mui-
to feliz pela homenagem. Agradeço
o vereador Arnaldo Alves pela mo-
ção e o vice-prefeito, Felipe Sanches,
pela parceria que temos com a Pre-
feitura de Santa Bárbara", comple-

mentou. Atualmente, são 33 lojas
em funcionamento em 20 municí-
pios (Araras, Americana, Artur No-
gueira, Boituva, Campinas, Horto-
lândia, Indaiatuba, Itu, Limeira,
Mogi Guaçu, Nova Odessa, Paulí-
nia, Piracicaba, Santa Bárbara
d'Oeste, São João da Boa Vista, São
Pedro, Salto, Sumaré, Tietê e Vali-
nhos), além do Centro de Distri-
buição, Centro Administrativo e
Entreposto de Carnes, em Santa
Bárbara d'Oeste e Auto Posto, lo-
calizado em Nova Odessa. O so-
nho que começou em ter uma
vendinha e poder gerar empre-
go tornou-se realidade. A cada
loja inaugurada contribui com
a abertura de novas vagas de
trabalho e o número de colabo-
radores não para de crescer. Hoje
são mais de 6.800. No final do se-
gundo semestre de 2023 serão inau-
guradas mais duas lojas. O en-
dereço e horário de funcionamen-
to de cada uma das lojas físicas po-
dem ser consultados no site https:/
/www.superpaguemenos.com.br/
unidades/s

Inverno com 40 graus exige muitos cuidados
Só a orientaçãoSó a orientaçãoSó a orientaçãoSó a orientaçãoSó a orientação
preventiva dapreventiva dapreventiva dapreventiva dapreventiva da
população serápopulação serápopulação serápopulação serápopulação será
capaz de evitar acapaz de evitar acapaz de evitar acapaz de evitar acapaz de evitar a
tragédia que hojetragédia que hojetragédia que hojetragédia que hojetragédia que hoje
vemos ocorrervemos ocorrervemos ocorrervemos ocorrervemos ocorrer
na Californiana Californiana Californiana Californiana California

Dirceu Cardoso Gonçalves

Oalerta emitido nesta terça-fei-
ra pela Defesa Civil é de  que,
em pleno inverno, teremos uma
onda de calor que levará a tem-
peratura a 40 graus em São
Paulo e Rio de Janeiro e a ní-
veis parecidos em outros pon-
tos do território nacional. É algo
preocupante porque, com a se-
cura característica da estação,
será muito provável a ocorrên-
cia de incêndios que, a bem da
verdade,  já  prol i feram em
grande escala pelo País. A pri-
meira providência diante da
emergência anunciada é tomar
cuidado com folhas e outras
substâncias inflamáveis, prin-
cipalmente no quintal das resi-
dências porque, o fogo incon-
trolado pode danificar os imó-
veis e, principalmente, fazer ví-
timas pessoais.

Precisamos tomar como
exemplo que vem ocorrendo no
hemisfério norte onde, apesar
da diferença de estações em
relação à nossa região, tem re-
gistrado incêndios devastado-
res com dezenas de mortos e
muito prejuízo material. Ob-
servado o que ocorre lá, os go-
vernos (União, Estados e Mu-
nicípios) devem reforçar a pre-

venção para mitigar os danos
e principalmente evitar a ocor-
rência de vítimas pessoais. As
margens de rodovias devem
ser limpas preventivamente e
os motoristas prevenidos para
evitar as pontas de cigarros
que costumam dar origem aos
incêndios. Isso sem falar dos
esquemas de prevenção para a
regularidade do abastecimento
de água e energia elétrica, in-
sumos principais da economia
e da vida da população.

Infel izmente,  a  questão
ambiental  tornou-se  ferra-
m e n t a  p o l í t i c a  e m  n o s s o
país.  Carreiristas arrebata-
dores  de  votos  usam a  eco-
logia para desenvolver o ati-
vismo eleitoreiro e pouco se
importam com a real solução
dos problemas. Tanto que se vê
pouca resolução, parecendo
até que as questões nem foram
levantadas e a partir de então
se mantiveram como instru-
mento do prosel i t ismo dos
ditos salvadores ambientais
cujo único trabalho que se vê
realizado é a conquista de vo-
tos para se elegerem vereado-
res, prefeitos e até deputados ou
nomeações para postos gover-
namentais especialmente cri-
ados para abrigá-los.  Eles

também servem - com rara
competência - para acionar o
poder judiciário e travar em-
preendimentos que,  segun-
do suas  opiniões  (ou inte-
resses)  seriam prejudiciais
ao meio-ambiente.

A problemática ambiental é
realmente importante. Mas seu
encaminhamento esbarra no
carreirismo político que leva os
ditos defensores à carreira po-
lítica, mas não resolvem o pro-
blema do próprio ambiente. É
de se esperar que o governo -
depois de ter conseguido "sóci-
os" estrangeiros para investir
na Amazonia, fiscalize o efeti-
vo cumprimento das metas na-
quela região e que Estados e
municipios também sejam aci-
onados para cuidar dos pro-
blemas nos respectivos territó-
rios. Sempre voltados para a
solução dos problema. E que o
carreirismo político passe a ser
uma decorrência dos trabalhos

realizados, nunca mais a prio-
ridade que infelizmente hoje
todo o Brasil conhece.

Ao que tudo indica, o pla-
neta inteiro está vivendo pro-
fundas mudanças ambientais.
A primeira delas é a chegada
de mais uma fase do fenome-
no "El Niño", que já começa a
provocar calor no inverno e,
pelas previsões, deverá fazer o
mesmo nos próximos anos. Te-
mos de nos preparar Neste mo-
mento de incertezas, o mais indi-
cado é os governos realizarem
ampla campanha publicitária
(rádio jornal e Tv) para consci-
entizar a população dos riscos
anunciados. Sua utilidade é
evitar que o mal aconteça e
preparar o povo para se de-
fender se, infelizmente, vier a
acontecer. Só a orientação pre-
ventiva da população será ca-
paz de evitar a tragédia que
hoje vemos ocorrer na Califor-
nia, Hawai, Canadá e outros
pontos do hemisfério norte.

———
Tenente Dirceu Car-
doso Gonçalves, diri-
gente da Associação
de Assistência Social
dos Policiais Militares
de São Paulo; e-mail:
aspomilpm@terra.com.br Esta publicação custou R$ 572,00 aos cofres públicos
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Congresso estadual da
Apeoesp reunirá mais de 1.700
professores em Piracicaba
Evento promete movimentar hotéis, restaurantes e o comércio
da cidade, e serão três dias: 01, 02 e 03 de setembro

A Apeoesp (Sindicato dos Pro-
fessores do Ensino Oficial do Esta-
do de São Paulo) reunirá mais de
1700 professores em Piracicaba, no
XXVII Congresso Estadual que a
entidade promoverá na cidade nos
próximos dias um, dois e três de
setembro. O Congresso, que reuni-
rá professores de todas as regiões
do Estado de São Paulo, das 94
subsedes da Apeoesp, acontece-
rá no Engenho Central, e pro-
mete movimentar a economia lo-
cal e da região, principalmente com
hospedagens em hotéis, além de
restaurantes e o comércio.

A proposta de promover esse
Congresso Estadual em Piracicaba
foi aprovada em encontro virtual
da diretoria da entidade, no dia 24
de junho último, que foi coordena-
do pelo seu primeiro presidente,
Fábio de Moraes, e pela sua segun-
da presidenta, a deputada estadu-
al piracicabana Professora Bebel
(PT). Neste encontro, inclusive, foi
definido um calendário de ações e
lutas em defesa do magistério pau-
lista, assim como pela ampliação do
número vagas para o concurso de
professores, realizado no início des-
te mês, e pela retomada de direitos
e por reajuste salarial.

Bebel diz que fez questão de
defender a realização do Congres-
so Estadual da Apeoesp em Piraci-
caba para também ajudar a pro-
mover o turismo na cidade, que tem
inúmeras atrações. "A Assem-
bleia Legislativa do Estado de
São Paulo acaba de aprovar
projeto de lei de minha autoria
que torna Piracicaba MIT (Mu-
nicípio de Interesse Turístico) e com
a vinda de quase dois mil professo-
res de diversas regiões do Estado,
além de contribuir com a econo-
mia local, também vai ajudar a pro-
pagar a nossa cidade que tem um
grande potencial turístico", diz.

O Congresso Estadual é a
instância máxima de deliberação
da Apeoesp, realizado a cada três
anos, em conjunto com a Confe-
rência Educacional, com o obje-
tivo de fixar as diretrizes da enti-
dade no campo educacional, cul-
tural e outros eventos. Os profes-
sores delegados que participarão do
Congresso Estadual foram eleitos
em suas respectivas regiões, que
debateram e tiraram propostas que
serão apresentadas ao longo dos

A deputada Professora Bebel durante encontro preparatório para o Congresso Estadual realizado em Águas de São Pedro, domingo passado

três dias de evento, que será mar-
cado por debate da conjuntura
política e econômica.

Os delegados de Piracicaba ao
Congresso Estadual foram eleitos
no último domingo, na colônia de
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Unimed Piracicaba avança
com migração tecnológica

O Hospital Unimed Piracica-
ba celebra a migração para o siste-
ma de gestão avançado SOUL MV
HTML5. Essa transformação tec-
nológica representa um marco sig-
nificativo na busca contínua da
instituição pela evolução tecnoló-
gica, alinhando-se às demandas do
cenário de saúde digital, com o ob-
jetivo de oferecer ainda mais exce-
lência na qualidade do atendimen-
to prestado aos seus pacientes.

Parceiro da MV desde 2011, o
hospital já utiliza diversas soluções
da empresa nas áreas assistencial e
administrativa e, agora, consolida mais
um novo projeto de inovação com o
upgrade tecnológico de MV2000 para
a versão SOUL MV HTML5. Com
53 anos de história, a Unimed Pi-
racicaba é referência na região em
atendimento médico-hospitalar,
realizando cerca de 300 mil aten-
dimentos por ano. A instituição,
que integra o maior sistema de saú-
de da América Latina, é líder no
mercado de planos de saúde de Pi-
racicaba e está entre as 50 Maiores
& Melhores empresas do país.

Entre os reconhecimentos e
premiações, o complexo hospitalar
recebeu o selo de acreditação ONA
(Organização Nacional de Acredi-
tação) no Nível 3, em 2017. A Coo-
perativa também possui a certifi-
cação ISO 9001:2015, concedida
pela acreditadora DNV-GL, em
2019, além do Selo de Sustentabili-
dade, na categoria Prata, da Uni-
med do Brasil, pela adoção de prá-
ticas socioambientais responsáveis.

"O processo de migração foi
intenso. Realizamos um mapea-
mento analítico de fluxos e várias
fases de homologação com os usu-
ários-chave de cada setor para per-
sonalizar as necessidades, identifi-
car possíveis lacunas e nos prepa-
rar para a grande mudança. Com
essa inovação, reafirmamos o com-
promisso do hospital em fornecer
cuidados de saúde de ponta, com
excelência e agilidade, visando me-
lhorar a experiência tanto dos pa-
cientes quanto dos profissionais de
saúde", destaca Carlos Joussef,
presidente da Unimed Piracicaba.

O SOUL MV é uma solução
inovadora de gestão hospitalar
desenvolvida pela MV, empresa
líder na América Latina no de-
senvolvimento de softwares
para todo o ecossistema da saú-
de. A plataforma é o sistema
mais utilizado por instituições
de saúde do país e também con-
templa o Prontuário Eletrônico
do Paciente (PEP MV), eleito por
seis vezes consecutivas o melhor

da América Latina, segundo o
instituto norte-americano Klas.

O hospital obtém diversos be-
nefícios ao adotar uma versão mais
atualizada e inovadora da plata-
forma, que oferece diversas funci-
onalidades com o gerenciamento
HTML5. A migração ainda garan-
te maior segurança da informação
na gestão hospitalar, sendo prepa-
rada com o protocolo HTTPS, um
certificado de segurança reconhe-
cido por evitar ataques aos dados,
além de estar em conformidade
com a LGPD (Lei Geral de Prote-
ção de Dados Pessoais).

Para Thalita Fermino, coor-
denadora de Inovação da Uni-
med Piracicaba, esse é mais um
passo da organização rumo à
inovação. "Com o SOUL MV
HTML5, conquistamos um siste-
ma com ferramentas muito mais
leves e rápidas, que podem ser fa-
cilmente acessadas de diferentes
navegadores web, eliminando a
dependência do Adobe Flash e tor-
nando a plataforma compatível
com tablets e celulares. Essas ca-
racterísticas trazem avanços
significativos para o hospital,
que está investindo em inova-
ções para a transformação di-
gital da saúde", explica.

O maior receio do Unimed Pi-
racicaba era garantir a segurança
do projeto durante a atualização dos
processos e na visualização dos fluxos
dentro da nova plataforma para al-
cançar o avanço e conseguir usufruir
de todas as novas ferramentas ofereci-
das pelo sistema. "O principal gargalo
que tínhamos era a individualidade
dos acessos e a personalização por
módulos para cada setor. O SOUL
MV HTML5 centralizou essas in-
formações em uma única tela, nas
consultas de menus e módulos por
um único navegador. Isso otimiza
o tempo para o profissional de saú-
de investir no que realmente im-
porta, que é o cuidado ao pacien-
te", completa Thalita.

Apesar da recente migração, o
hospital já identifica inúmeros be-
nefícios da plataforma na integração
dos processos assistenciais e na eficiên-
cia. "Recebemos vários feedbacks posi-
tivos do corpo clínico. Os prestadores
de serviços de urgência e emergência
elogiaram o novo prontuário eletrôni-
co, especialmente por oferecer uma li-
nha do tempo e histórico do paciente
na tela principal, além da velocida-
de da plataforma e dos menus, que
apresentam várias novas descrições
e funcionalidades", ressaltou Ro-
drigo Capato, gerente de Tecnolo-
gia da Unimed Piracicaba.

férias da Apeoesp em Águas de São
Pedro num encontro preparatório
que também reuniu representan-
tes das subsedes de Pirassununga
e Botucatu, reunindo mais de 120
pré-delegados. O evento também

contou com as participações da de-
putada Professora Bebel e do ex-
presidente do Partido dos Traba-
lhadores e ex-deputado federal
José Genoíno, que fez análise da
conjuntura política atual.
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Prefeito Thiago Silva visita mais
de dez obras em andamento
Acompanhado do secretário de Obras, o chefe do Executivo municipal vistoriou obras de infraestrutura, transporte, saúde, educação, lazer e cultura

Daniel Machado/
Prefeitura de São PedroNa quinta-feira, 24, o prefeito

de São Pedro, Thiago Silva, visto-
riou algumas obras do município
em fase final de construção e ou-
tras já bem adiantadas no crono-
grama de execução. As obras visi-
tadas representam investimentos
de aproximadamente R$ 14 mi-
lhões, vindos de convênios ou re-
cursos municipais.

Acompanhado do secretário
de Obras, Caio Piedade, ele fez a
primeira parada no Terminal Ro-
doviário "Pedro Bragagnolo", por-
ta de entrada para os turistas que
visitam São Pedro. Durante a vis-
toria, o chefe do Executivo confe-
riu de perto a nova cobertura ins-
talada, suportada por uma estru-
tura de 4 colunas de 7 toneladas
cada, com 21 metros de largura. A
área externa também teve amplia-
da de uma para cinco as platafor-
mas de embarque e desembarque.

"A reforma vai atender as de-
mandas da nossa cidade, que vem
num crescente desenvolvimento, e
vai impactar positivamente a roti-
na de todos aqueles que utilizam
cotidianamente o terminal", desta-
cou o prefeito, que citou também
os benefícios que a obra trará para
os usuários do transporte coletivo
municipal e de excursões.

Em seguida, o prefeito e o se-
cretário se dirigiram a um dos prin-
cipais pontos turísticos de São Pe-
dro, o Parque "Maria Angélica
Manfrinato", que passa por uma
grande revitalização, que torna-
rá o local ainda mais agradá-
vel, com mudanças no paisagis-
mo e no calçamento do local. O
espaço de lazer também vai fi-
car mais inclusivo, com a insta-
lação, entre outros itens, de ba-
lanço para cadeirantes. Os sanitá-
rios também foram completamen-
te reformados e modernizados.

O próximo local visitado foi
o bairro Vista Alegre, que, gra-
ças a um convênio com o Go-

verno do Estado de São Paulo,
será 100% pavimentado e rece-
berá, ainda, uma nova praça
com academia ao ar livre. A
obra está em fase de conclusão.

No bairro Estância Água
Mineral, mais conhecido por
Capim Fino, o prefeito e o secre-
tário também verificaram a pa-
vimentação da região, uma
grande obra recentemente con-
cluída pela Prefeitura e que ga-
rantirá melhoria na mobilidade
e infraestrutura do local. Além
das galerias pluviais, foram ins-
talados, ainda, quase 4.500
metros lineares de guias e sar-
jetas e 16.500 metros quadra-
dos de pavimentação.

O município também terá um
novíssimo hospital, o Hospital Dia,
localizado no bairro São Benedito.
Serão 15 novas salas de consulta,
um moderno centro cirúrgico, com
ala de internação e salas de proce-
dimento, como coleta de sangue
e vacinação. Tudo com atendi-
mento gratuito, 100% pelo Sis-
tema Único de Saúde.

Outra obra fundamental para
a saúde do povo são-pedrense é a
UBS São Dimas, segunda da ci-
dade em número de pacientes
atendidos. O local, também em
fase adiantada de execução, está
sendo reformado e ampliado
para melhor atender moradores do
bairro São Dimas e região.

Ainda nesta área tão impor-
tante para o município, o prefeito
também verificou as obras adian-
tadas da Central de Transporte da
Saúde, construída atrás do Hospi-
tal São Lucas, que centralizará a
logística e o deslocamento das am-
bulâncias no atendimento emer-
gencial e o transporte gratuito de
pacientes que precisam realizar
exames e consultas em outros mu-
nicípios. Nos últimos 12 meses, a
administração municipal já reali-
zou mais de 5.300 remoções e 600

viagens, beneficiando 24 mil paci-
entes. Na Educação, outra impor-
tante conquista para São Pedro: a
ampliação da escola Guido Dante.
Localizada no bairro São Thomé, a
unidade escolar contará com mais
salas de aula e maior capacidade de
vagas, zerando filas e oferecendo
melhores condições aos alunos.

"Investir em educação é um
ponto-chave para garantir o futuro
das nossas crianças. E melhorar a
infraestrutura dos centros educa-
cionais sempre foi um compromis-
so da administração", disse o pre-
feito, que saiu bastante animado do
local após a visita de vistoria.

No bairro Jardim Nova Estân-
cia, o prefeito verificou de perto as
obras de reforma do Fundo Social
de Solidariedade. No local, que deve
ser inaugurado ainda neste ano,
também está sendo construída uma
Cozinha-Escola, dotada de toda a
infraestrutura de uma moderna
cozinha industrial, com amplos fo-
gões, balcões e câmara fria.

"Aqui a Prefeitura disponibili-
zará ao cidadão uma série de cur-
sos gratuitos de gastronomia e con-
feitaria, principalmente para as fa-
mílias em estado de vulnerabilida-
de social", adiantou o prefeito en-
quanto caminhava pelo local.

O prefeito aproveitou a ida até
o centro para verificar a última eta-
pa da reestruturação de outro car-
tão postal da cidade: o Museu Gus-
tavo Teixeira, um dos pontos mais
tradicionais de São Pedro, que está
passando por uma ampla revitali-
zação, com pintura e projeto de
acessibilidade, e que em breve esta-
rá disponível para visitação turísti-
ca e da população, em geral.

Por fim, na Praça do Fórum,
verificou o início dos trabalhos de
manutenção, revitalização e limpe-
za de um dos espaços de lazer pre-
feridos da vizinhança, que con-
tará também com lâmpadas LED e
uma nova academia ao ar livre. Capim Fino

Cozinha Escola no Fundo Social

Museu Gustavo Teixeira Novo hospital

Estação Rodoviária

Prefeito Thiago Silva, no prédio do Museu Gustavo Teixeira
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Baile da Advocacia reúne
profissionais e familiares
Uma noite inesquecível. Foi assim que os associados da 239ª Subseção da OAB (Ordem dos Advogados do Brasil) de São Pedro descreveram a 8ª edição do Baile da

Advocacia, que aconteceu no último dia 18, no Espaço Luiz Melado. Ao som da animadíssima banda Musical Wave, magistrados e familiares celebraram a noite
com bastante alegria e descontração. A presidente da OAB São Pedro, Márcia Mazzini, foi a anfitriã do evento. Fotos: Daniella Oliveira
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SindBan inaugura novo espaço de
eventos no Dia Nacional dos Bancários
Um dos destaques da comemoração, com início às 18h30 na sede do Sindicato, será a entrega do Espaço de Eventos SindBan

Em evento na próxima se-
gunda-feira, 28, o Sindicato dos
Bancários de Piracicaba e Região
comemora o Dia Nacional dos
Bancários. A data é uma home-
nagem a uma das maiores para-
lisações da categoria, realizada
em 1951, que durou 69 dias e se
tornou um marco das principais
conquistas e direitos obtidos pe-
los bancários ao longo da histó-
ria. Foi oficializada pela Lei nº
4368, de 23 de julho de 1964.

Um dos destaques da come-
moração, com início às 18h30 na
sede do Sindicato, será a entrega

do Espaço de Eventos SindBan,
um amplo auditório que foi cons-
truído pela entidade na sua nova
sede, inaugurada em novembro
do ano passado. Os associados
também terão a oportunidade de
visitar as instalações e conhecer
todos os serviços oferecidos.

“Para nós, do SindBan Pira-
cicaba, essa é uma das celebra-
ções mais importantes do ano. É
um momento de valorizar a vida,
o trabalho e as lutas dos traba-
lhadores e das trabalhadoras
bancárias. E o 28 de agosto re-
presenta exatamente o momento

Sede do Sindicato dos Bancários, na Rua Boa Morte, 1457 – Centro

de fortalecermos essas lutas e pen-
sarmos em novas conquistas”,
afirma José Antonio Fernandes
Paiva, presidente do Sindicato dos
Bancários de Piracicaba e Região.

Paiva observa que além da luta
por direitos econômicos e sociais, o
Sindicato tem ampliado seu leque
de atuação. “Hoje nós temos em
mente que é preciso cuidar do ban-
cário, pensar sobre suas condições
de trabalho, sua saúde, pois é um
profissional que vive um dia a dia
de muita tensão e esforço”, explica.

Nesta perspectiva, o Sindica-
to mantém dezenas de convêni-

os, nas áreas de saúde, educação,
esporte, lazer, turismo, entre ou-
tras. Também oferece diretamen-
te um conjunto de serviços, por
meio do seu Núcleo de Saúde e
Qualidade de Vida, que inclui as-
sessoria jurídica, o espaço beleza,
assistência social e profissionais de
psicologia, nutrição e osteopatia.

A entidade ressalta ainda a
capacidade de negociação dos
sindicatos e dos trabalhadores
bancários, que tem garantido a
conquista de direitos importan-
tes e inovadores durante as cam-
panhas salariais. “Nós temos

uma das Convenções Coletivas
de Trabalho mais amplas, que
tem permitido a valorização do
profissional bancário e a proteção
do seu salário, benefícios e condi-
ções de trabalho”, salienta Paiva. 

A data base para negociação
salarial dos bancários é o dia 1º
de setembro e a Convenção Coleti-
va de Trabalho atual tem valida-
de de dois anos. Foi acordada em
2022, com validade até 31 de agos-
to de 2024, o que garante à cate-
goria, por exemplo, reajuste de
salários e benefícios pelo INPC in-
tegral, mais 0,5% de aumento real,

a partir de setembro. As campa-
nhas também têm resultado em
acordos adicionais por bancos,
sempre com ampliação dos direi-
tos previstos na convenção.

O Sindicato dos Bancários
de Piracicaba e Região está ins-
talado na rua Boa Morte, 1457,
no Centro, com atendimento de
segunda à sexta-feira, das 8 às
17 horas. Mais informações so-
bre a entidade podem ser obti-
das no seu site (bancariosde
piracicaba.com.br) e também
pelos telefones (19) 3417.1333 e
(19) 99791.5542 (Whatsapp).

Fotos: Comunicação SindBan Piracicaba

Print da capa de boletim comemorativo ao Dia Nacional dos Bancários

Visita dos dirigentes do Sindicato às agências de Piracicaba, nesta semana
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Presidente da Acisp fala sobre
os 46 anos da associação
Reformas, ampliações, cursos, modernização, crescimento regional e uso da tecnologia foram pontos abordados pelo presidente, Flávio Castellari

Daniella Oliveira
danyjornal@hotmail.com

Num bate papo descontraído
com A Tribuna, o presidente da
Associação Comercial e Industrial
de São Pedro (Acisp), Flávio Caste-
llari, falou sobre as conquistas da
associação que completou 46 anos
de organização no dia 22 de agos-
to. Reformas, ampliações, cursos,
modernização, crescimento regio-
nal e uso da tecnologia para aten-
der de forma mais rápida e prática
os 1.065 associados marcam as
Bodas de Alabrasto da Acisp.

Há pelo menos 23 anos fa-
zendo parte da diretoria da as-
sociação, Castellari retomou a
presidência no biênio 2022-
2023. "Há mais de 20 anos faço
parte da história dessa associação,
seja na presidência ou na dire-
toria. Posso dizer que passamos
por muitas batalhas, mas todas
elas com grandes conquistas e
transformações", declarou.

Em 2006, quando assumiu a
presidência da Acisp pela primeira
vez, Castellari lembra que uma das
primeiras decisões que tomou foi a
de rever o estatuto. "Com apoio da

diretoria, definimos que o presiden-
te teria que ser eleito e reeleito por
uma vez, e não ficasse no cargo por
quanto tempo quisesse. Fizemos um
planejamento a médio e a longo
prazo para implantar novos pro-
dutos e buscar novos associados".

Com sede própria desde 1988,
o presidente falou da significativa
reforma e ampliação finalizada em
2018. "Temos uma alegria enorme
que contar com uma sede com es-
paços amplos, modernos e que se-
guem as leis atuais de acessibilida-
de; temos um moderno salão de
eventos e ainda espaço para pen-
sar em novas obras para o futuro",
ressaltou Castellari.

Além de atender empresários
e comerciantes de São Pedro e
Águas de São Pedro, a Acisp am-
pliou suas ações e serviços da re-
gião. Nesta semana em que come-
morou 46 anos, foi inaugurado em
Santa Maria da Serra e em Char-
queada postos de atendimento da
associação. "A Acisp sempre teve
um bom relacionamento com o
Poder Público das quatro cidades.
Queremos oferecer possibilidades e
oportunidades conforme a neces-
sidade e potencial de cada um".

Ainda segundo o presi-
dente, é exatamente por conta
da modernização da forma de
trabalhar, como o uso aplicati-
vo da Acisp, que possibilita ofe-
recer diversos serviços, cursos,
consultas, parcerias e vanta-
gens aos associados, comerci-
antes e consumidores de São
Pedro e região. "É exatamente
essa união e esse comprometi-
mento da nossa equipe e direto-
ria que possibilitam o fortaleci-
mento da Acisp e sua represen-
tatividade nos quatro municí-
pios. São 46 anos de atividades
sem interrupção, sem intercor-
rências", disse, ao frisar que já
existem ações previstas para co-
memoração dos 50 anos.
"Além de novos cursos, promo-
ções, suportes e busca de solu-
ções,  já  estamos pensando
numa reedição do livro da as-
sociação, com uma versão digi-
tal e complemento dessa fase de
modernidade e tecnologia".

Para saber mais sobre a história,
serviços, parcerias e promoções reali-
zadas pela Associação, basta acessar o
site www.acispsaopedro.com.br ou bai-
xar o aplicativo Acisp São Pedro. Presidente Flávio Castellari, da Acisp, em entrevista à jornalista Daniella Oliveira

Renata Saia

Meninos de rua
Douglas S. Nogueira

É difícil olhar para o semblante de um
menino de rua. Seu rosto sofrido marcado
pelo desacerto da vida, das condições desas-
trosas que o mundo oferece, traz-nos uma
imensidão de tristeza e angústia por vermos
aquela criança sendo esmagada pela injus-
tiça da vida. São milhões de meninos nessas
condições. Sonhos, esperanças, objetivos que
ao vento se perdem, que pelo Sol são queima-
dos e pela chuva levados.

Não só no Brasil como em todo plane-
ta, o número de meninos de rua é assustador
e deprimente, é praticamente incontável a
quantidade de meninos abandonados nas

sarjetas clamando por um lar, buscando a
solução imediata para suas vidas, uma es-
tratégia real, viva que possa tirá-los daque-
la escuridão do viver.

Os maiores culpados por todo o sofri-
mento desses meninos são os "inexistentes"
familiares, que, por motivos muita das ve-
zes banais, despejaram tais crianças no seio
cruel do mundo, nem ao menos se preocu-
pando com o destino da vida dessas proles.

Se encontrarmos hoje um desses fami-
liares, os mesmos falarão uma versão ina-
creditável. Dirão eles que aquela criança foi
abandonada por motivo da falta de condi-
ções, ou mesmo pela rebeldia que ela apre-
sentava. Horrível! E a educação onde fica

nessa hora? Bastavam esses inúteis familia-
res pensarem apenas um instante sequer, e
tentarem educar a qualquer custo tal crian-
ça. Em relação à falta de condições para criá-
la, familiares assim realmente não possuem
essas condições, primeiro porque não sabem
amar nem a si próprios e segundo pela au-
sência de postura acompanhada por um co-
modismo, que resulta na grande irresponsa-
bilidade da criação de um filho.

Voltando ao foco, a mente desses me-
ninos é repleta de ilusões, muitas dessas lo-
gicamente, causadas por motivo da infân-
cia, mas em contrapartida a verdadeira cau-
sa fica por conta do desespero que possuem
de viverem felizes, em paz, participando dig-

namente de um seio familiar, por isso so-
nham, iludem-se e até mesmo tentam da
maneira deles buscarem a solução para isso.

Investir em um menino assim pode
ser algo maravilhoso, por outro lado tal
tentativa poderá trazer sérias decepções
e prejuízos. A razão desses dois lados
da moeda é simples; na primeira oca-
sião, o menino dotado pela vontade
avassaladora de possuir um lar, estu-
dar e brilhar na vida trará consigo uma
grande submissão à ordem e regras; no
entanto, no segundo caso, o mesmo dis-
posto a jogar pelos ralos suas últimas
esperanças, pode agir como um grande de-
linquente, assassino de primeira linha, sen-

do assim, a adoção de tais meninos, deve ser
feita através de instituições sérias e renoma-
das, para que dessa forma tal ato de amor
não se torne em um verdadeiro pesadelo.
Grandes celebridades da história mun-
dial foram, no passado, meninos de rua,
que, pela sorte do destino, hoje são
exemplos de vida, conduta e da realiza-
ção de sonhos que na ocasião passada,
pareciam impossíveis de se realizarem.

Jamais devemos desprezar um
menino dessa linhagem, porque, apesar
de suas condições perante a vida, ele
possui a maior das blindagens contra
sua pessoa, o mesmo nada mais é que
uma criança. O fato de estar largado em

meio à sociedade, não quer dizer que seu
valor já não existe mais, tal criança por mais
abandonada que esteja, pode estar cheia de
amor, caráter, gratidão, postura e principal-
mente repleta do grande desejo de ser homem
digno perante o mundo. Menino de rua que
amanhã poderá ser o presidente, o líder ou
comandante da mesma sociedade que há
tempos o desprezou como algo inútil,
digno do desprezo geral.

Douglas S. Nogueira, Técnico de
Planejamento da Manutenção Blog:
www.douglassnogueira.blogspot.com;
e-mail: douglas_snogueira@
yahoo.com.br
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Bebel, com estudantes, destaca
luta em defesa da educação pública
Manifestação foi domingo (20), no Encontro dos Grêmios Estudantis 2023,
promovido pelo Coletivo Para Todos; a luta é por educação pública de qualidade

A segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) destaca a impor-
tante luta conjunta do seu manda-
to popular na Assembleia Legisla-
tiva do Estado de São Paulo em
conjunto com estudantes e profes-
sores na defesa da educação públi-
ca de qualidade. A manifestação foi

domingo (20), no Encontro dos
Grêmios Estudantis 2023, promo-
vido pelo Coletivo Para Todos e que
contou com a participação da UPES
(União Paulista dos Estudantes Se-
cundaristas e da UBES (União Bra-
sileira dos Estudantes Secundaris-
tas), que aconteceu na Casa do Pro-
fessor, em São Paulo, evento que

teve o apoio da Apeoesp.   No en-
contro, a deputada Professora
Bebel abordou a importante
participação dos estudantes
nas ações que seu mandato
popular e participativo tem
desenvolv ido.  "Foi  funda-
mental o apoio dos estudantes,
da Apeoesp, dos professores e

da sociedade paulista  na luta
contra a decisão do governo do
estado de São Paulo de não ade-
rir ao PNLD (Plano Nacional do
Livro e Material Didático do
MEC). Sem dúvida, juntos, ob-
tivemos uma importante vitória
fazendo o governador Tarcísio
de Freitas recuar dessa decisão

equivocada, que em muito pre-
judicaria os estudantes, sobre-
tudo os que têm menos acesso
aos meios digitais", disse.

A deputada Professora Bebel
lembrou que a estudantada tem es-
tado ao lado das principais lutas
da Apeoesp em defesa da educação
pública de qualidade, como a reali-

zada em 2016, quando estudantes
e pais de alunos ocuparam escolas
e impediram que o governo esta-
dual, na época, o fechamento de
escolas da rede estadual de ensino.
Para a deputada, a luta se faz as-
sim, como no nosso grito de guer-
ra: "Unificou, é estudante junto
com o professor".

No encontro, a deputada Professora Bebel falou da importância da participação dos estudantes na
luta para que São Paulo utilize livros didáticos do MEC

A deputada Professora Bebel durante encontro com lideranças estudantis, que agradeceu
a participação nas lutas em defesa da educação pública de qualidade

Divulgação
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Águas de São Pedro vence
jogos interescolares
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Bebel: “Necessidade de ampliar a
mobilização pelos serviços públicos”
A Frente Parlamentar em defesa dos serviços públicos, funcionalismo público
da ativa, aposentados e pensionistas foi realizado no auditório Teotônio Vilela

Na audiência pública, a deputada Professora Bebel destacou a necessidade
de ampliação da mobilização dos servidores públicos e da sociedade paulista

Divulgação
Em audiência pública na As-

sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo, na manhã de quinta
(24), a deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) reforçou a necessi-
dade de fortalecimento da mobili-
zação dos servidores públicos e da
população em defesa dos serviços
públicos. A audiência pública da
Frente Parlamentar em defesa dos
serviços públicos, funcionalismo
público da ativa, aposentados e
pensionistas foi realizado no au-
ditório Teotônio Vilela e, de acor-
do com a deputada Bebel, a luta é
contra a privatização da Sabesp,
a redução dos recursos para a
educação e contra a reforma ad-
ministrativa que vem sendo ven-
tilada pelo governo estadual.
“Vamos ter que percorrer todas as
regiões do Estado e fazer uma luta
de gigantes para impedir que estas
propostas se concretizem”, disse.

Na audiência, ainda,  a de-
putada Professora Bebel defen-
deu o projeto de lei 962/2023, de
sua autoria, que institui o Plano
Estadual dos Servidores Públicos
do Estado de São Paulo (PESP).
“É fundamental a mobilização de
todos os servidores para  garan-
tir direitos, valorização, forma-
ção e a qualidade nos serviços
públicos oferecidos à população

paulista e por isso estamos empe-
nhados em garantir a sua apro-
vação”, destacou a deputada.

Na audiência pública, ainda,
foram apresentadas  informações
e  apoio à luta dos trabalhadores
das ETECs e FATECs, que estão
em estado de greve, após 10 dias
de paralisação, reivindicando re-
ajuste salarial, carreira digna e

condições dignas de trabalho. Foi
debatida a iminência da tramita-
ção da reforma trabalhista no
âmbito federal, através de inicia-
tiva do presidente da Câmara Fe-
deral, Arthur Lira, e no Estado
de São Paulo, aonde, de acordo
com Bebel, que também é segun-
da presidenta da Apeoesp, o fun-
cionalismo vem sendo atacado

pelos sucessivos governos esta-
duais, mesma linha adotada pelo
atual governador Tarcísio de
Freitas, que trata os servidores
estaduais com diferenças.  “Será
necessário cada vez mais unida-
de e mobilização do funcionalis-
mo público e da sociedade para
assegurar direitos e serviços pú-
blicos de qualidade”, concluiu.

A estância de Águas de São
Pedro foi novamente campeã
dos Jogos Interescolares na ca-
tegoria de 11 a 14 anos. O even-
to é tido como a 'Copa do Mun-
do' para os estudantes da região
e conta com diversos represen-
tantes das cidades da região.

É a terceira vez que Águas
de São Pedro figura como cam-
peão na categoria. Os alunos da
Maria Luiza Fornazier Franzin
somaram 214 pontos ao todo.
A Coordenadoria de Esportes
agradece o empenho e a par-
ticipação dos alunos.
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Equipe de tênis de mesa
faz bonito em Ipeúna

A equipe de tênis de Mesa de
Águas de São Pedro segue fazendo
bonito nos campeonatos regionais.
Desta vez, os atletas participaram
da 3ª Etapa da Liga Regional de
Tênis de Mesa, realizada no último
dia 19, em Ipeúna. Destaque para o
atleta Gabriel Piassa que esteve no

pódio nas três etapas disputadas
até aqui, alcançando desta vez o 3º
lugar na categoria Intermediário 2.
Também chegou ao 3º lugar o atle-
ta Miguel Orellana na categoria
Intermediário 1. A Coordenadoria
de Esportes agradece o empenho
dos atletas e todo apoio recebido.
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Agro Caipira Show em Charqueada
De quinta (24) até sábado (26),

na Arena Open Air, Km 308 en-
tre Piracicaba e Charqueada,
acontece a Agro Caipira Show,
maior feira do agronegócio já rea-
lizada na Região Metropolitana de
Piracicaba e na MRC - Macro
Região de Campinas. A realização
é da J.B.L Consult - Consultoria em
Agronegócio e A2M Eventos.

Empresários e amantes do
agro e seus familiares poderão
se encontrar em um local, onde
estarão expostos alguns dos
principais lançamentos, tecno-
logias e novidades para o setor
agrícola. O evento contará com
a participação de algumas das
mais importantes marcas naci-
onais e internacionais do setor,
em diversos segmentos, inclu-
indo o de máquinas, tratores,
equipamentos e implementos,
concessionárias automobilística
e agrícola, entre outras e diver-
sos atrativos.

Serão mais de vinte mil me-
tros quadrados de área na zona
rural. O local do evento, o Arena
Open Air, conta com uma área cer-
cada de muito verde dos pinhei-
ros, cana de açúcar e eucaliptos da
região, com uma grande área aber-
ta de 328 mil m², um marco na
região do interior de São Paulo.

Vale destacar que será um
evento voltado para família, um
ponto de encontro do produtor
rural e pessoas amantes desse
setor. No recinto haverá um co-
reto e um celeiro. O coreto será
um dos espaços temáticos de
múltiplas funcionalidades den-
tro do evento. Ponto central de
atenção, é um dos primeiros
impactos para visitantes e fre-
quentadores da feira. Neste es-
paço, terá rádio parceira, com
comunicação e divulgação dos
expositores em tempo real, além
de uma agenda preparada para
apresentação de produtos e idei-
as dos expositores de maneira
mais pessoal e próxima.

O celeiro é um espaço único,
que reunirá entretenimento, gas-
tronomia, lugar de descanso e ser-
viços. O espaço contará com lojas
de produtos e serviços, restauran-
te, food trucks com lanches de per-
nil, hambúrguer e o famoso pão com
mortadela do Mercadão de São
Paulo da Família Rivitti, churros,
caldo de cana, Borelli sorvetes, en-
tre outros, além de pequenos loun-
ges de descanso.

PROGRAMAÇÃO – O even-
to que é aberto ao público, todos os
dias das 9h às 18h, conta ainda

com um palco para apresentações
artísticas, palestras técnicas que
ocorrerão três vezes ao dia, aberta
ao público em geral, um show nível
nacional que acontecerá na sexta-
feira (25) com a dupla sertaneja
Maurício & Mauri (esse será fecha-
do para os expositores e convida-
dos). Já no sábado (26), às 12h,
show aberto ao público com Orques-
tra de Viola Caipira de Piracicaba.
Também na parte da manhã acon-
tecerá o encontro da Amarok Day
e de todos os Jipeiros. Nesse recin-
to, nos três dias de evento, contará
com pista de off-road adulto e in-
fantil onde todos os visitantes e

familiares poderão fazer teste dri-
ve. O evento conta com o apoio de
diversas entidades governamentais
voltadas ao agro como Cati, Sebrae,
Pecege como patrocinador educacio-
nal, IBS BioSistemico que estará ofere-
cendo cursos diário, Sebrae, Sindica-
tos Rurais, Serra do Itaqueri, Prefeitu-
ras, Secretarias da Agricultura e do
Turismo, Raizen - Projeto Cultivar,
entre outras, e também do agricultor,
advogado, modelo e influencer,
Ewerton Martin, como embaixador
oficial. Para mais informações: (19)
9 9677 8615.  Instagram: https://
www.instagram.com/agrocaipi-
rashow/

O evento aberto ao público acontece de 24 a 26 de agosto, das 9h às 18h, na Arena
Open Air, em Charqueada
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Campanha Charqueada
Sem Fogo atinge nova fase
Nas próximas semanas, diversos bairros do município receberão os
materiais e informações a respeito desses assuntos tão importantes

Na última terça-feira (22) teve
início mais uma fase da campanha
"Charqueada sem Fogo". Esta eta-
pa concentrou-se na distribuição
de materiais educativos relaciona-
dos à prevenção e combate a incên-
dios, juntamente com orientações
sobre a coleta e o correto descarte
de resíduos sólidos. Esta ação foi
realizada pela assessora de Meio
Ambiente e Agricultura, Paola
Mandetta Tokumoto; pela fiscal da
prefeitura, Kelly Bellegarde Mo-
retti; bem como pelas estagiári-
as da Pasta e todo apoio da
Guarda Civil Municipal (Patrulha
Rural). Nas próximas semanas,

diversos bairros do município re-
ceberão os materiais e informações
a respeito desses assuntos tão
importantes. Atear fogo em áreas
rurais, áreas de vegetação, em lotes
vazios ou até mesmo queimar resíduos
de poda de árvore ou qualquer tipo de
lixo no quintal das casas, configu-
ra crime ambiental passível de
multa e de processo criminal.

Todos podem contribuir
para uma Charqueada sem
Fogo! Ajude a disseminar essas
informações e, caso sejam de-
tectadas queimadas, ligue para
a Guarda Municipal por meio do
telefone (19) 3486-1099. A nova etapa da campanha concentrou-se na distribuição de materiais

GGGGGESTESTESTESTESTANTESANTESANTESANTESANTES

Prefeitura de Santa
Maria lança o Programa
"Laços de Amor"

No último dia 18, no Centro
Comunitário de Santa Maria da
Serra, aconteceu o  lançamento do
Programa "Laços de Amor" junto
às ações do "Agosto Dourado", que
visam atender as gestantes e puér-
peras do município através de ori-
entação e acompanhamento. O
programa é realizado por meio do
Fundo de Solidariedade e departa-
mentos de Desenvolvimento Soci-
al, Saúde e Educação.

Os presentes puderam intera-
gir através da palestra com a Dra. Eri-
ka Avesani Pignataro, com o tema

"Amar é amamentar", que já vem sen-
do desenvolvido com as mães nas uni-
dades de saúde do município durante
e após a gestação, com incentivo à
amamentação e acompanhamento
na dentição dos bebês.

O prefeito Josias Zani Neto, a
presidente da Câmara, Alessandra
Bozeli Zani, diretores e equipes dos
departamentos envolvidos no pro-
jeto participaram do evento. As ma-
mães puderam interagir dando
depoimentos e compartilhando ex-
periências. Houve a entrega de kits
maternidade e outros presentes.

EEEEESPORTESSPORTESSPORTESSPORTESSPORTES

Ciclistas de Santa Maria da
Serra recebem uniformes

No último dia 19, dia em que
se comemorou o Dia do Ciclista, os
praticantes do esporte em Santa
Maria da Serra receberam uma
doação de novos uniformes para a
prática da modalidade do prefeito
Josias Zani Neto e da presidente
da Câmara, Alessandra Bozeli Zani.

A entrega é uma iniciativa pes-
soal do chefe do executivo e visa
incentivar o esporte, segundo ele

mencionou em suas redes sociais.
No domingo os atletas foram até
São Pedro onde participaram do
evento "Viva São Pedro".

O grupo `Pebas da Serra` é
liderado por Linaldo Rodrigues,
Adelmo Silva, Raquel Toledo, Ro-
naldo Sanção, Gustavo Zafani e
outros amigos e contam com o
apoio do departamento em diver-
sas atividades.
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Centro de Apoio ao Trabalhador é inaugurado em Charqueada
Charqueada acaba de inaugu-

rar o Centro de Apoio do Traba-
lhador e Empreendedor (CATE),
em parceria com a Associação Co-
mercial e Industrial de São Pedro
(Acisp). A conquista é um marco
significativo para o fortalecimento
da economia e da comunidade lo-
cal. O CATE, um espaço especial-
mente projetado para apoiar aque-
les que buscam oportunidades de
emprego e empreendedorismo, traz
consigo um arsenal de serviços que
promovem o crescimento individu-
al e coletivo. Seu inovador Balcão
de Emprego oferece uma ponte en-
tre empregadores e candidatos,
onde pessoas desempregadas ou
em busca de seu primeiro emprego
podem depositar seus currículos.
O CATE atua como intermediário,
captando vagas nas empresas lo-
cais e analisando os currículos com
cuidado, visando um casamento
harmonioso entre talentos e opor-
tunidades. Com essa abordagem,
busca-se não apenas preencher po-
sições, mas também construir car-
reiras sustentáveis. O centro de
apoio não se limita apenas a conec-

tar trabalhadores e empregadores.
Ele é um centro multifuncional que
abriga o Banco do Povo, um recur-
so fundamental para fornecer su-
porte financeiro a empreendedores
locais, permitindo que ideias se
transformem em negócios bem-
sucedidos. Além disso, o Sebrae
Aqui, uma extensão do Serviço
Brasileiro de Apoio às Micro e
Pequenas Empresas (Sebrae),
oferece orientação especializada,
capacitação e recursos para impul-
sionar o crescimento de empresas
existentes e o nascimento de novos
empreendimentos.

"A inauguração do CATE é um
motivo de celebração para toda a
cidade de Charqueada. É um sím-
bolo tangível do compromisso con-
tínuo com a prosperidade, o cresci-
mento e o apoio mútuo. À medida
que avançamos, lembramos que
cada currículo depositado, cada
oportunidade explorada e cada
empreendimento lançado contri-
buirão para o fortalecimento do
tecido econômico e social de nossa
cidade", disse o vice-prefeito Jonas
Lanjoni, presente à solenidade.

A conquista é um marco significativo para o fortalecimento da eco-
nomia e da comunidade local

Divulgação
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Prefeitura alerta sobre
carrapatos no bairro Paraíso

A Prefeitura de Charqueada
fechou por tempo indeterminado o
campo de futebol do bairro Parai-
solândia. A ação se deu por conta de
vários registros de aparição de carra-
patos no local. O município colocou
avisos em áreas próximas como o par-
quinho para as crianças. Há alguns
dias tem sido relatado por usuários a
presença de grande quantidade
destes animais no local, os quais
podem trazer doenças para o ser
humano como a febre maculosa.

O período de inverno, com o
clima seco, é o de maior incidência
de carrapatos.  Por isso, o cuidado
deve ser redobrado para aqueles

que entram em contato com áreas
de mata e até jardins, com a proba-
bilidade de existência do carrapa-
to. O cuidado com os animais do-
mésticos também precisa ser inten-
sificado, já que podem ser hospe-
deiros dos carrapatos.

A prefeitura irá realizar tra-
balhos para eliminar os carrapatos
no local, mas devido à proximida-
de com matas e com cursos d'água,
é recomendado evitar transitar pró-
ximo a estas áreas. Além disso, usar
calçados fechados, calças e não le-
var animais de estimação próximo
a estes locais ajuda para evitar o
contato com o carrapato.
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